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La Liga MX ha revelado los 
nombres de los 30 futbolistas
seleccionados para el All Star
Game 2024 para enfrentar la

MLS, entre ellos ocho jugadores
de Tigres y Rayados. 

El encuentro está programado
para el 24 de julio
1/DEPORTIVO

Van 8 regios al All
Star Game 2024 

Manifestaron que en los últimos 30 años, han realizado una gran inversión en

formar profesionales al servicio de México.

Ante la comparativa de elección popular al PJF, expresó que debe aplicarse igual a el Gabinete.

Reiteró la importancia de la independencia judicial y el cumplimiento del deber constitucional.

Reforma judicial debe aplicarse
también a Secretarios: ministro

EL UNIVERSAL.-                                        

Ante la iniciativa de reforma al Poder
Judicial, el ministro de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN), Luis
María Aguilar Morales dijo que la labor
que hacen no es un acto de valentía ni de
confrontación. "No pretendemos confron-
tarnos con legisladores, con el Presidente
lo que hacemos es cumplir con nuestro
deber y nuestro deber es la Constitución y
con eso nosotros nos sentimos satisfechos.

No es nuestra intención u objetivo con-
frontarnos con nadie", aseveró el ministro
en una videoconferencia titulada "¿Qué
es? Poder Judicial", organizada por "Va
Por Todos Mx".

Una pregunta al ministro, fue en caso
que la reforma al Poder Judicial se aprue-
be sería necesario o equitativo que tam-
bién se elijan a los integrantes del gabine-
te del Poder Ejecutivo y no ser designados
de manera directa por el Presidente, Luis
María Aguilar señaló que, si se está dicien-
do que la mejor forma de tener funciona-
rios es eligiéndolos por el pueblo, aplican-
do el mismo principio debería elegirse
también a los Secretarios de Estado.

"No estoy de acuerdo en ninguno de los
dos casos, ni que a los Secretarios de
Estado ni a que los jueces se les elija por el
pueblo, pero si vamos aplicar esa regla que
se aplique a todos por igual", refirió.

Por otra parte, dijo que es una reforma
a la Constitución lo cual es de trascenden-
cia, no es solamente una ley y ocasiona
otro problema si se aprueba una reforma a
la Constitución, lo más seguro es que no se
pueda combatir.

Agregó que no hay manera de impug-
nar o de combatir una reforma a la
Constitución, ya que la Constitución
misma es el único parámetro y no puede
ser comparada consigo misma, de tal

manera que, si la Constitución dice una
cosa, jueces, magistrados y ciudadanos
deben respetarla.

"Si se llega a reformar la Constitución,
difícilmente se va a poder lograr combatir-
la o echarla para atrás… por eso es lo ries-
goso y lo altamente importante de estas
propuestas", aseveró el ministro.

Abundó que si no se logra la sobrerre-
presentación es posible que los partidos
que se llaman de oposición podrán tener
injerencia directa en la aprobación o no de
los artículos que se estén promoviendo.

Al ser cuestionado si considera que el
exministro Arturo Zaldívar dirige esta
reforma del oficialismo al Poder Judicial,
Aguilar comentó que no lo sabe, pero eso
se ha mencionado. 

"Se ha dicho que el ministro Zaldívar
puede haber participado en la redacción de

esto, pero a ciencia cierta no lo puedo
decir… Creo que han intervenido varios
legisladores que conocen de derecho cons-
titucional y que son los que han redactado
este tipo de propuestas.

"Desde luego el ministro Zaldívar es un
hombre con capacidad jurídica importan-
te, puede ser que él haya participado en
esto, pero a ciencia cierta no lo sé", refirió.

Otro cuestionamiento fue si es posible
demandar al Presidente por abuso de auto-
ridad, al querer imponer una ley que eli-
mina la opción que los jueces sean elegi-
dos sin la experiencia suficiente para emi-
tir juicios correctos, el ministro indicó que
es una facultad del Presidente de presentar
iniciativas que son propuestas, ideas que
se someten a consideración del Congreso
y es el Congreso a quien corresponde
hacerlo.

El Ministro afirmó que el Poder Judicial no busca confrontaciones.

EL UNIVERSAL.-                                             

El estado de Chihuahua ocupa el tercer
lugar nacional en producción de frijol, tra-
dicionalmente base de la dieta mexicana
que poco a poco se deja de comprar y con-
sumir.

Sus estadísticas señalan que anterior-
mente se consumían 16 kilos de frijol per
cápita a nivel nacional y ahora no se llega
a los 8 kilos.

Héctor Hernán Hernández Alderete,
originario de Bachíniva, Chihuahua, quien
lleva más de 30 años sembrando esta
legumbre y que actualmente es represen-
tante del Sistema Producto Frijol en el
estado, trabaja desde 2022 en incrementar
el consumo de ese alimento en esta región,
pues asegura que los agricultores luchan
cada año para mantener la siembra y tam-
bién enfrentan los estragos de la sequía.

Explica que se han acercado a los

gobiernos estatales y municipales para
solicitar apoyos, crear campañas y dar a
conocer a la comunidad que en Chihuahua
se produce el frijol que se consume a dia-
rio en muchos hogares.

De acuerdo con Hernández Alderete,
Chihuahua es el tercer lugar nacional en
producción de frijol, detrás de Zacatecas y
Durango.

Mencionó que los productores se pre-
paran durante meses. Estima que en el país
son más de 470 mil las familias involucra-
das en la siembra.

"Se involucran desde que inician prepa-
rando la tierra, la rastrean, llueve, la vuel-
ven a rastrear, nos da humedad y una vez
que nos da unos centímetros de humedad
la tierra ya está preparada para iniciar la
siembra", expone.

Los vendedores de granos, frutas y ver-
duras aseguraron que la venta de frijol ha
disminuido a diferencia de otros años.

EL UNIVERSAL.-                                         

El pleno del Congreso del Estado de
Puebla aprobó la despenalización del abor-
to hasta las 12 semanas de gestación, un
hecho celebrado por organizaciones femi-
nistas que llevaban cinco años de lucha.

Con 29 votos a favor de diputados de
Morena y sus aliados, así como siete en
contra y cuatro abstenciones, fueron avala-
das en lo general reformas al Código Penal
del Estado.

Con ello, Puebla se sumó a otros 13
estados que han despenalizado el aborto
como Ciudad de México, Oaxaca,
Veracruz, Hidalgo, Baja California, Baja
California Sur, Colima, Guerrero,
Aguascalientes, Sinaloa, Coahuila, Jalisco
y Quintana Roo.

La reforma en lo general tiene la finali-
dad de proteger y garantizar los derechos
sexuales y reproductivos de las mujeres y
personas gestantes, y su derecho a decidir
sin enfrentar consecuencias penales.

Además, con ello se da cumplimiento a

una sentencia de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación que los obligaba a
legislar en la materia.

De acuerdo con la reforma, además "el
aborto no será sancionable cuando sea cau-
sado solo por imprudencia de la mujer o
persona gestante; cuando el embarazo sea
el resultado de una violación o de una inse-
minación artificial no consentida".

También, otros causales para no penali-

zar el aborto hasta las 12 semanas que se
aprobaron, establecen que no será punible
cuando la mujer o persona gestante corra
peligro de muerte, a juicio del médico que
la asiste.

Y, cuando a juicio de un médico espe-
cialista exista razón suficiente para diag-
nosticar que el producto presenta alteracio-
nes genéticas o congénitas que puedan dar
como resultado daños físicos o mentales.

Congreso de Puebla despenaliza aborto

Se estima que en el país son más de 470 mil las familias involucradas en la

siembra. Puebla se sumó a la despenalización, junto con otros 13 estados.

Integrantes del Poder Judicial
mandan carta a Sheinbaum

EL UNIVERSAL.-                                           

En una carta abierta a la virtual presi-
denta electa de México, Claudia
Sheinbaum, integrantes del Poder Judicial
de la Federación (PJF) externaron su pre-
ocupación por el contenido de la iniciativa
de reforma judicial.

En el texto subrayan que el Poder
Judicial no califica un buen o un mal gob-
ierno, y no es esa su función ni deben
interpretarse de ese modo sus sentencias.

"No vemos señora Presidenta, qué
relación existe entre elegir juzgadores por
voto y resolver un problema de corrup-
ción; si así fuera no existiría ese mal en
otras esferas del Poder Público y hemos
visto que no es así", externaron las juezas
y jueces de Distrito, magistradas y mag-
istrados de Circuito, egresados de la
Especialidad en Administración de
Justicia en Juzgados de Distrito del
Instituto de la Judicatura Federal gen-
eración 2011- 2012.

Agregaron que acceder a los cargos de
juez y magistrado por voto popular dejará
de lado toda esa inversión.

Los integrantes del PJF detallaron que
el voto popular no está dirigido a favore-
cer las cualidades derivadas de la forma-
ción social y profesional del juzgador: "El

voto popular es fuente y producto de la
actividad política, que no nos corresponde
realizar".

Enfatizaron que están abiertos al cam-
bio y así lo hicieron en la reforma penal de
2008; en materia de derechos humanos de
2011; la recién laboral de 2019; y actual-
mente, la civil y familiar de 2024.

Indican en el texto que nunca han
detenido la formación, ni han dejado de
adaptar sus criterios jurídicos a la luz de
las nuevas necesidades de la sociedad.

"Se dice que todo el Poder Judicial es
corrupto y se arreglará con la reforma.
Nuestra vocación nos ha enseñado que
actuar con justicia pasa por no generalizar,
dar razones que sustenten nuestros dichos,
apoyarnos en pruebas, no basarnos en pre-
juicios y, menos aún, actuar motivados por
animadversión. Por ello, no podemos
aceptar que se atribuya corrupción gener-
alizada sin haber discutido los argumentos
y fundamentos de las sentencias dictadas
durante nuestra función, ni haber señalado
concretamente qué prueba sustenta ese
dicho", señalan los más de 40 juzgadores
que enviaron la misiva.

Resaltaron que exigen la sanción de los
malos juzgadores, pero no pueden todos
ser castigados por la conducta de unos
cuantos.

Baja la venta y consumo
del frijol tradicional
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emex está en una de
las crisis más profun-
das de su historia y en
el centro de la tormen-
ta se encuentra Manuel
Herrería Alamina, sub-

director corporativo de
Administración y mano derecha del
director general, Octavio Romero,
cuya red ha minado la estabilidad
operativa y financiera de la empresa,
con acciones como la adjudicación
directa a empresas sin experiencia, el
cambio de reglas para proveedores y
su aval para entregar obras y servicios
a compañías de sus amigos.

La otrora principal empresa mexi-
cana enfrenta un desafío monumental
para el gobierno de Claudia
Sheinbaum; quizá por eso hoy no se
tiene definido quién será el nuevo
director de Pemex y la razón por la
que Lázaro Cárdenas Batel rechazó
esa posición y también la de secretario
de Energía. La posición la disputan el
titular de Hacienda, Rogelio Ramírez
de la O, quien quiere a Adolfo
Hellmud o alguien de su equipo para
refinanciar la enorme deuda
financiera, y la futura secretaria Luz
Elena González, quien no ve mal a
Gabriel Yorio. Pero Sheinbaum podría
optar por un académico, que igual-
mente sería orquestado por Hacienda.

Además de la reingeniería
financiera, a Pemex le urge una pro-
funda auditoría, porque la corrupción
sigue imperando. La administración
de Octavio Romero ha estado marcada
por numerosos escándalos, aunque
ninguno tan perjudicial como la confi-
anza depositada en Herrería Alamina,
quien aprovechó su posición y cer-
canía con la familia presidencial, por
conducto de Pedro López Obrador,
hermano del presidente.

Herrería Alamina tejió una red que
benefició a proveedores sin las certifi-
caciones necesarias, vulnerando la cal-
idad de los productos y la seguridad
operativa de Pemex y de sus traba-
jadores, según varias denuncias inter-
nas.

Un ejemplo de esto fue el cambio
de la forma en la que se compran pro-
ductos químicos. Antes se adquirían a
través de mecanismos en Estados
Unidos que garantizaban certifica-
ciones y estándares de calidad interna-
cional; bajo el nuevo esquema de
Herrería se optó por proveedores
locales sin experiencia ni calidad com-
probada, como Petroquímica del
Golfo y Química Apolo.

Esta decisión no solo comprometió
la calidad de los productos, también
resultó en accidentes fatales dentro de
la empresa. Los montos que se pagan
por la compra de estos productos
suman miles de millones de pesos.
Apenas en febrero pasado,
Petroquímica del Golfo recibió un
pago de 371 millones de pesos por
parte de Pemex Exploración y
Producción.

En el documento de adjudicación se
establece como observación que: “Los
bienes o servicios contratados han
sido recibidos a entera satisfacción y
conforme a los términos y condiciones
pactados, apegándose al apartado de la
normatividad de tesorería de Pemex
Exploración y Producción”, lo cual
contradice a numerosos expertos y
proveedores quienes aseguran que esta
empresa no ofrece la calidad del pro-
ducto necesaria para mantener seguros
a los trabajadores y a las instalaciones.

La compra de estos productos
químicos ha tenido consecuencias
devastadoras, porque la producción de
crudo ha disminuido significativa-
mente debido a la baja calidad de los

insumos, lo que ha llevado a Pemex a
enfrentar multas multimillonarias.

Asimismo, la deuda con provee-
dores sigue creciendo, creando un cír-
culo vicioso de impagos que ha debil-
itado la de por sí frágil situación
financiera de la empresa. 

Manuel Herrería no ha actuado
solo. Su red incluye a figuras clave
como Javier Núñez López, Uriel
Tufiño y Ricardo Ortiz Alatriste,

quienes han facilitado y operado
diversos esquemas irregulares, de
acuerdo con las denuncias.

En un intento por distanciarse de
Herrería, Romero ha decidido regresar
a los métodos de compra de químicos
a través de la filial PMI, por lo que las
áreas usuarias ahora tendrán interac-
ción directa, sin la intermediación de
Pemex Transformación Industrial, lo
que evitará la generación de utilidades
entre organismos a fin de convertir
esas utilidades en costos logísticos
deducibles al 100%.

onforme avanza el proce-
so político queda cada vez
más claro que las dirigen-
cias de los partidos oposi-
tores, especialmente el
PRI y el PAN, viven en el

mejor de los mundos. A pesar de que
fueron derrotados con amplitud en las
urnas, sus directivos y coordinadores no
parecen en absoluto angustiados, aver-
gonzados y mucho menos compungidos.
Por el contrario, hablan con una arrogan-
cia digna de mejor causa.

La forma en que en una organización
se procesa la derrota habla con más clari-
dad de los objetivos que perseguían sus
líderes, que cualquier otro discurso; es la
confesión perfecta. Compitieron no para
ganar, porque nunca estuvo en su ánimo la
creación de un proyecto de gobierno, bus-
caban sobrevivir en el nuevo ecosistema.

Alejandro Moreno dirigió al PRI que
en este sexenio que termina fue sometido
a una serie de presiones y omisiones
gravísimas. Desde el 2018, los artífices
del Pacto por México, comenzando por
Peña Nieto, abandonaron el barco. No se
les oía defender las reformas que la 4T
desmontaba sin ninguna consideración.
Después vino una fase en la cual hubo una
seducción directa a los gobernadores.
Fueron entregando una a una las plazas
ante el ojo complaciente de Moreno y de
buena parte de los que hoy se dicen sor-
prendidos de la debacle de su partido.
Después vino la rendición total, cuando
Alejandra del Moral, se cambia de
trinchera pocos días antes de las elec-
ciones. La mexiquense, emblema de la
rendición incondicional, hizo lo mismo
que antes hicieran muchos otros que hoy
forman parte de las listas del Verde como
Ramírez Marín, Eruviel Ávila y Mayorga
que decidieron saltar a la Cuarta
Transformación.

Nunca estuvo en su ánimo reconstruir
un proyecto de gobierno, porque sabían
que estaban desfondados desde el mismo
momento en que la estructura del partido
se negó a que personajes como Narro o
Enrique de la Madrid encabezaran el tra-
bajo de reestructuración. Hoy Moreno y
su grupo viven en el mejor de los mundos
porque tienen curules y presupuesto.
Compitieron para eso.

Por el lado del PAN, la vocación de
derrota de su dirigente es igualmente
clara. No compitió para construir una
alternativa de gobierno, porque desde
hace muchos años se han dado cuenta de
que no lo son. Son un partido “negocio”,
como muchos otros que se han beneficia-
do de una posición de rémora en la capital
y en otros estados, repartiéndose grandes
cantidades de dinero de la reconstrucción,
notarías, subsecretarías y conservando sus
pequeñas cuotas de poder. Las explica-
ciones sobre el fracaso electoral las han
llevado hasta García Luna, olvidando que
en el 2018 muchos de sus cuadros forman
parte hoy de Morena. Pienso en Joaquín
Díaz Mena o Ricardo Sheffield, que
salieron en esa etapa que no se remonta
demasiado en el tiempo y ahora Javier
Corral. El PAN ha perdido su capacidad
discursiva y se ha instalado en una cómo-
da posición de recibir los votos de quienes
les es imposible comulgar con este gob-
ierno. No crece, no entusiasma.

Una oposición impotente, una oposi-
ción sin proyecto de gobierno es una
oposición satélite. Los dos partidos que
han gobernado antes de Morena son hoy
partidos paraestatales, que sólo sirven
para legitimar la enorme mayoría que han
acumulado Morena y sus aliados, como
en otro tiempo lo hacían el PARM y el
PPS. Esos partidos vivían, en los tiempos
del partido hegemónico, en el mejor de
los mundos, porque tenían su autonomía
presupuestal y jugaban a negociar con el
poder como hoy lo hacen el PAN y PRI.
Nunca quisieron ganar en estas elec-
ciones, porque para ellos la derrota ha sig-
nificado la consecución de sus objetivos:
curules y presupuesto. No más, pero no
menos.

demás de las olas de
calor que asolaron el
territorio nacional, con
temperaturas de hasta
45 grados Celsius en

algunas partes del país durante invierno
y primavera, las autoridades ambien-
tales de todo México se mantenían en
‘alerta roja’ por la llegada del evento
climático que cada año aumenta el calor
ya de por sí extremo.

Ante la prolongada sequía, la
Comisión Nacional del Agua (Conagua)
pronosticaba la llegada de la canícula
como el fenómeno que propiciaría tem-
peraturas cercanas o superiores a los 40
grados Celsius y vendría a poner en
situación mucho más crítica los proble-
mas del agua entre el grueso de la
población mexicana.

Sin embargo, los ‘calorones perros’
de la canícula 2024, la cual comenzó el
miércoles 3 de julio y se prevé termine
el domingo 11 de agosto, según la
Conagua, fueron interrumpidos o
amainados gracias a los efectos de la
reciente tormenta tropical Alberto, así
como del huracán Beryl, que oficial-
mente terminaron con la sequía, al

menos en Nuevo León.
Desde al antiguo Imperio Romano el

fenómeno de la canícula recibió dicho
nombre, debido a la creencia de que
cuando la constelación Can Mayor se
posicionaba al lado opuesto del Sol,
producía un aumento de la temperatura
en verano.

Efectivamente, la canícula se carac-
teriza por elevadas temperaturas, por
una drástica disminución en la cantidad
de lluvias, por calentamiento excesivo
del aire y por cielos despejados en el
centro, oriente y norte de México.

De acuerdo con la Conagua, la
canícula se presenta entre los meses de
julio y agosto, con una duración aprox-
imada de 40 días. Empero, no se pre-
senta con la misma duración e intensi-
dad en todas las regiones del país, ya
que puede verse alterada por eventos
como ciclones y ondas tropicales que
propician lluvias y rompen la canícula.

En las últimas décadas los estudios
relativos a la canícula han incidido
sobre las causas y efectos del calen-
tamiento global o del cambio climático,
al grado que la Organización
Meteorológica Mundial (OMM) de la
ONU, advirtió que este 2024 podría ser
el año más caluroso en la historia del

mundo.
A mitad de año y en plena canícula

no se descarta dicha probabilidad de
que se registren temperaturas récord y
se produzcan las olas de calor que han
llevado al planeta al borde del colapso,
a decir de los expertos.

De acuerdo con un nuevo informe de
la OMM, en el 2023 se batieron récords,
y en algunos casos se ‘pulverizaron’, en
cuanto a los niveles de gases efecto
invernadero, las temperaturas de la
superficie, el contenido del calor -la
energía absorbida y almacenada-, la
acidificación de los océanos, el aumen-
to del nivel del mar, la extensión de la
capa de hielo de la Antártida y el retro-
ceso de los glaciares.

Tales son algunas consecuencias del
calentamiento global a causa de la con-
taminación por uso industrial de com-
bustibles fósiles, que provoca el caos
climático y el riesgo del colapso
humano, todo lo cual obliga a los gob-
iernos del mundo a cumplir el Acuerdo
de París o Tratado Internacional sobre
Cambio Climático, firmado por 196
países en el 2015, con el objetivo de
limitar la temperatura media mundial
por debajo de 2 grados Celsius, preferi-
blemente a 1.5 grados en comparación

con los niveles preindustriales.
Lo grave es que en los últimos doce

meses (junio de 2023 a junio de 2024),
la temperatura media mundial fue la
más alta registrada, con 1.6 grados
Celsius por encima de la media prein-
dustrial de 1850-1900. 

Es importante saber que en Nuevo
León la temperatura promedio aumentó
1.7 grados Celsius cada año de los últi-
mos trece y según la Secretaría de
Medio Ambiente y Desarrollo
Sustentable esto significa que nuestro
Estado se adelantó a buscar la meta de
1.5 grados establecida en el Pacto de
París.

A reserva de que el Gobernador del
Estado, Samuel García Sepúlveda,
exponga los avances del Plan Estatal
contra el Cambio Climático en el Foro
Político de Alto Nivel de la ONU, que
se verifica en Nueva York, se requiere
impulsar acciones que contribuyan a
reducir las altas temperaturas, a elimi-
nar la contaminación y a concienciar
sobre el uso racional y justo del agua,
pues la crisis climática está ligada con
la desigualdad social, la inseguridad ali-
mentaria, la migración humana y la pér-
dida de biodiversidad.

a semana pasada escuché al
intelectual liberal esta-
dounidense Mark Lilla sug-
erir, en un congreso sobre el
futuro del liberalismo en el
siglo XXI, que había que leer

los tiempos de la historia usando el lengua-
je del clima. Se remitió a los años anteriores
a la Primera Guerra Mundial y explicó
cómo el clima social, político y cultural
había formado pesados nubarrones que
debieron ser un inconfundible presagio del
conflicto por venir. Los tiempos actuales,
dijo Lilla, “huelen a lluvia” también.

Ahora, supongo, Lilla hablaría de una
tormenta.

El atentado del sábado contra Donald
Trump en Pensilvania es una tragedia múlti-
ple.

Trump salvó la vida de milagro, en un
intento de asesinato inédito en el país desde
1981, cuando Reagan apenas sobrevivió un
atentado. Fue un parteaguas. Cambió los
protocolos de protección al presidente y,
con el tiempo, hizo posible la aprobación de
la ley Brady de control de armas. Aumentó
la popularidad de Reagan, que acababa de
comenzar su presidencia a los setenta años.

El atentado de 1981 fue un punto de inflex-
ión en la vida estadounidense, y el del sába-
do lo será también, pero con consecuencias
difíciles de prever y, por desgracia, posible-
mente siniestras.

El acto de violencia homicida contra
Trump exacerbará un ambiente terrible-
mente tenso y polarizado en el que todo es
posible. El atentado abre una página de vio-
lencia política completamente impredeci-
ble. No es casualidad que algunas voces del
partido republicano hayan cometido la
imprudencia de señalar a los demócratas –y,
en algunos casos, a Joe Biden– de ser el
autor intelectual del atentado o al menos de
provocarlo. Tampoco es casualidad que
otras voces sugieran que el intento de
asesinato del sábado fue una puesta en esce-
na orquestada por Trump. A lo largo de los
últimos años, demasiadas voces, Trump
incluido, han echado leña al fuego de la
polarización, la desconfianza de todo y
frente a todos y la violencia. Ha sido una
irresponsabilidad colosal, mucho más en un
país en el que hay 400 millones de armas en
manos de civiles.

¿Cómo afectará esto la elección de
noviembre? De vuelta al ejemplo de
Reagan, lo natural es imaginar que el aten-

tado supondrá una inyección de respaldo
para Trump. Las imágenes de Trump sobre-
viviendo el atentado, emergiendo desafiante
con el puño en alto, son de una potencia
política (y vital) abrumadora. El siguiente
capítulo comienza mañana, con la
Convención del partido republicano en
Milwaukee. Habrá que ver si, después de
casi perder la vida, Donald Trump modera
su virulento discurso de retribución. Si
logra contener sus impulsos más coléricos y
el partido resiste la tentación de publicitar
sus posturas más radicales en temas como el
aborto o el negacionismo electoral, Trump
estará más cerca de la Casa Blanca. Pero
hay otro escenario. Si Trump permite que lo
venza la rabia y decide dar rienda suelta a su
versión más radical y vengativa, el atentado
podría asustar a los votantes.

Lo cierto es que Estados Unidos –y , con
ese país, el planeta– ha entrado en aguas
desconocidas. El paso entre lo que ocurrió
el sábado y un conflagración social mayor
es muy, pero muy pequeño. El río subterrá-
neo de la violencia política en Estados
Unidos está muy cerca de la superficie. La
muestra está en la insurrección del 6 de
enero y en el atentado del sábado. Segunda
llamada, segunda.
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Para exigir un alto a la violencia
sexual que se vive en la Comisión
Nacional para la Mejora Continua de
la Educación (Mejoredu), alrededor
de 150 trabajadores de la institución
que dirige la presidenta comisionada
de la Junta Directiva, Silvia Valle
Tépatl, se manifestaron esta mañana
afuera de ese organismo, al tiempo
que entregaron un escrito para tomar
medidas al respecto.

En el documento demandaron a las
autoridades de esa Comisión Nacional
a efectuar lo que en derecho procede
para atender esta situación y a tomar
medidas de protección en función del
interés superior de las víctimas y
garantizar un espacio laboral seguro y

digno para los integrantes de la comu-
nidad.

"Quienes suscribimos este pronun-
ciamiento hacemos un atento llamado
al personal de la Comisión Nacional

para la Mejora Continua de la
Educación a repudiar toda conducta o
acto cometido en razón de violencia
digital como lo marca la Ley General
de Acceso de las Mujeres a una Vida
Libre de Violencia", destaca el docu-
mento.

"La comunidad conoce de casos de
personas que han sido víctimas de
violencia sexual y de género en esta
institución. 

Este tipo de delitos no deben
cometerse ni solaparse al interior de
Mejoredu", enfatiza.

Por ello llaman a los integrantes de
la junta directiva, así como a los tra-
bajadores de la institución a no ser
indiferentes y expresar indignación
ante las conductas. 

También a denunciar a quien incur-

ra en estos delitos.
Por lo que además enfatiza que "a

quienes perpetren cualquier delito que
atente contra la dignidad y derechos
de las personas, les expresamos nue-
stro repudio y que existe una comu-
nidad que está atenta, que no se calla

y que no pasara por alto ninguna con-
ducta de este tipo".

Hace mención que se es cómplice
del referido delito cuando no se
denuncia y no se investiga éste, cuan-
do se normaliza o se acalla la
situación.

MONTERREY, N.L., MARTES 16 DE JULIO DE 2024
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Luisa María Alcalde Luján, titular de
la Secretaría de Gobernación (Segob),
admitió que los casos de feminicidio per-
sisten en el país, a pesar de que desearían
que fueran mínimos o inexistentes.

Al inaugurar este lunes 15 de julio el
Encuentro de Buenas Prácticas,
Resultados y Prospectiva 2024, de los
recursos destinados a las Acciones de
Coadyuvancia de las Declaratorias de
Alerta de Violencia de Género contra las
Mujeres, la titular de Segob destacó las
acciones del gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador contra la
violencia hacia la mujer, como la aten-
ción de las alertas de violencia de
género.

Para beneficio de las mujeres, Luisa
María Alcalde mencionó los programas
como Jóvenes Construyendo el Futuro y
de Adultos Mayores, así como la estrate-
gia para disminuir la violencia en nue-
stro país, basada en la creación de la
Guardia Nacional.

"Pero también en atacar la
impunidad, que quien ejerza violencia
tenga consecuencias, y eso nos ha lleva-
do a tener resultados exitosos".

"Quizá desearíamos que ya para estas
alturas pudiésemos hablar de que son
mínimos o casi inexistentes los casos de
feminicidio, y no es el caso, pero sí
podemos decir que la disminución ha
sido fundamental y que tenemos hoy una
estrategia que está dando resultados, en
la cual debemos continuar insistiendo",
declaró.

"Obviamente, el tema del salario, gra-
cias a las políticas salariales, el incre-
mento, sobre todo en el caso de las

mujeres, ha aumentado, disminuyendo
así la brecha salarial entre hombres y
mujeres, la incorporación de mujeres al
mercado laboral", destacó Alcalde
Luján.

"Entonces, son muchos los factores
que nos ayudan a tener la tranquilidad, la
certeza, la convicción de que vamos por
el rumbo correcto, y la buena noticia es
que muchos millones, más de 36 mil-
lones de mexicanas y mexicanos optaron
por un proyecto de continuidad, y eso
nos da también mucha tranquilidad, pero
eso no significa que llegue un momento
en el cual debemos hacer una especie de
alto en el camino para evaluar qué es lo
que hemos venido haciendo", agregó.

Al cierre del gobierno de López
Obrador, Alcalde confió en que Claudia
Sheinbaum, próxima presidenta, y Rosa
Icela Rodríguez, al frente de la
Secretaría de Gobernación, sigan traba-
jando para erradicar la violencia contra

las mujeres.

INCREMENTO DE FEMINICIDOS
Las cifras del primer trimestre de

2024 sumaron un total de 190 víctimas,
según el reporte mensual del
Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública
(SESNSP).

Los estados con más víctimas en los
primeros tres meses del año son Ciudad
de México con 18 casos, Estado de
México con 24, Nuevo León con 16,
Morelos con 12, Veracruz con 12, Puebla
con 10, Sonora con 9, Chihuahua con 9,
Chiapas con 8, Guerrero con 6 y
Michoacán con 7. 

La mayoría de estos estados están
gobernados por el partido Morena,
excepto Chihuahua y Nuevo León.  A
pesar de las cifras, Rosa Icela Rodríguez,
destacó una reducción del 29% en el
delito de feminicidio.

Cd. de México/El Universal.-                

Luego del atentado contra el expresi-
dente de Estados Unidos, Donald Trump,
la virtual presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, descartó reforzar su seguri-
dad porque consideró que se aleja del sen-
timiento de la gente. "No pienso, en mi
caso. Es distinto lo que se vive en Estados
Unidos que en México. Los casos que ha
habido en México y por eso es importante
que se abra una investigación mayor, pero
no pienso yo reforzar la seguridad, se
aleja uno demasiado", señaló.

Aclaró que una vez que sea Presidenta
va a seguir con las giras por el país: "Esas
no van a parar, es parte de la 4T".

"Estar en territorio, no solo en el
escritorio, sino que te alejas del sen-
timiento de la gente, de lo que te pueden

decir las personas en uno o en otro lugar
de la población. Entonces hay que seguir
en territorio", expresó.

Antes, la exmandataria capitalina con-
denó el atentado que sufrió el expresi-
dente Donald Trump y mencionó que es
bueno que esté en buen estado de salud
para que siga la contienda en Estados
Unidos.

"Lo platicó hoy (lunes) en la mañanera
el presidente. (...) es totalmente conden-
able, es reprobable. La violencia en gen-
eral es reprobable, pero particularmente
en este caso la violencia política (...) la
verdad que lamentamos evidentemente
las otras muertes siempre, pero qué bueno
que el expresidente Donald Trump está
bien, porque finalmente continúa la con-
tienda en Estados Unidos sin que
hubiera pasado a mayores", indicó.

Cd. de México/El Universal.-                            

El general Óscar Lozano Águila, director
general del Tren Maya, destacó ante el pres-
idente Andrés Manuel López Obrador que,
desde que inició operaciones el 16 de
diciembre de 2023, ha movilizado a "casi un
cuarto de millón de personas".

En su regreso a la mañanera de López
Obrador, el general destacó los siete tramos
del Tren Maya y citó al Presidente al decir
que la obra es "el proyecto ecológico, turís-
tico y arqueológico más importante del
mundo. En esos 205 días de operaciones,
hasta el 11 de julio, hemos movido 246 mil
926 (personas). En una comparación, serían
como 2.6 veces el Estadio Azteca, lo
llenaríamos con los pasajeros que hemos
transportado en ese periodo", señaló.

En el Salón Tesorería, el general Lozano
Águila hizo una invitación a subirse al Tren,

"moderno y complejo que es para todas y
todos los mexicanos".

Repitió que el proyecto fue diseñado
para potencializar el desarrollo del sureste
del país; promueve una conectividad efi-
ciente con infraestructura ferroviaria moder-
na ; e impulsa el sector turístico de la región
atrayendo inversiones.

Además, Maite Ramos, directora Alstom
México, destacó la entrega de trenes para el
"jaguar rodante".

El jefe del Centro Coordinador de
Operaciones del Tren Maya, general Blas
Andrés Núñez, destacó la construcción de
proyectos complementarios.

Por su lado, el gobernador de Chiapas,
Rutilio Escandón, aseguró que "no hay duda
que está dando muchos beneficios el Tren
Maya".

Carlos Manuel Merino, gobernador de
Tabasco, destacó que desde su concepción,

el Tren Maya representa la modernización
de la infraestructura del transporte de
México, además que es motor de la región.

Apuntó que la obra ha mejorado la
economía y calidad de vida de los
tabasqueños, y ha impulsado sectores como
el turismo y la inversión.

El presidente López Obrador presumió
que el recorrido del Tren Maya es como un
"paraíso terrenal", que no se encuentra en
ninguna parte del mundo.

"Hablamos de una de las regiones más
bellas del mundo, no es ir un día a
Palenque… es la Laguna de Bacalar, es
Calakmul, es el Parque del Jaguar; son ciu-
dades bellas como Mérida, Campeche.

Aseguró que el Tren Maya está operando
de manera correcta, pues los trenes llegan de
manera puntual a las estaciones.

Adelantó también, que se informará
sobre la llegada de nuevos trenes.

Denuncian trabajadores 
de Mejoredu acoso sexual

La virtual presidenta electa argumentó que se alejaría del sentimiento de la
gente.

Luisa María Alcalde, reconoció que, aunque los feminicidios aún son un
problema grave, se han logrado avances significativos.

‘Tren Maya ha movilizado 2.6 veces el Estadio Azteca’

Los manifestantes entregaron un documento a la presidenta comisionada, Silvia
Valle Tépatl, demandando acciones legales y medidas de protección.

Reconoce Segob persistencia de feminicidios

Descarta Sheinbaum reforzar
seguridad  ante atentado de Trump

La legisladora hizo un llamado al gobierno mexicano a tomar medidas con-
tra la violencia electoral.

Quienes suscribimos este 

pronunciamiento hacemos un

atento llamado al personal de

la Comisión Nacional para la

Mejora Continua de la

Educación a repudiar toda 

conducta o acto cometido en

razón de violencia digital.”

Comunicado

“

Pide diputada desde la ONU no invisibilizar la violencia
Ciudad de México/El Universal.-

Desde la sede de la Organización de
las Naciones Unidas (ONU), la diputada
federal priista, Cynthia López Castro,
exigió al gobierno mexicano "no invisi-
bilizar" los atentados y asesinatos ocurri-
dos contra candidatas y candidatos a
diversos cargos de elección popular
durante el pasado proceso electoral.

En Estados Unidos, López Castro
recordó el atentado del sábado pasado
contra el expresidente Donald Trump, y
sostuvo que se trata de un llamado inter-
nacional a frenar la violencia.

"Hago un llamado a mi país a no

invisibilizar la muerte de candidatas y
candidatos que hubo en el proceso elec-
toral pasado en México, 39 mujeres y
hombres candidatos perdieron la vida
simplemente por el hecho de ser can-
didatos". ¿Cómo se tipifica este delito?
¿Cómo se combate esta violencia? No se
puede invisibilizar. Hoy (lunes) estamos
aquí en Estados Unidos donde hubo un
atentado a uno de los candidatos presi-
denciales y esto ha sido un llamado
internacional a parar la violencia, y
México tiene que tomar cartas en el
asunto", declaró previo al inicio de la
sesión internacional.

La también senadora electa adelantó

que impulsará, desde la Cámara Alta,
una reforma tendiente a fortalecer la pro-
tección de candidatas y candidatos.

También, Cynthia López recordó que
este lunes inicia un foro político de alto
nivel en Naciones Unidas para que los
países integrantes evalúen la forma en
que se están cumplimentando los obje-
tivos de desarrollo sostenible.

Explicó que entre los temas a evaluar,
destaca el de la educación, por lo que
sostuvo que en esa materia, México no
tiene mucho que decir.

Agregó que hizo un llamado a las
autoridades correspondientes para poner
la educación como prioridad.

Ayer
a las 17:15 horas falleció el 

Profr. Juan Angel 
Valdez Torres

a la edad de 72 años

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana, confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Sus hijos: Juan Angel, Adanary y Nallely Valdez González,
hijos políticos: Karla González, Roberto Garza y Alan Silva, 

nietos: Juan Angel y María Magdalena Valdez González, hermanos, hermanas políticas
y demás familiares lo participan a usted con profundo dolor y agradecen
sus oraciones a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución No. 951 Pte.). 
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente MAÑANA miércoles a las 12:00 horas 

en el Oratorio de las propias capillas, al término de la Misa
concluye el Servicio Funeral.

Monterrey, Nuevo León, a 16 de julio a las 2024
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador se reunió con legisladores esta-

dounidenses, encuentro en el que ambas

partes coincidieron en que debe seguir la

cooperación y la política de buena vecin-

dad, pues ha dado buenos resultados.

"Recibimos en Palacio Nacional la

visita de legisladores de Estados Unidos

de los partidos demócrata y republicano.

Coincidimos en que debemos mantener la

política de cooperación y buena vecindad

que ha resultado benéfica para nuestros

pueblos y naciones", dijo el Presidente a

través de sus redes sociales.

El embajador de EU en México,

Kenneth Salazar, y el jefe de la

Cancillería, Mark Johnson, acompañaron

a la representación legislativa, que estuvo

encabezada por el senador demócrata por

Delaware, Tom Carper.

También acudieron los senadores

demócratas por Arizona, Mark Kelly y

por California, Laphonza Butler; el con-

gresista por el Distrito 4 de Illinois, Jesús

García; por el Distrito 4 de Arizona, Greg

Stanton; por el Distrito 37 de California,

Sydney Kamlager-Dove; por el Distrito

46 de California, Lou Correa; por el

Distrito 52 de California, Juan Vargas; por

el Distrito 2 de Texas, Joaquín Castro; por

el Distrito 34 de Texas, Vicente González

y el senador republicano por Indiana,

Todd Young.

El presidente López Obrador estuvo

acompañado a su vez por la canciller

Alicia Bárcena Ibarra, y por el jefe de la

Unidad para América del Norte de la

SRE, Roberto Velasco.

Al término del encuentro, la titular de

la SRE destacó que se trató de un buen

encuentro: "Tratamos de todo, el

Presidente les dio toda una visión de lo

que ha hecho, de lo que está haciendo y de

la muy buena relación que tenemos con

Estados Unidos".

El encuentro se dio luego de que EU

informó que aplicará nuevos aranceles a

los envíos de acero y aluminio desviados

a través de México, de hasta 25%, en un

intento de evitar que China eluda los

gravámenes por el llamado transbordo.

En la mañanera del 11 de julio, el

Presidente justificó la medida al decir que

fue para "mantener la sociedad" con

Estados Unidos y Canadá, los principales

socios comerciales de México.

Destacó que nuestros vecinos y socios

comerciales no están dispuestos a abrir

del todo sus fronteras, y por ello

establecieron los términos para que sólo

importen acero y aluminio producido en

México, que no deberá arribar sin arancel

de otras regiones. Entre las medidas fir-

madas, ahora México tendrá que certificar

que los insumos de estos metales sean

fundidos de origen sólo en México, en

Estados Unidos y Canadá y no en China o

deberá pagar un impuesto que asciende a

25%.

La última vez que el titular del

Ejecutivo recibió una comitiva de congre-

sistas de Estados Unidos en Palacio

Nacional fue el 22 de enero, cuando se

reunió con legisladores de Texas.

Cd. de México/El Universal.-                        

Según el último informe de la

Organización Mundial de la Salud

(OMS), aproximadamente 35 millones de

niños en todo el mundo carecen de la vac-

una contra el sarampión, una enfermedad

que puede ser mortal si no se previene

adecuadamente. 

La falta de cobertura vacunal ha gen-

erado preocupación entre los expertos de

salud pública, quienes advierten sobre los

riesgos asociados con la baja inmu-

nización infantil.

En el 2023, solo el 83% de los niños

recibieron la primera dosis de la vacuna

contra el sarampión a través de servicios

sanitarios sistemáticos, y apenas el 74%

completó la segunda dosis. 

Estas cifras están por debajo del 95%

recomendado por la OMS para alcanzar

la inmunidad de rebaño y prevenir brotes

significativos de la enfermedad.

Durante los últimos cinco años, los

brotes de sarampión han afectado a 103

países, donde reside la mayoría de los lac-

tantes del mundo. 

La OMS señaló que la baja cobertura

de vacunación, ha sido un factor determi-

nante en la propagación de la enfermedad.

En contraste, 91 países con altos nive-

les de cobertura vacunal no han experi-

mentado brotes significativos de

sarampión.

La cobertura global de inmunización

infantil se estancó en 2023, lo que signifi-

ca que ahora hay aproximadamente 2.7

millones más de niños sin vacunar en

comparación con los niveles previos a la

pandemia de 2019. 

Ante esta realidad preocupante,

Catherine Russell, directora Ejecutiva de

UNICEF, enfatizó la necesidad urgente de

un esfuerzo coordinado a nivel mundial.

Russell destacó que cerrar la brecha de

inmunización requiere inversiones signi-

ficativas en atención primaria de salud y

en el fortalecimiento de los sistemas de

salud comunitarios. 

Subrayó que es crucial que los gobier-

nos y los líderes redoblen sus esfuerzos

para asegurar que todos los niños tengan

acceso equitativo a las vacunas y a una

atención sanitaria adecuada.
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Este lunes, el Tribunal Electoral del
Estado de Guanajuato (TEEG) deses-
timó el recurso de impugnación de
Morena en contra del triunfo de la gob-
ernadora electa, Libia Dennise García
Muñoz Ledo (PAN-PRI-PRD), y confir-
mó el resultado de la elección.

En su fallo el órgano jurisdiccional
confirmó el resultado de las elecciones
del 2 de junio de 2024 y validez de la
constancia de mayoría que el Instituto
Electoral del Estado de Guanajuato
(IEEG) entregó a García Muñoz Ledo.

Consideró inoperantes los agravios
que adujo Morena en el recurso que pro-
movió para la nulidad de la elección, en
virtud de lo que no los sustentó con prue-
ba eficaz.

"Se confirma el acta de cómputo,
declaración de validez de la elección y el
otorgamiento de la Constancia de
Mayoría otorgada a Libia Dennise
García Muñoz Ledo postulada por la

coalición Fuerza y Corazón por
México", resolvió.

Por su parte, la excandidata a la
gubernatura de la coalición Morena-PT,
PVEM, Alma Alcaraz Hernández,
reviró: 

"No esperábamos otra cosa del tri-
bunal local", al enterarse de la resolución
del TEEG; además, adelantó que ahora
se recurrirá ante la instancia federal
(Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación).

Señaló que el tribunal local no hizo
un estudio exhaustivo de los medios pro-
batorios, por lo que en otra instancia
impugnarán esa resolución carente de
racionalidad, y pedirán que sea revoca-
da.

La morenista comentó que es poco
serio y carente de fundamentación, que
se concluya que no está acreditado que
los recursos públicos de la tarjeta rosa
(programa social del Gobierno del
Estado) se hayan utilizado con fines
electorales.

Propone Mario Delgado proceso 
mixto para elegir a su sucesor

El mandatario sostuvo un encuentro privado con congresistas a quienes les
explicó los avances del país.

Se reúne AMLO con 
congresistas de EU

Confirma tribunal triunfo
de Libia Dennise García

El TEEG desestimó el recurso de impugnación por el partido oficialista.

Descarta Gálvez regresar a la candidatura para 2030
Cd. de México/El Universal.-                        

La excandidata presidencial, Xóchitl

Gálvez Ruiz, descartó competir nueva-

mente por la candidatura presidencial en

las elecciones de 2030, aunque señaló que

desde ahora será una activista en favor de

la democracia y de los derechos de los

mexicanos. "Ahorita hay que consolidar

un movimiento que defienda dos cosas: la

sobrerrepresentación y la reforma al

Poder Judicial. Creo que eso es lo urgente,

de aquí a septiembre", apuntó.

En entrevista, la senadora panista dijo

que aún no decide si formará y

encabezará un nuevo partido político, o si

se sumará al proyecto del Frente Cívico

Nacional, pues lo primero es discutir para

que se quiere contar con un partido y que

características debe tener. Por ello, señaló

que seguirá recorriendo el país para

reunirse con simpatizantes y líderes

políticos y de la sociedad civil.

"Por supuesto que han planteado la

posibilidad de hacer un partido político,

pero yo creo que lo más importante es

para qué, con qué fines, con quiénes, cuál

es la ideología. Y ¿qué va a ser ese par-

tido?, un partido de derecha, un partido de

centro, un partido de izquierda, centro

izquierda, creo que hay mucho que poner

en la mesa antes de entrarle. Para repetir

los mismos vicios que se han tenido pues

ahí están los partidos que están", señaló.

"Tenemos cinco meses para escuchar

y también yo creo que hay muchas cosas

que quedaron pendientes que tenemos

que resolver en estos días", agregó.

"Lo que me interesaría estos meses es

motivar a un montón de jóvenes a que le

entren a la política y nos saquen a

nosotros. O sea, yo no me veo como

Biden o Trump a los 80 años siendo can-

didata, más bien creo que eso es parte de

la reflexión que tenemos que hacer. Yo

creo que es momento de que los jóvenes

también le entren a la política con más

decisión, pero tienen que ver algo que

realmente les importe y les interese",

indicó.

Xóchitl Gálvez dijo que independien-

temente de si se forma o no un nuevo par-

tido político, la oposición debe manten-

erse unida. "Lo que menos requiere la

oposición es estar dividida, pero creo que

hace falta un diálogo previo y ese diálogo

no lo hemos tenido nadie, o sea, tuvimos

la elección, nos fuimos ya todos, y creo

que lo que necesitamos es platicar, hacer

una especie de foro de reflexión. Creo que

falta eso, para mí falta reflexionar entre

todos qué es lo que está pasando en nue-

stro país y qué queremos que pase", recal-

có. Primero tenemos que hacer una

reflexión previa sobre qué es lo que bus-

camos, qué queremos y para eso yo estoy

yendo a los estados a escuchar, más que

hablar. Lo que estoy haciendo es reunirme

con distintos actores políticos, empresar-

ios, sociedad civil, xochilovers, algunos

militantes de partidos, del PAN, del PRI,

para escuchar cuál es su sentir, porque

creo que la clase política está acostumbra-

da siempre a hacer, hacer, hacer y no

escuchar. Entonces, en esa etapa, de aquí

a diciembre, yo pienso recorrer los 32

estados, reunirme con la mayor cantidad

de actores políticos", insistió.

Sobre su futuro inmediato, una vez

que concluya la presente legislatura el 31

de agosto, dijo que primero se va a tomar

unas vacaciones con su familia y después

seguirá sus recorridos y trabajará desde la

sociedad civil. "Se lo he dicho a Marko

Cortés, estoy agradecida con el PAN, me

abrió las puertas, no tengo militancia. Yo

no tengo pensado ni quiero meterme en el

proceso interno del PAN, eso es un tema

que ellos tiene que resolver, y sí reunirme

con muchísimos Xochilovers, porque al

final sí fueron 2.2 millones que están

organizados", indicó.
La senadora Panista enfatizó la necesidad de mantener la unidad en la
oposición y convocó a un diálogo amplio entre políticos y sociedad civil.

El actual líder de Morena adelantó que el partido se mantendrá unido
durante el proceso de renovación de la dirigencia.

Yo creo que es momento de

que los jóvenes también le

entren a la política con más

decisión, pero tienen que

ver algo que realmente les

importe y les interese”

Xóchitl Gálvez Ruíz

“

Carecen 35 millones de niños de vacuna contra el sarampión

Cd. de México/El Universal.-                        

Al señalar que esta semana tendrá

una reunión para el proceso de reno-

vación de la dirigencia, el presidente

nacional de Morena y próximo secre-

tario de Educación Pública, Mario

Delgado, dijo que podría darse un pro-

ceso mixto para elegir a su sucesor, a

través de encuesta y de ratificación en

el Congreso Nacional.

En entrevista al llegar a la casa de

transición de Claudia Sheinbaum, vir-

tual presidenta electa, Delgado Carrillo

indicó que esta semana efectuarán una

reunión con el Comité Ejecutivo

Nacional para plantear una ruta de tra-

bajo, lo que sería lo necesario para

hacer una convocatoria e iniciar el pro-

ceso de renovación.

"Vamos a tener primero una reunión

con el Comité Ejecutivo Nacional esta

semana y por supuesto con el presi-

dente del Consejo Nacional [Alfonso

Durazo]. Vamos a consultarle y vamos

a tomar las decisiones en conjunto para

darle certeza a la militancia y garanti-

zar un proceso democrático, transpar-

ente, un proceso en donde la militancia

y la gente sea la que tome las deci-

siones, como siempre Morena",

destacó.

A pregunta si Luisa María Alcalde

sigue como la única aspirante a la diri-

gencia, Delgado Carrillo comentó que

hasta el momento hay opiniones o mil-

itantes que la ven como una posible

presidenta de Morena, pero que falta

"que ella diga también".

"Creo que una vez que se abra la

convocatoria, pues sabremos si hay

más interesados, pero está abierta la

puerta, digamos, para todo aquel que

quiera dirigir el partido. Bueno, tiene

que haber una convocatoria donde se

establezcan las bases, los requisitos y

todos los detalles sobre cómo será la

elección", comentó.

"Si va a ser por encuesta, pues será

electa en un Congreso Nacional,

aunque podría hacerse también un

método combinado donde sean las

encuestas y después una ratificación en

un Congreso Nacional", expuso el líder

guinda.

Precisó que el partido se mantendrá

unido durante el proceso de renovación

de la dirigencia, lo que será un ejemp-

lo de democracia y transparencia a los

demás partidos políticos.

En 2023, sólo 83% de los niños de todo el mundo recibieron su primera dosis de
la vacuna contra el sarampión.
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El dato del día
Aerus, la aerolínea regional mexicana con base en

Monterrey, anunció el inicio de operación de dos

rutas hacia Texas, Estados Unidos. "Estamos muy

contentos de iniciar nuestras operaciones inter-

nacionales, enlazando las ciudades de Monterrey

con las de Brownsville y Corpus Christi”.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$542.87

VentaDlr. Americano

Interbancario  12

Interbancario  15

$18.21

$17.60

$17.76

11.2450

11.3926

11.5498

8.64

8.156877

8.159770

8.1626651,113.11

Actual

$17.23

$17.59

$17.75

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 16

Udis 17

Udis 18

Udis 19

10.90

11.12

11.29

11.41

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

76.03
Brent

84.85
WTI

81.96

S&P BMV 

-1.17%

FTSE BIVA

-1.16%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.53%40,000.90

NUEVA YORK
40,211.72

54,953.11 54,311.99 Expo Tu Casa

Festival de Viajes

y Aventuras 2024

Del 19 al 21 en
Cintermex

1,126.20

8.165560

15 de Julio 2024

17.7837
17.23 18.21

19.10

0.11200 0.11203

54,311.99

1.17%  menos

Baja

14 centavos más

14 centavos más

0.00031 centavos más

40,211.72

0.53% más

10.90 11.02

210.82

19.66

Sube641.12

Ciudad de México/El Universal.-
El Consejo Empresarial Mexicano

de Comercio Exterior, Inversión y

Tecnología (Comce) informó que

Sergio E. Contreras Pérez fue elegido

como Presidente Ejecutivo de la orga-

nización.

Además de que, por decisión unán-

ime de su Asamblea de Asociados,

Valentín Diez Morodo ha sido nombra-

do Presidente Honorario de la

Asociación.

Estos nombramientos responden a

una evolución estructural que se llevan

a cabo, no es simplemente un cambio

en la forma en la que se opera, sino una

estrategia institucional diseñada para

responder no solo al presente, sino al

futuro del país, explicó Valentín Diez

Morodo.

En el COMCE se mantiene una vin-

culación estrecha con las diferentes

instancias tanto en el gobierno, como

en el Consejo Coordinador

Empresarial (CCE) donde se tiene el

mandato de ser el organismo por parte

del sector empresarial encargado de

promover el comercio exterior, la

inversión extranjera y la innovación,

resaltó Sergio E. Contreras.

Asimismo, durante la Asamblea, se

votó para que se integren al Consejo

Directivo Nacional, entre otros, desta-

cados empresarios, como integrantes a

los Presidentes del CCE, Francisco

Cervantes; del Consejo Mexicano de

Negocios (CMN), Rolando Vega; de la

Coparmex, José Medina Mora; y de la

Concamin, Alejandro Malagón.

A nombre de los empresarios miem-

bros del Consejo Directivo Nacional

intervino en la Asamblea, Altagracia

Gómez Sierra, Presidenta del Consejo

de Administración de Grupo Minsa, así

como Francisco Cervantes Presidente

del CCE.

Valentín Diez Morodo ha sido

Presidente Nacional del Comce desde

2004, además de presidir el Comité

Bilateral México-España del organis-

mo y el Capítulo Mexicano del

Consejo Empresarial de la Alianza del

Pacífico.

Es Presidente del Instituto

Mexicano para la Competitividad, A.C.

(Imco) y la Asamblea de Asociados de

la Universidad Iberoamericana, A.C.

(UIAC). Es miembro del CMN, así

como Presidente del Patronato de la

Casa de México.

Por su parte, Sergio E. Contreras es

Presidente del Consejo de

Administración de Pirelli México y

Presidente de Capital It-Mx. Cuenta

con una trayectoria destacada en la

banca internacional y nacional, así

como empresarial en la promoción de

inversión y comercio en México y en el

exterior, en el Comce ha ocupado

diversos cargos como Vicepresidente

Ejecutivo, Presidente de Sección

Europa, Italia y España, Alianza del

Pacifico y B20, entre otros. Es licenci-

ado en Administración con estudios de

MBA por la Universidad de Nápoles,

Italia, y la UNAM.

Ciudad de México/El Universal.-               
Después de alcanzar un máximo de

17.86 unidades, la divisa mexicana en los
mercados internacionales terminó la
primera jornada de la semana en 17.76
pesos por dólar, lo que significó una depre-
ciación de 0.85% o 15 centavos respecto al
viernes pasado, de acuerdo con informa-
ción de Bloomberg.

La depreciación del peso se debió prin-
cipalmente a la mayor probabilidad de que
Donald Trump gane la presidencia el próx-
imo 5 de noviembre, luego del atentado que
sufrió el sábado pasado, explicó Gabriela
Siller directora de análisis económico de
Grupo Financiero Base.

Se espera que la Convención Nacional
Republicana confirme la candidatura de
Trump, lo que también implica un mayor
riesgo de volatilidad para el tipo de cambio,
pues es probable que reitere una postura
comercial proteccionista con referencias a
México en temas de migración, seguridad y
comercio, agregó la especialista.

Sin embargo, advirtió que Trump no es
el principal riesgo para la economía mexi-
cana, pues en su mandato anterior renego-
ció el T-MEC y se fortaleció la relación
comercial con Estados Unidos, pero los
mercados pueden seguir reaccionando a sus
comentarios y es probable que el tipo de
cambio enfrente presiones al alza en los
próximos meses.

También destacó que Trump eligió al
senador por Ohio, James David Vance,
como compañero de fórmula para la
vicepresidencia, quien está a favor de
políticas proteccionistas y ha señalado que

el principal riesgo para la seguridad
nacional de Estados Unidos es la inmi-
gración.

Tras el atentado, se prevé que los inver-
sionistas se resguarden en activos como el
dólar y el oro, estimó el banco suizo Julius
Baer.

"Es posible que en el corto plazo se
busquen activos refugio como el dólar esta-
dounidense, el oro, el franco suizo, bonos
gubernamentales aparentemente seguros y
acciones de alta calidad", anticipó el jefe de
Investigación de la institución, Christian
Gattiker.

Las divisas más depreciadas fueron el

rand sudafricano, con -1.41%; la corona
noruega, -1.04%; corona sueca, -0.87%;
peso mexicano, -0.85%; dólar neozelandés,
-0.67%, y el peso colombiano, -0.65%, de
acuerdo con datos de Grupo Financiero
Base.

Las divisas más apreciadas fueron el sol
peruano, con alza de 0.16%; la lira turca,
0.07%, y el dólar de Hong Kong, con
0.01%.

El dólar al menudeo cerró este lunes en
18.21 pesos a la venta en las ventanillas de
los bancos, 0.77% o 14 centavos por arriba
del cierre del viernes pasado, de acuerdo
con datos de CitiBanamex.

Ciudad de México/El Universal.-
La Secretaría de Hacienda y Crédito

Público (SHCP) afirmó que luego del
hueco que dejó la Financiera Nacional
de Desarrollo (FND), sigue ausente la
banca privada en los lugares más
lejanos del país con actividad
agropecuaria.

"En el ámbito rural son otros inter-
mediarios y no los bancos los que han
mostrado su interés para ofrecer crédi-
to a los productores rurales", aseguró
Rogelio Ramírez de la O durante su
discurso en la celebración de los 70
años de los Fideicomisos Instituidos en
Relación con la Agricultura (FIRA).

Por eso, anunció que el crédito rural
tendrá un rol más fuerte en la política
pública de impulso al campo.

Lo anterior a través de una mayor
coordinación interinstitucional, ya que
será clave para lograrlo, aseguró.

Mencionó que de acuerdo con la
Comisión Nacional Bancaria y de
Valores, escasamente sólo 6% de los
municipios catalogados como rurales,
tienen representación de la banca com-

ercial.
Además, refirió que según el Censo,

sólo el 6% de las unidades agropecuar-
ias tiene acceso al crédito.

De ahí que manifestó "hace falta una
mayor inclusión financiera" como una
de las tareas a seguir.

Según el funcionario federal, el
extensionismo rural digital vía tele-
fonía móvil a bajo costo abre oportu-
nidades nuevas tecnológicas que mejo-
ran en el transcurso del tiempo.

HACIENDA RECONOCE
RETOS EN CRÉDITOS 

PARA EL CAMPO
Más adelante, el responsable de las

finanzas públicas del país, reconoció
que con el reciente retiro de la FND
hay un gran reto.

"Dejó un hueco muy grande de
crédito al productor", reconoció, al
explicar que hasta 2018 la FND y FIRA
se complementaron para atender el
primer y segundo piso de la demanda
de crédito agropecuario.

No obstante, puntualizó que los fide-
icomisos a cargo del Banco de México,

contribuyeron a la salida ordenada de la
institución -cuyos orígenes fueron
Banrural-, con una estrategia de apertu-
ra acelerada de líneas de créditos.

Estableció que si bien fue una
respuesta limitada, hace ver hacia
dónde apuntar las acciones comple-
mentarias de FIRA con el resto de las

instituciones incluyendo a la Secretaría
de Agricultura.

También consideró entre otras tar-
eas, la conservación del medio ambi-
ente pues somos uno de los países con
las más altas tasas de desforestación.

Mientras que en términos de tierra y
agua hay mucho por hacer, subrayó al
matizar que el sector agropecuario
mexicano utiliza el 78% del agua
extraída debajo de la tierra y un por-
centaje importante de la contaminación
proviene de dichas actividades.

Ramírez de la O ponderó que el sis-
tema alimentario es más susceptible a
episodios extremos de volatilidad de
precios con eventos lejanos que se
pueden propagar más rápido.

Por eso, dijo que se deben diseñar
modelos para financiar al campo no es
fácil en ningún lugar del mundo, pero
ahora se cuenta con más herramientas
respecto al pasado con las nuevas tec-
nologías financieras, el internet de las
cosas y la nueva era de la información
que están disponibles para realizar las
tareas pendientes.

Ciudad de México/El Universal.-
La volatilidad registrada después de

las elecciones presidenciales del 2 de
junio no tuvo impacto sobre los
rendimientos de los ahorros de los tra-
bajadores. En el sexto mes del año, las
Afore registraron plusvalías por 101
mil 624 millones de pesos.

De acuerdo con datos de la
Comisión Nacional del Sistema de
Ahorro para el Retiro (Consar), en el
primer semestre de 2024, el ahorro en
las Afore registra plusvalías acumu-
ladas por 152 mil 616 millones de
pesos.

Así, junio representa el mejor mes
en lo que va de 2024 en plusvalías para
las Afore, que hasta el momento sola-
mente han registrado un mes de minus-
valías en abril pasado.

----Afores: Retiros por desempleo
marcan máximo histórico

En la primera mitad del año, las
Afore registraron retiros por desem-
pleo por 14 mil 914 millones de pesos,
la cantidad más alta para un mismo
lapso desde que se tiene registro, según
la Consar.

Dicha cifra representa un aumento
de 19.7% en términos reales compara-
do con el primer semestre de 2023,
cuando los retiros por desempleo
ascendieron a más de 11 mil 902 mil-
lones de pesos.

Solamente en junio, se retiraron por
desempleo dos mil 559 millones de
pesos, un aumento de 13.15% en tér-
minos anuales reales.

Datos del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) indican que
entre enero y junio se crearon 295 mil
58 empleos, la cifra más baja en cuatro
años para un periodo similar.

De igual forma, la creación de
plazas fue inferior en 42.6 por ciento
respecto al primer semestre de 2023.

En detalle por administradora, la
Consar dio a conocer que Afore
Coppel fue la que registró el mayor
monto en retiros por desempleo con
dos mil 862 millones de pesos, seguida
de Citibanamex, que tuvo salidas por
dos mil 541 millones de pesos.

Es Sergio Contreras Pérez el
nuevo presidente de COMCE

Afores registran plusvalías 

Sergio E. Contreras Pérez fue elegi-
do como Presidente Ejecutivo de la
organización.

Las Afore registraron plusvalías por
101 mil 624 millones de pesos.

Golpea a superpeso posible triunfo de Trump

La divisa mexicana en los mercados internacionales terminó la primera jornada de
la semana en 17.76 pesos por dólar, lo que significó una depreciación de 0.85%

Banca, gran ausente en municipios: SHCP

Rogelio Ramírez de la O reconoció que con el reciente retiro de la FND hay
un gran reto.



PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRANCIS-
CO SAENZ GALVAN, Titular de la Notaría Pública
Número 145, con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, HAGO CONSTAR: Que
ante esta Notaría a mi cargo se está tramitando la
Sucesión Testamentaria a Bienes de FEDERICO
BRICEÑO DOMINGUEZ, que promueve el señor
PEDRO ANTONIO PAEZ BRISEÑO, en su carác-
ter de presunto ÚNICO Y UNIVERSAL
HEREDERO, a quien se le tuvo aceptando la
herencia, además en su carácter de ALBACEA,
manifestando ésta última que procederá a formu-
lar el Inventario y Avalúo de los bienes corre-
spondientes a la sucesión, cuya Iniciación se hizo
constar mediante Acta Fuera de Protocolo
número 145/11,864/2024 de fecha 02 de Julio de
2024. Lo que se publica en esta forma, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, por 2 veces de 10 en 10 días en el per-
iódico "EL PORVENIR" que se edita en esta
Ciudad.
LIC. ARNOLDO FRANCISCO SÁENZ GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
Se ha denunciado ante esta Notaría Pública
número 16 dieciséis a mi cargo, el Procedimiento
Sucesorio Extrajudicial Acumulado a Bienes de los
señores FRANCISCO JAVIER FLORES GONZA-
LEZ Y OTILIA MALDONADO SALAS. Se convoca
a todas las personas que se consideren con dere-
cho a la herencia para que comparezcan a
deducirlos dentro del término de 30 treinta días
contados a partir de esta publicación. Se hace
constar que los herederos han manifestado que
aceptan la herencia, que se reconocen sus dere-
chos hereditarios, y que el Albacea va a proceder
a formar el inventario de los bienes de la herencia.
Se publica este aviso en atención a lo dispuesto
por el Artículo 882 ochocientos ochenta y dos y
demás relativos del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LIC. MARIO LÓPEZ ROSALES
NOTARIO PÚBLICO No. 16 

LORM670129 J27
(16 y 26)

EDICTO
En San Pedro Garza García, Nuevo León, a los
05 cinco días del mes de julio año 2024 (dos mil
veinticuatro), comparecieron en esta Notaría
Pública Número 104 a mi cargo, la señora CATA-
RINA HERNANDEZ GONZALEZ, en su carácter
de Cónyuge Supérstite del señor ALFREDO
GUEVARA HERNANDEZ quien falleció el día 11
once de enero de 2023 dos mil veintitrés, según
lo acreditan con el acta de defunción y me mani-
festaron su intención de promover el
Procedimiento Sucesorio Extrajudicial de
Intestado ante Notario. Por lo que se ordenan dos
publicaciones que se harán de diez en diez días
en el periódico El Porvenir que se edita en esta
ciudad. Lo anterior de conformidad con los artícu-
los 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
LIC. SERGIO ELIAS GUTIERREZ DOMINGUEZ

NOTARIO PUBLICO No. 104 
GUDS-750105-MF5

(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 10 diez de Julio del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se RADICO en ésta Notaría a mi cargo,
en Escritura Pública número 9568 nueve mil
quinientos sesenta y ocho, que contiene la
Sucesión Testamentaria a Bienes del señor
REBECA MARTINEZ MARTINEZ, habiendo com-
parecido los señores CARLOS GERARDO
RODRIGUEZ MARTINEZ Y FRANCISCO
JAVIER RODRIGUEZ MARTINEZ, quienes
acreditan ante el suscrito Notario el fallecimiento
de la autora de la sucesión, su último domicilio y
demás declaraciones de ley, así mismo se le
declaró a los señores CARLOS GERARDO
RODRIGUEZ MARTINEZ Y FRANCISCO
JAVIER RODRIGUEZ MARTINEZ, como Únicos
y Universales Herederos y además este último
como Albacea; y se les instruyó para que pro-
cedieran al inventario y avalúo de los bienes que
conformarán la masa hereditaria. Lo que se pub-
lica en esta forma y en dos ocasiones que se
harán de (10) diez en (10) diez días, en el
Periódico EL PORVENIR que se edita en ésta
Ciudad, atento a lo preceptuado por el Artículo
(882) ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L. a 10 de Julio del 2024

LIC. ANDRÉS ALONSO RODRÍGUEZ
MERCADO 

NOTARIO PUBLICO TITULAR No. 149 
ROMA820512I24

(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, a los 14
días del mes de Mayo del 2024 y mediante Acta
número 001/6,050/24 levantada fuera de
Protocolo en esta Notaría a mi cargo, quedó
asentada la denuncia por vía extrajudicial notarial
de la SUCESIÓN TESTAMENTARIA E INTESTA-
MENTARIA a bienes de los señores JESUS FON-
SECA ROSALES Y ROSA ROSALES MONTES
que llevó a cabo el señor SERGIO FONSECA
ROSALES, quien acepta la validez del
Testamento y la designación de que fuera objeto,
y que en su oportunidad se elaborará el
Inventario y el Avalúo de los bienes que forman el
caudal hereditario. El Notario que suscribe pro-
cede a la publicación del presente Aviso en
cumplimiento a lo establecido por el Artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles vigentes en
el Estado. DOY FE.

LIC. ROBERTO HINOJOSA ELIZONDO 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NOTARÍA PÚBLICA No. 1
(16 y 26)

EDICTO
Por escritura pública número 16,149, otorgada
ante la fe del suscrito notario, el día 1o. de julio de
2024, se llevó a cabo la formal DENUNCIA DEL
PROCEDIMIENTO SUCESORIO INTESTAMEN-
TARIO ACUMULADO ANTE NOTARIO, a Bienes
de los señores RICARDO FRANCISCO GARZA
DE LEON y MARIA GRACIELA ALVAREZ
SALAZAR, y la DECLARACIÓN DE
HEREDEROS; habiéndose declarado a los
señores MAURICIO GARZA ALVAREZ, MARIA
DOLORES GARZA ALVAREZ, RICARDO FRAN-
CISCO GARZA ALVAREZ, MARIA GRACIELA
GARZA ALVAREZ y el señor JOSE ARMANDO
ELIZONDO GARCIA, como Herederos
Universales de dicha sucesión. Así mismo, la
señora MARIA GRACIELA GARZA ALVAREZ,
aceptó su designación como Albacea de la suce-
sión intestamentaria, protestando que oportuna-
mente procederá a formular el inventario de los
bienes que le pertenecían a los Autores de la
sucesión, y su posterior protocolización. En
cumplimiento de lo ordenado por el articuló 882
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León, hago la presente publi-
cación. Monterrey, N.L., a 2 de julio de 2024

LIC. GUSTAVO GONZALEZ FUENTES. 
NOTARIO PUBLICO TITULAR 

NOTARIA PUBLICA NUMERO 22. 
GOFG560202LH2.

(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, a los 22
días del mes de Mayo del 2024 y mediante Acta
número 001/6,085/24 levantada fuera de
Protocolo en esta Notaría a mi cargo, quedó
asentada la denuncia por vía extrajudicial notarial
de la SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes del
señor FRANCISCO CARDONA BALDERAS que
llevó a cabo la señora OLIVIA CARDONA
BALDERAS, quien acepta la validez del
Testamento y la designación de que fuera objeto,
y que en su oportunidad se elaborará el
Inventario y el Avalúo de los bienes que forman el
caudal hereditario. El Notario que suscribe pro-
cede a la publicación del presente Aviso en
cumplimiento a lo establecido por el Artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles vigentes en
el Estado. DOY FE.

LIC. ROBERTO HINOJOSA ELIZONDO 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NOTARÍA PÚBLICA No. 1
(16 y 26)

PUBLICACION
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Titular de la Notaria Pública
número (145) ciento cuarenta y cinco, con ejerci-
cio en el Primer Distrito Registral en el Estado,
HAGO CONSTAR: Que ante esta Notaría a mi
cargo se está tramitando la INICIACION EXTRA-
JUDICIAL DE LA SUCESION INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DE de la señora ELIZA MAR-
TINEZ CANTU también conocida como ELISA
MARTINEZ CANTU, ELISA MARTINEZ DE GON-
ZALEZ y/o ELISA MARTINEZ VIUDA DE GON-
ZALEZ, cuya Iniciación se hizo constar mediante
Acta Fuera de Protocolo número
(145/11941/2023) ciento cuarenta y cinco diago-
nal once mil novecientos cuarenta y uno diagonal
dos mil veintitrés, de fecha (05) cinco de Julio del
(2024) dos mil veinticuatro, que promueve la
señora OLIVIA RAMIREZ HERRERA, en su
carácter de Albacea de la Sucesión
Intestamentaria a bienes de FRANCISCO AURE-
LIO GONZALEZ MARTINEZ, quien manifiesta
que procederá a formular el inventario y avalúo
de los bienes correspondientes a la sucesión. Lo
que se publica en esta forma, en cumplimiento a
lo dispuesto por el Artículo (882) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, por
(2) veces de (10) en (10) días en el periódico "EL
PORVENIR" que se edita en esta Ciudad.
LIC. ARNOLDO FRANCISCO SAENZ GALVAN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
La Suscrita, Licenciada Olivia Rangel Garza,
Notaria Pública Titular, de la Notaría Pública
Número 14 catorce, en ejercicio en este Primer
Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La apertura
de la Sucesión Intestamentaria Extrajudicial a
Bienes de TEODORO PEREZ MENA que se lle-
vará a cabo en esta Notaría a mi cargo, así como
la declaración de MARIA DEL REFUGIO ELIAS
HERNANDEZ, CRUZ SILVESTRE PEREZ
ELIAS, MA DEL REFUGIO PEREZ ELIAS,
PATRICIO GUADALUPE PEREZ ELIAS, CESAR
GABRIEL PEREZ ELIAS Y CATARIO ALONSO
PEREZ ELIAS en el sentido de que no existe con-
troversia alguna, que no hay incapaces, que
aceptan la Herencia, y reconocen los derechos
hereditarios, además manifestando MARIA DEL
REFUGIO ELIAS HERNANDEZ que aceptará el
cargo de Albacea conferido, protestando su fiel y
legal desempeño y de que procederán a la elab-
oración del Inventario y Avalúo correspondiente.
Lo anterior en cumplimiento a lo dispuesto por el
articulo 882 ochocientos ochenta y dos y demás
relativos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, Mayo del 2024.

LIC. MONICA ELIZABETH RODRIGUEZ 
GARCIA 

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 14 
SUPLENTE

(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
La Suscrita, Licenciada Olivia Rangel Garza,
Notaria Pública Titular, de la Notaría Pública
Número 14 catorce, en ejercicio en este Primer
Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La apertura
de la Sucesión Testamentaria Extrajudicial a
Bienes de IGNACIO RUIZESPARZA SAN
MIGUEL que se llevará a cabo en esta Notaría a
mi cargo, así como la declaración de GRACIELA
MONTEMAYOR MARTINEZ, en el sentido de que
no existe controversia alguna, que no hay inca-
paces, que aceptan la Herencia, y reconocen los
derechos hereditarios, además manifestando que
aceptará el cargo de Albacea conferido, protes-
tando su fiel y legal desempeño y de que proced-
erán a la elaboración del Inventario y Avalúo cor-
respondiente. Lo anterior en cumplimiento a lo
dispuesto por el articulo 882 ochocientos ochenta
y dos y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León. Monterrey, Nuevo León, Mayo del
2024.

LIC. MONICA ELIZABETH RODRIGUEZ 
GARCIA. 

NOTARIA PUBLICA NUMERO 14.
SUPLENTE

(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
Ante el Suscrito Notario, con fecha de 10 de Julio
del 2024, comparecieron los señores GONZALO
CASTRO ALVAREZ Y ROSA ISELA CASTRO
ALVAREZ, quienes ocurrieron a iniciar LA
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE
SU MADRE LA SEÑORA ANTONIA ALVAREZ, lo
cual se hizo constar mediante la Escritura Pública
Número 179,270 de la que se desprende que me
exhibieron los siguientes documentos: a). El acta
de defunción número 7854 de fecha 06 de Julio
de 2022, levantada en la Oficialía del Registro
Civil número 10 en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León, con la que se acreditó la defunción
de la señora ANTONIA ALVAREZ, acaecida el día
05 de Julio de 2022; b). El Acta de Nacimiento
número 07, de fecha 27 de Enero de 1941, lev-
antada en la Oficialía del Registro Civil número 1
en el Municipio de San Pedro Garza García,
Nuevo León expedida a nombre de GONZALO
CASTRO ALVAREZ; c). El Acta de Nacimiento
número 160, de fecha 08 de Noviembre de 1944,
levantada en la Oficialía del Registro Civil número
1 en el Municipio de San Pedro Garza García,
Nuevo León expedida a nombre de ROSA ISELA
CASTRO ALVAREZ, con lo que justificaron ser
hijos de la Autora de la Sucesión, y se
reconocieron entre si como sus únicos y
Universales Herederos. Así mismo se designaron
en forma conjunta como Albaceas de la men-
cionada Sucesión aceptando dicho cargo, protes-
tando su fiel y legal desempeño, manifestando
que procederán a la elaboración del Inventario de
los Bienes que forman el Haber Hereditario. Lo
anterior se publicará por 2 (dos) veces, con inter-
valo de 10 (diez) días. Lo antes expuesto, de con-
formidad con los Artículos 881 ochocientos
ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos,
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León. DOY FE. San Pedro
Garza García, N.L., a 10 de Julio del 2024

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA GARCÍA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 129

GAGJ-451030-4S7
(16 y 26)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRANCIS-
CO SAENZ GALVAN, Titular de la Notaría
Pública Número 145, con ejercicio en el Primer
Distrito Registral en el Estado, HAGO CON-
STAR: Que ante esta Notaría a mi cargo se están
tramitando las Sucesiones Acumuladas
Testamentaria a Bienes de GILBERTO SALAS
LAZO e Intestamentaria a Bienes de MARGARI-
TA ESTEFANA HERNANDEZ MARTINEZ, que
promueven los señores MARGARITA IRENE
SALAS HERNANDEZ, GILBERTO ERNESTO
SALAS HERNANDEZ, EDUARDO ADRIAN
SALAS HERNANDEZ, ELVA IMELDA SALAS
HERNANDEZ Y JAVIER ENRIQUE SALAS HER-
NANDEZ, todos en su carácter de presuntos
ÚNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS,
respectivamente, a quienes se les tuvo aceptan-
do la herencia y la primera además en su carác-
ter de ALBACEA, a quien se le tuvo aceptando
dicho cargo, manifestando ésta última que pro-
cederá a formular el Inventario y Avalúo de los
bienes correspondientes a la sucesión, cuya
Iniciación se hizo constar mediante Acta Fuera
de Protocolo número 145/11,059/2024 de fecha
24 de Junio de 2024. Lo que se publica en esta
forma, en cumplimiento a lo dispuesto por el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, por 2 veces de 10
en 10 días en el periódico "EL PORVENIR" que
se edita en esta Ciudad.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO SÁENZ
GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(16 y 26)

EDICTO
Por escritura pública número 16145, otorgada
ante la fe del suscrito Notario Público, el día (28)
de junio de (2024), la señora FELICIANA
LOZANO GARZA, en su carácter de madre, del
autor de la sucesión, llevó a cabo la formal
DENUNCIA DEL PROCEDIMIENTO SUCESO-
RIO INTESTAMENTARIO ANTE NOTARIO, a
bienes del señor SERGIO AGUIRRE LOZANO;
declarándose a la señora FELICIANA LOZANO
GARZA, como Única y Universal Heredera,
quien aceptó la herencia y se reconocieron sus
derechos hereditarios. Asimismo, la señora FELI-
CIANA LOZANO GARZA, aceptó su designación
como Albacea de la Sucesión Intestamentaria,
protestando que oportunamente procederá a for-
mular el inventario de los bienes que le
pertenecían al Autor de la sucesión, y su posteri-
or protocolización. En cumplimiento a lo ordena-
do por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León, hago la presente publicación.
Monterrey, N.L., a 28 de junio de 2024

LIC. GUSTAVO GONZÁLEZ FUENTES 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 22 
GOFG560202LH2

(16 y 26)

EDICTO
Con fecha 26 de Abril de 2024 se presentaron en
esta Notaría los señores MA. CONCEPCION
MARTEL HERNANDEZ, IGNACIO MARTEL
HERNANDEZ y JUAN JOSE MARTEL HERNAN-
DES, denunciando el Inicio del PROCEDIMIEN-
TO TESTAMENTARIO E INTESTAMENTARIO
EXTRAJUDICIAL ACUMULADO a bienes del
señor IGNACIO MARTEL FLORES y la señora
ANITA HERNANDEZ VILLEGAS, exhibiendo
para tal efecto Escritura Pública Número 17,671
de fecha 11 de Noviembre de 2020, otorgada
ante la fe del Licenciado SERGIO ELÍAS
GUTIERREZ DOMÍNGUEZ, Notario Público
Titular de la Notaría Pública Número 104, con
ejercicio en San Pedro Garza García, Nuevo
León, así como las actas de defunción de los
autores de la sucesión, para que se reconozca el
carácter de Albacea y Heredera, a quien se
designó en dicho instrumento. Por lo que se
ordenan dos publicaciones que se harán de diez
en diez días en el periódico El Porvenir que se
edita en esta ciudad. Lo anterior de conformidad
con los artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

LIC. SERGIO ELIAS GUTIERREZ
DOMINGUEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR No.104
GUSD-750105-MF5

(16 y 26)

EDICTO
Con fecha 03 de Julio de 2024 se presentó en
esta Notaría la señora IRMA GUERRA MEDINA,
denunciando el Inicio del Procedimiento TESTA-
MENTARIO EXTRAJUDICIAL a bienes del señor
CRISOFORO RAMIREZ ARELLANO, exhibiendo
para tal efecto Escritura Pública Número 188, de
fecha 22 veintidós de Enero del 2009, otorgado
ante la fe del Suscrito Licenciado Sergio Elías
Gutiérrez Domínguez, Titular de la Notaría
Pública Número 104 ciento cuatro, con ejercicio
actualmente en el municipio de la Ciudad de San
Pedro Garza García, Nuevo León, así como el
acta de defunción del autor de la sucesión, para
que se le reconozca el carácter de Heredera y
Albacea, a quien se designó en dicho instrumen-
to. Por lo que se ordenan dos publicaciones que
se harán de diez en diez días en el periódico El
Porvenir que se edita en esta ciudad. Lo anterior
de conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.

LIC. SERGIO ELIAS GUTIERREZ
DOMINGUEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR No.104
GUSD-750105-MF5

(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 26 (veintiséis) de junio del 2024 (dos
mil veinticuatro) en acta fuera de protocolo
número 039/40,856/2024 (cero treinta y nueve
diagonal cuarenta mil ochocientos cincuenta y
seis dos mil veinticuatro) comparecieron de las
CC. GIOVANA MARLEN PEÑA MALO Y LAURA
PATRICIA MALO PITONES, la primera en su cal-
idad de Heredera y Albacea y la segunda en su
calidad de Heredera y Cónyuge Supérstite, a
quienes doy fe de conocer personalmente y man-
ifiesta que con fundamento en lo dispuesto en los
artículos 881, 882, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León,
solicita se tramite en forma extrajudicial y con
intervención de la Notario que suscribe, la
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes del
señor SERGIO PEÑA GARCIA, quien NO otorgo
disposición testamentaria. Exhibiendo a la
Notario interviniente Acta de Defunción, así como
Acta de nacimiento de los herederos, justificando
su entroncamiento con el autor de la Sucesión,
además de acreditar el último domicilio del de
cujus. Por otro lado, la C. GIOVANA MARLEN
PEÑA MALO, acepta el cargo de Albacea que le
fuera conferido protestando su fiel y legal desem-
peño. Con fundamento en el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez en diez en el per-
iódico "El Porvenir", que se edita en esta ciudad.
Monterrey, Nuevo León, 26 de junio del 2024

LIC. MARÍA DE LOURDES GARZA
VILLARREAL 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 39 
TITULAR.
(16 y 26)

Martes 16 de julio de 20246

Caen un 29% los arrestos
en la frontera durante junio
California, EU.-                                

Los arrestos por cruzar ile-
galmente la frontera desde
México cayeron un 29% en
junio, el mes más bajo de la pre-
sidencia de Joe Biden, según
cifras publicadas el lunes.

Los arrestos totalizaron 83
mil 536 en junio, frente a los
117 mil 901 reportados en
mayo, lo que supone el recuen-
to más bajo desde enero de
2021, dijo la Oficina de
Aduanas y Protección
Fronteriza de Estados Unidos.

El promedio de siete días de
arrestos diarios cayó más de la
mitad a fines de junio desde el

anuncio de Biden el 4 de junio
de que el procesamiento de
asilo se detendría cuando los
arrestos diarios alcanzaran los 2
mil 500, lo que ocurrió de inme-
diato, dijo Troy Miller, comisio-
nado interino de Aduanas y
Protección Fronteriza.

“Las recientes medidas de
seguridad fronteriza han tenido
un impacto significativo en
nuestra capacidad de imponer
consecuencias para quienes cru-
zan ilegalmente”, dijo Miller.

Los arrestos ya habían caído
en más de la mitad desde un
máximo histórico de 250 mil en
diciembre, en gran medida
como resultado de una mayor

aplicación de la ley por parte de
las autoridades mexicanas,
según funcionarios estadouni-
denses.

Se registraron fuertes des-
censos en todas las nacionalida-
des, incluidos los mexicanos,
que han sido los más afectados
por la suspensión del asilo, y los
chinos, que generalmente vue-
lan a Ecuador y viajan a la fron-
tera con Estados Unidos por tie-
rra.

San Diego fue el más activo
de los nueve sectores de la
Patrulla Fronteriza fronterizos
con México por número de
arrestos, seguido por Tucson,
Arizona.

En total fueron 83 mil 536 en junio, contra los 117 mil 901del mes de mayo.

Alista Carlos III viaje a Australia
Londres, Inglaterra.-                       

El rey Carlos III se prepara
para visitar Australia y Samoa
en octubre, un itinerario que
abarcará 12 zonas horarias y
pondrá a prueba la resistencia
del monarca mientras se recu-
pera de un tratamiento contra
el cáncer .

El viaje, anunciado por el
Palacio de Buckingham, marca
un momento decisivo para el
rey de 75 años, que ha ido vol-
viendo poco a poco a sus fun-
ciones públicas tras tomarse
un descanso tras el diagnóstico
de cáncer que le hicieron a
principios de febrero. La deci-
sión de emprender un viaje tan
largo será vista como una señal
de la recuperación de Carlos,
aunque el programa en
Australia será "limitado".

La visita a Australia será un
momento crucial para el rey,
que intentará reforzar el apoyo
a la monarquía en su país y en
el extranjero. Será la primera
vez desde que ascendió al
trono que Carlos visitará uno
de los 14 países fuera del
Reino Unido donde el monarca
británico sigue siendo jefe de
Estado , un vínculo que es
motivo de orgullo para algu-
nos, pero un recordatorio desa-
gradable del dominio colonial
británico para otros.

Aunque sin duda será reci-
bido por los aficionados que
ondearán la bandera y cantarán
“Dios salve al rey”, es proba-
ble que Carlos también escu-
che voces antimonárquicas en
un país donde el 45% de los
votantes en un referéndum de
1999 apoyaron la creación de

una república australiana. El
Partido Laborista del primer
ministro Anthony Albanese
apoya la eliminación de la
monarquía, pero el gobierno
dice que no es una prioridad y
no hay un cronograma para
otro referéndum.

“Está claro que se está lle-
vando a cabo una verdadera
reevaluación sobre si la
Commonwealth, y sin duda los
reinos, quieren conservar su
conexión con la monarquía
británica o no”, dijo Ed
Owens, historiador y autor de
“After Elizabeth: Can the
Monarchy Save Itself?”, a The
Associated Press en una entre-
vista antes de que se anunciara
el viaje. “Así que, ya saben, se
avecinan aguas turbulentas”.

Albanese dijo que él y el
gobernador general Sam
Mostyn, representante de la
monarca en Australia, darían la
bienvenida a Carlos y a la
reina Camila. Albanese señaló

que Carlos ya había realizado
15 visitas oficiales a Australia,
la más reciente en 2018. La
monarca también había pasado
varios meses en una escuela
fronteriza con Australia cuan-
do era adolescente en 1966.

“El Rey tiene un profundo
respeto por nuestra gran
nación y siempre ha hablado
con calidez del tiempo que ha
pasado aquí y de la asombrosa
belleza de nuestro extraordina-
rio continente”, dijo Albanese
en un comunicado.

El palacio ha facilitado
pocos detalles de la gira.
Carlos y Camila visitarán el
Territorio de la Capital
Australiana y Nueva Gales del
Sur, además de realizar una
visita de Estado más formal a
Samoa, donde el rey asistirá a
la Reunión de Jefes de
Gobierno de la
Commonwealth, según ha
informado el palacio.

El recorrido, que implica doce zonas horarias, será una prue-
ba de resistencia en momentos que se recupera del cáncer.
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Es J.D. Vance el elegido
Especiaol.-                                        

El expresidente de Estados
Unidos, Donald Trump (2017-
2021), eligió este lunes como
su candidato a vicepresidente al
senador de Ohio J.D. Vance, un
joven de 39 años que además
de político también es empresa-
rio y escritor.

Tras varias semanas de
incógnita, Trump anunció a su
elegido en la red Truth Social
durante la primera jornada de la
Convención Republicana, que
comenzó este lunes en
Milwaukee, en el estado clave
de Wisconsin, donde también
se formalizó la candidatura de
Trump a la Casa Blanca. 

El exmandatario republica-
no afirmó que después de "una
larga deliberación y reflexión,
y considerando los tremendos
talentos de muchos otros", ha
decidido que Vance es "la per-
sona más adecuada para asumir
el cargo".

Durante la campaña, afirmó,
se centrará fuertemente en las
personas "por las que luchó tan
brillantemente, los trabajadores
y agricultores estadounidenses
en Pensilvania, Michigan,
Wisconsin, Ohio, Minnesota y
mucho más allá".

Como vicepresidente, aña-
dió, "continuará luchando" por
la Constitución, apoyará a las

tropas y hará todo lo que pueda
para ayudarle a "hacer grande a
Estados Unidos otra vez".

Trump recordó en Truth
Social que Vance sirvió en la
Infantería de Marina, se graduó
de la Universidad Estatal de
Ohio en dos años, Summa Cum
Laude, y también en la
Facultad de Derecho de Yale,
donde fue editor de The Yale
Law Journal y presidente de la
Asociación de Veteranos de
Derecho de Yale. 

El libro de J.D. "Hillbilly
Elegy" "se convirtió en un gran
éxito de ventas" y en una pelí-
cula, afirmó el expresidente,
quien añadió que "ha tenido
una carrera empresarial muy
exitosa en tecnología y finan-
zas".

Su nombre figuraba como
favorito de una lista en la que
también estaban el senador de
Florida, Marco Rubio, el de
Carolina del Sur, Tim Scott, el
gobernador de Dakota del
Norte, Doug Burgum, y el de
Virginia, Glenn Youngkin.

Vance, de 39 años, fue elegi-
do para el Senado en 2022 y se
ha convertido en uno de los
defensores más acérrimos de la
agenda del expresidente, para
“Devolver la Grandeza a
Estados Unidos”, particular-
mente en materia de comercio,
política exterior e inmigración.

Trump es nominado candidato
presidencial republicano de EU

Especial.-                                               

Este lunes 15 de julio, Donald
Trump se convirtió formalmente
en el candidato presidencial del
Partido Republicano luego de reci-
bir la cantidad de votos suficientes
de delegados en la Convención
Nacional Republicana (RNC, por
sus siglas en inglés); el expresiden-
te alcanzó el umbral necesario para
la nominación oficial gracias a los
votos de su estado natal, Florida. 

Trump había sido hasta hoy el
presunto candidato republicano
durante meses, pero la votación de
los delegados de la RNC en
Milwaukee concretó lo que ya se
veía venir.

Ahora, está previsto que el mul-
timillonario y expresidente acepte
formalmente la nominación de su
partido en un discurso en horario
estelar el jueves 18 de julio, un
paso más cerca para desafiar al pre-
sidente demócrata Joe Biden en los
comicios del 5 de noviembre. 

La Convención Republicana,

que inició el lunes 15 de julio e irá
hasta el jueves, se inauguró en el
Fiserv Forum del centro de
Milwaukee, dos días después de
que Trump sobreviviera a un inten-
to de asesinato en Pensilvania.

Más temprano este lunes,

Trump obtuvo una importante vic-
toria legal cuando un juez federal
desestimó uno de sus procesos
penales.

La jueza del Tribunal de
Distrito de Estados Unidos, Aileen
Cannon, dictaminó que el fiscal

que acusó a Trump de manejo
indebido de documentos clasifica-
dos fue designado ilegalmente para
su cargo.

Trump, de 78 años, y el presi-
dente Joe Biden, de 81, se enfren-
tan en lo que las encuestas de opi-
nión muestran como una revancha
electoral reñida. Trump sigue afir-
mando falsamente que su derrota
de 2020 ante Biden fue el resultado
de un fraude generalizado y no se
ha comprometido a aceptar los
resultados de las elecciones en caso
de perder.

Tras el intento de asesinato del
sábado 13 de julio, Trump dijo que
está revisando su discurso de acep-
tación para enfatizar en la unidad
nacional, en lugar de resaltar sus
diferencias con Biden.

"Esta es una oportunidad para
unir a todo el país, incluso al
mundo entero. El discurso será
muy diferente, muy diferente de lo
que hubiera sido hace dos días",
dijo Trump al Washington
Examiner.

El Universal.-                                       

El candidato presidencial repu-
blicano, Donald Trump, eligió
como su compañero de fórmula al
senador de Ohio, James David
Vance, mejor conocido como J.D.
¿Qué significa esto para México?

Defensor a ultranza del muro
fronterizo, Vance desató polémica
en su campaña por el Senado al
difundir un anuncio preguntando:
"¿Es usted racista? ¿Odia a los
mexicanos?". En él, Vance se que-
jaba de que a él y otros políticos
simpatizantes de Trump los tacha-
ban de eso: racistas y antimexica-
nos, por querer un muro en la fron-
tera.

Aunque Ohio no es un estado
fronterizo, Vance, igual que

Trump, culpó a los migrantes de
todos los problemas de Ohio. "Este
asunto es personal", dijo. 

En sus memorias, Vance contó
que su madre, quien era enfermera,
robaba analgésicos a sus pacientes.

Enemigo jurado del narco, es
uno de los firmes impulsores de
declarar organizaciones terroristas
trasnacionales a los traficantes.

"Tenemos que reconocer que el
gobierno mexicano está siendo, en
muchos sentidos, desestabilizado
por el constante flujo de fentanilo",
aseguró en una entrevista en 2023
con NBC. "Quiero empoderar al
presidente de Estados Unidos para
que utilice el poder del ejército
para perseguir a estos cárteles de
las drogas".

Vance defiende la falsa teoría de

que Biden permite el acceso de los
indocumentados para que "voten
demócrata", a pesar de que nadie
que no tenga la ciudadanía esta-
dounidense puede votar. Asegura
que todo en Ohio se ha encarecido
debido a la llegada de los migran-
tes, por la "política de fronteras
abiertas" de la actual administra-
ción.

"Un tercio del presupuesto sani-
tario de los condados locales se
dedica a dar prestaciones gratuitas
a los inmigrantes ilegales", denun-
ció.

Sugirió, incluso, que Biden
estaba dejando entrar intencional-
mente no sólo a los migrantes, sino
las drogas, para "matar" votantes
republicanos con fentanilo.

Su elección por parte de Trump

tampoco son buenas noticias para
Ucrania, o para la OTAN. Vance es
enemigo de que Estados Unidos
destine demasiados recursos a la
ayuda exterior

El Universal.-                                     

El presidente estadounidense,
Joe Biden, se declaró dispuesto a
debatir nuevamente con el candi-
dato presidencial republicano,
Donald Trump, en septiembre,
pero rechazó confrontarse antes,
como pide el magnate.

En una entrevista Lester Holt
para NBC News, Biden dijo que
lo ocurrido en el debate del 27 de
junio fue una "muy mala noche",
una que no planea repetir, pero,
con una actitud combativa, cues-
tionó a los medios por no enfo-
carse en las mentiras que dijo el
republicano en el debate.

"¿Por qué no hablan de las
entre 18 y 28 mentiras que dijo?
Veintiocho veces, está confirma-
do, mintió en el debate. Yo tuve
una mala, mala noche. No me
sentía bien. Y lo arruiné", dijo
Biden. Cuando Holt aseguró que
sí han hablado de las mentiras de
Trump, el presidente reviró: "No,
no lo han hecho". El periodista le
dijo que le haría llegar las veces
en que han hablado del tema.

Biden subrayó que no va a
bajarse de la contienda. "14
millones de personas votaron por
mí como nominado", explicó.

Reconoció las dudas que hay
por su edad, pero insistió en que
"llevo mucho tiempo haciendo
esto. La idea de que soy el viejo,
lo soy. Soy viejo. Pero sólo soy
tres años mayor que Trump,

número uno. Y número dos, mi
agudeza mental ha sido bastante
buena. En tres años y medio he
hecho más que cualquier presi-
dente en mucho, mucho tiempo.
Así que estoy dispuesto a ser juz-
gado por eso".

Holt le preguntó si el atentado
que sufrió Trump en la campaña
cambia la trayectoria de la

misma. Biden dijo: "No lo sé. Y
tú tampoco".

Sin embargo, defendió hablar
sobre la "amenaza a la democra-
cia" que representa Trump.
También dijo confiar en el
Servicio Secreto, pese a los cues-
tionamientos por su accionar
durante el atentado. "Me siento
seguro" con ellos.

Reconoció que fue un error
decir que era hora de poner a
Trump "en el centro de la Diana",
o en el blanco, pero aseguró que
se refería a sus políticas, y alegó
que no es él, sino Trump, quien
habla "de que habrá un baño de
sangre si pierde. Habla de cómo
va a perdonar a todos los... en rea-
lidad, supongo, suspender las
sentencias de todos los que fue-
ron arrestados y condenados a ir a
la cárcel por lo que pasó en... en
el Capitolio. No estoy por ahí
burlándome de... como, re...
recuerda la foto de Donald Trump
cuando el marido de Nancy
Pelosi fue golpeado con el marti-
llo, yendo... hablando de... bro-
meando sobre ello", espetó.

Se despejó la incógnita.

Debatiremos de nuevo en septiembre, dice Biden

¿Qué significa para México elección de Vance?

La ceremonia de aceptación será el jueves 18 de julio.

Es considerado anti mexica-
no.

Hasta el viernes, el virus H5N1 se había confirmado en 152
hatos lecheros en 12 estados.

Confirman en Colorado
cuatro nuevos casos 

de gripe aviar
Colorado, EU.-                                          

Cuatro trabajadores avícolas de
Colorado fueron diagnosticados
con gripe aviar, confirmaron fun-
cionarios de salud.

Los nuevos casos elevan a
nueve el total en Estados Unidos
desde que se detectó el primer
caso humano del brote actual en
2022, también en un trabajador
avícola de Colorado. Ocho de los
nueve se notificaron este año.

Sus enfermedades fueron rela-
tivamente leves: ojos enrojecidos
e irritados y síntomas comunes de
infección respiratoria como fiebre,
escalofríos, tos, dolor de garganta
y secreción nasal. Ninguno fue
hospitalizado, dijeron las autorida-
des. Los otros casos en Estados
Unidos también han sido leves.

Una quinta persona con sínto-
mas está siendo examinada, pero
los resultados aún no están dispo-
nibles, dijeron las autoridades. Los
trabajadores estaban sacrificando
aves de corral en una granja en el
noreste de Colorado, según las
autoridades sanitarias estatales.

Todos tuvieron contacto directo
con aves infectadas.

Un virus de la gripe aviar se ha
estado propagando desde 2020
entre mamíferos (incluidos perros,
gatos, zorrillos, osos e incluso
focas y marsopas) en decenas de
países. A principios de este año, el
virus, conocido como H5N1, se
detectó en el ganado de Estados
Unidos y ahora está circulando
entre el ganado vacuno de varios
estados.

Los funcionarios de salud
siguen describiendo la amenaza
para el público en general como
baja y el virus no se ha propagado
entre las personas. Sin embargo,
las autoridades están vigilando de
cerca, porque versiones anteriores
del mismo virus han sido mortales
para las personas.

Los Centros para el Control y
la Prevención de Enfermedades
enviaron un equipo de nueve per-
sonas a Colorado para ayudar en la
investigación, a solicitud del esta-
do, dijeron funcionarios de los
CDC.

Trump mintió 28 veces en el pasado debate, expuso.

Marca detención de opositores campaña en Venezuela
Caracas, Venezuela.-                        

Las detenciones de decenas
de opositores marcaban la cam-
paña electoral en Venezuela,
donde las autoridades también
han ordenado cierres y otras
sanciones a negocios que han
atendido a líderes antichavistas
de gira política por el país,
denunció la oposición este lunes
tras responsabilizar al gobierno
de Nicolás Maduro de una
"escalada de arbitrariedades".

Cuando faltan 13 días para
las elecciones presidenciales,
organizaciones no gubernamen-
tales y la mayor coalición oposi-
tora -Plataforma Unitaria
Democrática (PUD)-, alertaron
este lunes sobre el incremento

de la "persecución" política en
el país, por la que responsabili-
zan al Gobierno, mientras que el
chavismo insiste, entre insultos,
en endosarles a sus adversarios
supuestos planes violentos.

La campaña, que empezó el 4
de julio y finalizará 3 días antes
de las votaciones del 28 de julio,
ha dejado 71 personas detenidas
de manera "arbitraria", todas
vinculadas con la candidatura
del opositor Edmundo González
Urrutia, según un balance preli-
minar de la ONG Laboratorio
de Paz.

Solo en las últimas 48 horas,
la oposición y el Foro Penal, la
organización que lidera la
defensa de los considerados pre-
sos políticos en el país, confir-

maron 11 detenciones, incluido
el cantante Wily Álvarez, quien
compuso una canción de cam-
paña a la líder opositora María
Corina Machado y González
Urrutia.

Primero Justicia (PJ), la for-
mación, que apoya la candidatu-
ra de González Urrutia, rechazó
las "detenciones arbitrarias
registradas en los últimos días, y
la persecución a diversos líderes
políticos de oposición”.

Mientras tanto, Maduro, en
el poder desde 2013, reiteró que
sólo él garantiza la paz en el
país, luego de días denunciando
supuestos planes de la oposición
para subvertir el orden y llenar
las calles de violencia, aunque
sin mostrar pruebas.

Hay al menos 71 personas
detenidas de manera arbitra-
ria.
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Impugna gobernador orden 
del TEPJF para sancionarlo
La sanción es por haber violado la equidad de la contienda electoral 

y haber usado recursos públicos en apoyo a Jorge Máynez

Coincide PAN y PRI que 
busca evadir la justicia

Viven viacruces vial regios
por obras de Morones

Los diputados aseguraron que el gobernador usa argucias legales.

Instalan Comité de Protección y Regulación para La Huasteca

Lo hizo en su participación en el Foro Político de Alto Nivel 2024.

Jorge Maldonado Díaz

El gobernador Samuel García

Sepúlveda impugnó la resolución del

Tribunal Electoral del Poder Judicial de

la Federación en donde le ordena al

Congreso local sancione al mandatario

estatal por haber violado la equidad de

la contienda electoral y haber usado in-

debidamente recursos públicos en apoyo

a Jorge Máynez, candidato a la presi-

dencia de la república.

Eduardo Gaona Domínguez, coordi-

nador de la bancada naranja, informó

que a través de la Consejería Jurídica es-

tatal, presentó dicho recurso, pero esto

no significa que pueda ser suspendido el

proceso que iniciarán en breve los

diputados locales.

“Tengo entendido que se sigue el

proceso de impugnar (la sentencia) ante

la Sala Superior, esto que saca la Sala

Regional Especializada se está impug-

nando, entiendo que el Gobernador ya

lo impugnó, entiendo que fue el día de

ayer”.

“Lo que tenemos en concreto es que

todavía el Gobernador está en pleno uso

de derechos para acudir a la instancia úl-

tima y el día de ayer se presentó esta im-

pugnación y tenemos y confiamos en

que la autoridad federal electoral re-

suelva a favor del Gobernador y tumbe

esta absurda resolución de la Sala Espe-

cializada”, indicó.

El líder de los legisladores del partido

naranja reconoció que en materia elec-

toral no procede la suspensión.

“En materia electoral no procede la

suspensión, esto quiere decir, no por el

hecho de que ahorita se haya llegado a

otra instancia quiere decir que se va a

suspender la sanción, eso lo tienen sus-

pendido las vacaciones de los diputados

del PRI y del PAN, ahorita, si resuelve

o no la Sala Superior no se suspende, se

podría suspender en el transcurso si la

Sala Superior revoca la resolución de la

Sala Especializada”, argumentó.

El diputado de Movimiento Ciu-

dadano califico de absurda la resolución

emitida por los magistrados del Trife.

“Ya pedirle también a este tipo de

órganos, a la Sala Especializada, que no

esté dando estos bandazos porque, ini-

cialmente, dijo que el gobernador no

tenía ninguna responsabilidad en este

mismo tema”.

“Luego, la Sala Superior dice ‘veri-

fica tu resolución’, pero nunca le dice

‘haz responsable al gobernador’”,

agregó.

Gaona Domínguez descarto que la

sanción vaya a avanzar debido a que el

Legislativo se encuentra en medio de un

periodo vacacional, el cual fue aprobado

por la oposición el pasado 26 de junio.

“Más que nada estamos detenidos

porque el PRI y el PAN están de vaca-

ciones. Ellos dicen que se va a seguir

con este tema, pero en realidad no están

en la ciudad; no hay actividad aquí en el

Congreso”, concluyó Gaona.

El mandatario estatal está en pleno uso de sus derechos.

Jorge Maldonado Díaz

Diputados del PAN y el PRI ar-
remetieron en contra del Gobernador del
Estado, Samuel García Sepúlveda por
haber impugnado la resolución de la
Sala Especializada del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Federación.

Por separado, los legisladores coinci-
dieron en que el mandatario estatal so-
lamente esta buscando evadir una vez
más la aplicación de la justicia.

A pesar de las argucias legales que ha
estado presentando el ejecutivo, eso no
impedirá que el Congreso Local siga
con el proceso para ejecutar la solicitud
de los magistrados, dijo Carlos de la
Fuente Flores.

El coordinador de la bancada del
PAN aseguró que el Gobernador lo
único que busca es retrasar más el
asunto, como todo lo que ha venido re-
alizando.

“Desconozco que haya iniciado ese
procedimiento, el único documento que
tenemos notificado es el referente a la
vista que nos da la Sala Especializada
para sancionar al Gobernador”.

“Nosotros creemos que podremos
completar los 22 Diputados para se-
sionar y estar cerrando ese tema en el
mes de agosto, y pues entendemos que
el Gobernador va a interponer los recur-
sos que considere necesarios para tratar

de dilatar el proceso de sanción”.
“Pero mientras que una autoridad no

nos diga lo contrario, vamos a seguir
adelante con esto”, aseguró el panista.

Al respecto, Perla Villarreal Valdez,
diputada del PRI dijo que se ha vuelto
una costumbre que el mandatario estatal
judicialice los asuntos que no le con-
vienen.

“No me sorprende, porque es lo que
hemos visto una y otra vez desde hace
casi tres años, ya estamos cansados de
que siempre se presenten estas trabas a
los procesos naturales de justicia, pues
el Tribunal fue sumamente claro en las
violaciones en que incurrió el Gober-
nador y sobre las sanciones que le pide
al Congreso aplicar”.

“Vamos a estar pendientes de esta
impugnación, es parte de la judicial-
ización que el Gobernado acostumbra
hacer para cada proceso que se tiene,
pero el Congreso va a seguir su trabajo
natural en este caso y acatará las órdenes
que el Tribunal le dé”.

“Ya es su costumbre (del Gober-
nador) el violar a Ley un día y otro tam-
bién, pero hasta ahorita la úrica orden
que nosotros tenemos es la que dio la
Sala Especializada de aplicarle una san-
ción, nosotros esperamos que se rati-
fique lo resuelto por la Sala
Especializada, porque la Sala Superior
ha sido muy objetiva”, puntualizó.

Jorge Maldonado Díaz

Todo un viacrucis vial es al que tu-
vieron que enfrentarse miles de auto-
movilistas que utilizaron este lunes la
avenida Morones Prieto en Monterrey.

Lo anterior debido a las reparaciones
que las autoridades han iniciado tras los
daños que dejo a su paso la tormenta
tropical “Alberto” en el carril exprés. 

Desde la noche y parte de la madru-
gada las autoridades de vialidad
abrieron los tres carriles desde la calle
Doctor Raúl Calderón, poco después de
la Avenida Gonzalitos. Pero al llegar al
multimodal, se redujo de nuevo a uno y
eso ocasiono el severo problema.

Así, la semana comenzó con tráfico
a vuelta de rueda desde la altura de Gon-
zalitos, empeorando en el Multimodal
donde se concreta la reducción de car-
riles.

En ese lugar, se tuvo que instalar una
patrulla de Vialidad y Tránsito para aler-
tar a los automovilistas.

Para las 8:00 de la mañana la
maquinaria pesada estacionada en el

lecho del Río Santa Catarina comenzó a
trabajar.

Cabe destacar que, Los “atorones”
iniciaron en la zona minutos antes de las
7:00 de la mañana, y para plena hora
pico, el tránsito se detenía constante-
mente.

Y aunque se destino un operativo con
varios agentes, la realidad es que estos
fueron superados por la gran cantidad de
vehículos.

Ante el enorme congestionamiento,
algunos automovilistas tomaron vías al-
ternas para circular en dirección hacia el
oriente, se introdujeron al interior de la
colonia Independencia y tomaron las
calles 5 de febrero y Libertad, solo que
el gusto duro muy poco porque en esa
zona también se registraron atorones
viales.

Para evitar que esto se vuelva a repe-
tir, las autoridades ofrecieron como al-
ternativa las avenidas de Madero y
Tapia por el centro de la ciudad.

Se estima que las labores de
reparación se terminen entre tres a cua-
tro semanas, según informó el munici-
pio. Son los trabajos de rehabilitación.

Consuelo López González.

Con un llamado a sumarse a la causa,

el Gobernador Samuel García

Sepúlveda presentó ayer en Nueva York

el Plan Estatal Contra el Cambio

Climático.

Durante su participación en el Foro

Político de Alto Nivel 2024, organizado

por la Organización de las Naciones

Unidas, señaló que en conjunto con la

iniciativa privada, sociedad civil y 18

municipios del área metropolitana, ar-

maron una estrategia para evitar que la

temperatura siga en incremento.

Se estima que de 1987 a la fecha, el

termómetro subió un promedio de dos

grados centígrados, y la lluvia redujo en

un 30 por ciento.

Es un plan muy ambicioso, casi

nadie en ningún país le quiere entrar por

los compromisos que representen”, ex-

puso.

“En nuestro Estado estuvimos siete

años en sequía, tenemos que afrontarlo

de a deberas, este plan incluye a los 18

municipios del área metropolitana de

Monterrey y juntos queremos cumplir la

agenda 2030 sobre todo el objetivo de

desarrollo sostenible contra el cambio

climático”.

“Este programa que llamamos

PECC, Programa Estatal contra el Cam-

bio Climático se presenta hoy en la

ONU y se hace público a partir del miér-

coles en Nuevo León.”, puntualizó.

Su implementación, dijo, traerá un

gran ahorro de toneladas de CO2 en ma-

teria agropecuaria, de movilidad y trans-

porte, residuos, industria y  energía.

Además de mantener la lucha contra

la contaminación que emite la Refinería

de Cadereyta.

García Sepúlveda destacó también la

incorporación de camiones bajos en

emisiones, la construcción de la línea 4

y 6 del Metro, y  acciones en materia de

reciclaje de llantas y material de con-

strucción.

Por la tarde, vistió  la Bolsa de Nueva

York, considerado como el mayor mer-

cado de valores del mundo en volumen

monetario y el primero en número de

empresas adscritas.

Como último punto en su agenda en

la Gran Manzana, el emecista partici-

pará este martes como panelista en la

mesa redonda “Cerrar la brecha para el

futuro que queremos”.

Llama Samuel  a sumarse al Plan 
Estatal Contra Cambio Climatico

“Este plan incluye a
los 18 municipios del área 
metropolitana y juntos
queremos cumplir la

agenda 2030

Samuel García

Alberto Medina Espinosa

Como parte de una tarea enérgica en el
cuidado de La Huasteca, la Ciudad de
Santa Catarina instalo un Comité de Pro-
tección y Regulación hacia el interior de
este paraje natural.

Y es que a fin de uniformar la apli-
cación de reglamentos y leyes al interior
del Parque Ecológico La Huasteca, el Al-
calde de Santa Catarina, Jesús Nava
Rivera, encabezó la instalación de una
mesa de trabajo con representantes de los
gobiernos Estatal y Federal para proteger y
regular dicha área natural.

En la Sala de Cabildo, el Edil presidió el
encuentro con funcionarios de la Secretaría
del Medio Ambiente y Recursos Naturales
(Semarnat), Parque Nacional Cumbres,
Procuraduría Federal de Protección al Am-
biente (Profepa), Comisión Nacional del
Agua (Conagua) y Fiscalía General de Jus-
ticia de Nuevo León.

Jesús Nava Rivera expuso que el obje-
tivo de la reunión es cuidar el área natural
de La Huasteca, y al mismo tiempo trabajar
de manera coordinada con todas las autori-
dades involucradas ante cualquier situación
irregular de quienes tratan de violar las re-
stricciones establecidas como la prohibición

del acceso a La Huasteca de visitantes, así
como el ingreso de materiales de construc-
ción.

“Hay que cerrar filas, porque no hay pro-
cesos claros para ejidatarios, para la gente
que quiere sacar su permiso de construcción
y reconstruir lo que el río se llevó, para co-
municar a residentes los procesos que tienen
que seguir para construir en áreas autor-
izadas”, señaló.

Es de decir que se enfatizó que tras el
paso de la tormenta tropical “Alberto”, se
hizo necesario aplicar restricciones y ser
más estrictos en cuanto al uso del Parque
Ecológico La Huasteca.

Se agregó que luego de las afectaciones
por las lluvias, deberá precisarse qué activi-
dades si pueden o no realizarse al interior de
la Huasteca, así como también tener
cuidado en los permisos de construcción,
que previamente conlleva de arte de
las autoridades federales un estudio
de impacto ambiental,

Asimismo, consideró que deberá
realizarse una “gran brigada” interin-
stitucional en cuanto a permisos y or-
ganizar un foro con residentes de La
Huasteca (que deseen sacar permiso
o regularizarse), ejidatarios, entre
otros.

Es parte de una tarea enérgica en el cuidado del parque ecológico.



No es por echarle mosca a nadie, pero a

pesar de que aún faltan semanas para que las

actuales administraciones cambien de

alcaldes, hay municipios en los que ya se

pararon las labores.

Por lo que es un tanto común que las autori-

dades apliquen las labores a ''discreción'' o lo

que es lo mismo, hacer como que hacen, así

se incrementen las quejas ciudadanas.

Por lo que vale parar oreja, sobre todo en

aquellos municipios, donde los alcaldes bus-

caban la reelección y les fue como en feria,

por lo que a eso hay quienes atribuyen el

''abandono''.

Y, si no lo quiere creer basta darle uan

revisada al asunto, pues es más que notable la

falta de luz mercurial, la falta de bacheo, la

falta de recolección de basura e inseguridad.

Ah, por cierto donde se incrementó la vigi-

lancia militar y los rondines de la Guardia

Nacional es en el municipio de Juárez.

Por lo que el patrullaje de elementos fed-

erales es más que notable, sobre todo, apare-

jado a la policía municipal y de Fuerza Civil.

Lo cuál, desde luego se espera que dismin-

uyan los delitos considerados de alto impacto

y en general, dada su violencia.

Y, que según el alcalde electo Félix Arratia,

en su publicación informó sobre el particular,

atribuyendolo a Samuel García.

Aparejado al arranque del Operativo

Vacacional, las autoridades de Protección

civil del Estado demandaron tomar precau-

ciones y aplicar restricciones ante la visita a

los ríos y arroyos de la localidad.

Sobre todo ante el alto riesgo que ello repre-

senta para los visitantes en general y que ya

cobró la primera víctima mortal en el tan vis-

itado río Ramos, por lo que ya imaginará la

preocupación en general.

Especialmente, por la gran cantidad de

familias que visitan ese paraje y que se ha

robado la atención de los paseantes a últimas

fechas, aún y con la profundidad de ciertas

áreas y remolinos que se generan.

Pero ojo, porque ante lo llovido de la zona,

no es el único lugar que registra un alto

número de turistas locales y nacionales, por lo

que vale incrementar las medidas de precau-

ción, porque los riesgos acechan.

La denuncia de una madre buscadora, causó

el cese de malos funcionarios que no infor-

maron sobre el hallazgo del cuerpo de su hijo

que ya tenían en la Semefo desde hace ocho

meses.

Y, aunque se trata de un asunto que se reg-

istró en otro  estado fuera de Nuevo León,

vale señalar que aquí en la entidad, en el

Semefo local se han dado casos muuuy simi-

lares.

Pues se encuentran los cuerpos de los desa-

parecidos, se toma el ADN de los familiares

en sus denuncias, pero pueden pasar meses y

nadie les informa de los hallazgos por falta de

interés.

Es más, hay cuerpos que ante la falta de

reclamo de los familiares, se envían a la fosa

común y para recuperar los cuerpos hay que

pagar 10 mil pesos, según el lugar de su ubi-

cación.

Dicho en otras palabras, como son fosas

comunes y si esta en el lugar cinco, se pagan

cincuenta mil pesos y así por el estilo, por lo

que vale darle una sacudida al nogal como en

Zacatecas.

Que ya hay vecinos de San Pedro que ya

traen bajo el brazo un montón de peticiones,

para cuando asuma la alcaldía el alcalde elec-

to, Mauricio Fernández. 

Palabras más, palabras menos advierten que

demandarán entre otras cosas, la

''reconstrucción'' de algunas obras que no les

gustaron y que resultaron polémicas.

Pero como no nos gusta el chisme hasta ahí

le cortamos, toda vez que le recomendamos

parar oreja, porque si el río suena es, porque

agua lleva. Ah, raza.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los regios vivieron ayer un

viacrucis vial con la rehabilitación de
Morones Prieto.


"Este plan incluye a los 18 municipios

del área metropolitana de Monterrey y
juntos queremos cumplir la agenda

2030” 

Que se instaló el Comité de Protección
y Regulación de La Huasteca

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

En aras de poder trabajara en la

salud de los habitantes de Santa

Catarina desde este lunes  se

arrancó en la Ciudad un macro

operativo de limpieza y deshierbe

en todo el Ayuntamiento.

Y es que bajo las instrucciones

del alcalde de Santa Catarina,

Jesús Nava Rivera, dio el bander-

azo de arranque del macro opera-

tivo de limpieza y desmalezado

que se realizará en todo el

Municipio, esto tras los daños que

dejó el paso de la tormenta tropi-

cal "Alberto".

El operativo que será realizado

por 100 empleados de Servicios

Públicos municipales se encargará

de limpiar y desmalezar calles,

avenidas, banquetas, arroyos,

canalones y plazas públicas.

“Después de esta tormenta

vinieron muchos retos para la ciu-

dad, como grandes retos de

limpieza, el equipo de Servicios

Públicos no ha parado y están tra-

bajando arduamente bajo todas las

condiciones, hoy reforzamos y

robustecemos las cuadrillas que

estarán deshierbando en todo

Santa Catarina”, comentó el

Munícipe.

Dicho ello la maquinaria pesada

que recorrerán toda la ciudad son

camiones contenedores de basura,

retroexcavadora, pipas, grúa con

canastilla y camiones de volteo;

así como maquinas desmalezado-

ras, palas, sopladoras, escoba

metálica, sierra de extensión y

motosierra.

Aunque estas labores de

limpieza se llevan a cabo de man-

era permanente para darle una

mejor imagen a la ciudad, ahora se

intensifican para prevenir también

la propagación del dengue, zika y

chikungunya.

En días pasados, el personal de

Servicios Públicos de Santa

Catarina retiró 67 mil 390 de met-

ros lineales de deshierbe, mientras

que los trabajos de barrido manu-

al fueron de 235 mil 900 metros

lineales.

Las mencionadas labores de

limpieza y desmalezado forman

parte del programa de reconstruc-

ción de Santa Catarina, el cual

comprende de varias etapas que

avanzarán en las próximas sem-

anas.(AME)

El alcalde Jesús Nava, encabezó el inicio de labores.

Finalmente, el Alcalde de Monterrey,

Luis Donaldo Colosio Riojas, puso en

operación el nuevo Corredor Verde

Ocampo, el cual aseguró pone como

ejemplo mundial de soluciones a prob-

lemas históricos a través de acciones

amigables con el ambiente.

“Es un gran orgullo poder culminar

esta primera etapa de este gran proyec-

to que le da servicio no solamente al

primer cuadro de la ciudad sino lo que

es también el primer cuadro de toda

nuestra metrópoli", mencionó Colosio

Riojas.

“La idea detrás de los corredores

verdes no es un capricho ni impro-

visación, es un proceso de diseño y de

planeación por parte de distintas áreas

operativas que estratégicamente con-

vergen toda esa  sabiduría de cada uno

de los nichos para darnos lo que se

conoce en sentido urbanístico como

soluciones basadas en la naturaleza

para los grandes problemas de movili-

dad, de calor extremo, de  cambio

climático, y recuperación de espacio

público y, sobre todo, de integración

comunitaria así como de desarrollo

económico social”, añadió.

Asimismo, subrayó que estas

acciones representan una solución

equilibrada con apego a las leyes y

prácticas de infraestructura para una

regeneración urbana que permita

conectar nuestras vidas de forma efec-

tiva y hacer que Monterrey avance

como una ciudad de vanguardia.

Por su parte, durante la explicación

del proyecto, Edgar Olaiz, Director del

Instituto de Planeación Urbana y

Convivencia, mencionó que las obras

efectuadas en Ocampo, así como en

otras calles de la ciudad, renuevan el

espacio público con varios objetivos,

entre ellos brindar identidad y mejora

integral de la imagen urbana, garanti-

zar seguridad vial y pública,

además de dotar a la comunidad

de espacios públicos de calidad.

Ponen en marcha el Corredor Verde Ocampo

El alcalde Luis Donaldo Colosio encabezó la inauguración

Arrancan en SC macro operativo
de limpieza y deshierbe

La Alcaldesa de Guadalupe Cristina

Díaz Salazar arrancó este lunes

labores de los diversos Campamento

de Verano para llevarle una amplia y

sana diversión a los niños  y niñas de

esta Ciudad. 

Por lo que este inicio de semana al

inaugurar los Campamentos de

Verano 2024, el Municipio de

Guadalupe comenzó por impartir

clases y actividades lúdicas en la Casa

de la Cultura Contry y en el Centro de

Atención al Autismo y Síndrome de

Down “Lazos”, así lo dio a conocer la

Alcaldesa Cristina Díaz.

En el Centro “Lazos”, a través de la

Coordinación de Atención a Personas

con Discapacidad, explicó la

Alcaldesa, se organizaron actividades

con plastilina y rompecabezas, juegos

educativos y didácticos como un

safari interactivo; enfocados en el

sano desarrollo y entretenimiento de

niñas, niños y jóvenes con discapaci-

dad.

Por otro lado, en la Casa de la

Cultura Contry, señaló Cristina Díaz,

la Agencia Municipal de Medio

Ambiente imparte el “Campamento

de Verano Adventure 2024 Juego

Sustentable”, donde niñas y niños de

entre 6 y 12 años, aprenderán sobre el

cuidado del medio ambiente, la

ecología, los cuidados de la flora y la

fauna, y participaron en la dinámica

“¿Cómo llega el agua a tu ciudad?”.

“Este campamento se llama ‘Verano

Adventure’, el propósito es concienti-

zar a los niños sobre el cuidado del

planeta Tierra, del medio ambiente,

¿qué es la ecología?, ¿cómo cuidamos

el agua? y sin duda conocer más sobre

la flora y la fauna, estoy segura que la

van a pasar muy contentos, y estamos

creando conciencia a esta generación

sobre el cuidado del planeta Tierra”

aseveró la Alcaldesa Cristina Díaz

Salazar. (AME)

La alcaldesa Cristina Díaz estuvo al lado de los menores.

Inician en Guadalupe campamentos de verano

Para atender a la población de

Juárez  que demandaba un punto para

llevar a sus hijos con autismo, el

Ayuntamiento de esta Ciudad trabaja

en la construcción del Centro de

Autismo.

Así es que con un 80 por ciento de

avance en lo que será el primer

Centro de Autismo Municipal en

Juárez, el Alcalde Francisco Treviño

Cantú acudió a realizar una super-

visión de la obra y anunció que podría

quedar lista a principios del próximo

mes.

Acompañado por su esposa y presi-

denta del DIF municipal, Adriana de

la Garza, Paco Treviño realizó un

recorrido por el lugar, e informó que

después de que les entreguen el

inmueble terminado, inmediatamente

empezarán a equiparlo para arrancar

con las terapias a los cerca de 400

niños que ya tienen inscritos.

"Ya lleva un 80 por ciento de avance

esta obra de lo que será el primer

Centro de Autismo aquí de nuestro

municipio. Muy probablemente para

principios de agosto ya nos estarán

entregando la obra", dijo el Alcalde.

"Y así como lo teníamos previsto,

yo creo que para mediados de agosto,

ya nada más en lo que lo equipamos,

ya estaría abriendo las puertas este

centro a los ya casi 400 niños que

están inscritos, que ya tienen su diag-

nóstico".

Señaló que con esto cumplirá el

compromiso que se había hecho con

la ciudadanía para construir un centro

de atención para niños con autismo,

donde serán atendidos por personal

altamente capacitado.

"De esta manera se cumple un com-

promiso más, mío y de mi esposa, que

hicimos con la ciudadanía juarense,

con mucho cariño, porque les hacía

mucha falta un centro de este tipo,

que va a ser totalmente gratuito.AM

El alcalde Paco Treviño hizo un recorrido por la obra.

Sigue en Juárez construcción del Centro de Autismo

La rehabilitación  de más de 16

mil metros cuadrados de calles

internas, incluyendo Amapola,

Bugambilia, Crisantemo, Dalia,

Alondra, Bengalí, Canario y

Colibrí en sus cruces con Av.

Nogalar y Famosa, de la colonia

Cuauhtémoc, fue puesta en mar-

cha por el Municipio de San

Nicolás.

Daniel Carrillo Martínez, edil

nicolaíta, enfatizó que esta serie

de obras forman parte del progra-

ma “Mejores Calles”, en su

segunda fase que es rehabil-

itación completa, beneficiando

alrededor de 100 colonias.

“Estamos haciendo bacheos,

reparación de pozos que están

expuestos y también la repavi-

mentación en zonas donde ya la

fractura de calle, ya no aguanta

un bacheo, hoy iniciamos repavi-

mentación de ocho calles en la

colonia Cuauhtémoc y seguire-

mos prácticamente todo el año”,

dijo Carrillo Martínez.

Los trabajos se realizarán por

las mañanas con la cooperación

de los vecinos en el retiro de

vehículos, así como de dependen-

cias estatales y privadas, como

Agua y Drenaje de Monterrey

para reparar zonas afectadas

antes de comenzar a repavimen-

tar.

Tanto los legisladores locales

Lily Olivares, Nancy Olguín,

Carlos de la Fuente y Mauro

Guerra, como Carrillo Martínez,

invitaron a los nicolaítas a traba-

jar en equipo y reportar las calles

que presentan baches y deterioro,

para lograr este proyecto.(CLR)

Se rehabilitarán más de 16 mil metros cuadrados.

Rehabilitan calles de la colonia Cuauhtémoc



Al declararse listos para recibir a
paseantes y turistas, autoridades de los
tres niveles de gobierno dieron el bander-
azo nacional del Operativo de Seguridad
de Vacaciones de Verano 2024.

En la Explanada de los Héroes, Javier
Navarro Velasco, Secretario General de
Gobierno, acompañado de Miguel
Torruco Marqués, Secretario Federal de
Turismo, encabezó la salida de los ele-
mentos que resguardarán por tierra y aire
carreteras y parajes turísticos de Nuevo
León.

Participan Guardia Nacional, Ejército
Mexicano, Ángeles Verdes, Comisión
Nacional Forestal, Fuerza Civil, Cruz
Roja, Bomberos, Protección Civil,
policías municipales, entre otras corpora-

ciones.
“Protección Civil y Fuerza Civil están

ya desde hoy muy atentos a sus trayectos
en las carreteras y en los lugares turísti-
cos", señaló.

"Siéntanse con la tranquilidad de que
nuestro Estado es un Estado seguro, es un
Estado bien protegido con 10 helicópteros
que puedan estar sobrevolando las car-
reteras, con gente capacitada, con gente
honesta, disfruten y sientan la cercanía
con su Protección Civil y con Fuerza
Civil".

El funcionario estatal agradeció al
Gobierno federal por elegir a la entidad
como sede, dado que representa una opor-
tunidad para que el resto del país y
Estados Unidos vean que no solo es un

sitio de negocios, sino también de diver-
sión en sus diferentes atractivos turísticos.

Ejemplo de ello un paseo por Kayak
en la Presa La Boca, o practicar la pesca o
cualquier otro deporte acuático en sus
presas que se encuentran llenas tras el
paso de la tormenta tropical “Alberto”.

"Este banderazo nos permite algo muy
importante, que es que la República
Mexicana y las fronteras con Estados
Unidos volteen a Nuevo León y lo vean
no solamente como un Estado en donde
hay inversión, sino también donde hay
lugares muy divertidos", expuso.

“Hay que estar contentos porque nue-
stro Estado no es solo capital de la indus-
tria, sino también ofrece montañas, par-
ques y sobre todo la calidez de la gente de

Nuevo León”.
Asimismo, llamó a los ciudadanos a

respetar los señalamientos de tránsito, no
conducir cansados o tras consumir
bebidas embriagantes y evitar ir a alta

velocidad
“Tengan en cuenta que gran parte de la

seguridad está en cada uno de nosotros,
somos responsables de nuestra seguridad
y la seguridad de los demás”, resaltó.

La Comisión Nacional del
Agua mantiene en monitoreo la
Presa Cerro Prieto, que este lunes
alcanzó el 98 por ciento de su
capacidad de almacenamiento.

Luis Carlos Alatorre Cejudo,
director regional de la Conagua,
señaló que el embalse ubicado en
Linares sigue captando escurrim-
ientos con un total de 294.167
millones de metros cúbicos, y
no se descarta un posible des-
fogue.

Será el Comité Técnico de
Operación de Obras
Hidráulicas, el que decida las
medidas de prevención a

implementar.
“Ante los continuos escur-

rimientos que aún sigue recibi-
endo la presa Cerro Prieto, el
#OCRB realiza un monitoreo
constante de su nivel de alma-
cenamiento, con la finalidad de
tomar las medidas de control
necesarias”, compartió el fun-
cionario en redes sociales.

“Estaremos informando de
cualquier determinación del
Comité Técnico de Operación de
Obras Hidráulicas por nuestras
fuentes oficiales”.

Para evitar daños en la
infraestructura y comunidades

aledañas, la CNA efectúa desde
hace tres semanas un desfogue
controlado de la Presa El Cuchillo.

En prevención de posi-
bles inundaciones,
establecieron un balance
entre los ingresos y salidas
del vaso para ubicarse en un
85 por ciento durante la
temporada de ciclones.

Asimismo, realizó el
cierre hidráulico de las com-
puertas de la Presa La Boca,
dando por concluido su ya
quinto desfogue desde el
paso de la tormenta tropical
“Alberto”.(CLG)

Con una inversión de 1.2 mil-
lones de pesos, Nuevo León pin-
tará de color las fachadas de sus
Pueblos Mágicos General Terán y
General Zaragoza.

Maricarmen Martínez
Villarreal, Secretaria de Turismo
en el Estado, firmó para ello un
convenio de colaboración con los
alcaldes David Sánchez
Quintanilla, de General Terán;
Juan Arturo Guevara Soto, de
General Zaragoza, y Miguel
Torruco Marqués, Secretario de
Turismo Federal.

A través del programa Rutas
Mágicas de Color, aplicarán 10
mil 300 metros cuadrados de pin-
tura entre ambos municipios.

“Para coordinar esfuerzos que
promuevan la sostenibilidad de
los nuevos Pueblos Mágicos, el
Gobierno de Nuevo León firmó
un convenio de colaboración con
el Gobierno federal para imple-
mentar el programa Rutas
Mágicas del Color en los munici-
pios de General Terán y General
Zaragoza”, resaltó la funcionaria
estatal.

“La Secretaría de Turismo de
Nuevo León destinará 1 millón
230 mil pesos para la ejecución de

este programa en los municipios
de General Zaragoza y General
Terán, con el cual se rehabilitarán
de 10 mil 300 metros cuadrados
de pintura de fachadas por cada
Pueblo Mágico”.

A la par, impulsarán la sosteni-
bilidad de estos sitios, además de
diversificar la oferta turística y
facilitar su financiamiento.

Mejorar la imagen urbana,
recuperar espacios públicos medi-
ante el embellecimiento de

fachadas y posicionar a los
Pueblos Mágicos de Nuevo León
en el mercado texano, son parte de
los objetivos.

El programa Rutas Mágicas
del Color coordina esfuerzos y
destina recursos al mantenimiento
y mejoramiento de infraestruc-
tura, espacios públicos y vivien-
das, generando un impacto social
para mejorar la calidad de vida de
los habitantes del munici-
pio.(CLG)

La Delegación Federal de
Bienestar Social en tierras
regias promocionó desde este
inicio de semana su nuevo
banco ubicado en la sucursal
ECOCENTRO, en San
Nicolás, con la cual se acerca
los servicios a los beneficiar-
ios.

Esto lo dio a conocer ayer
lunes  la Delegada en tierras
regias Leticia Vázquez
Campos, luego de invitar a la
gente a seguir usando los ser-
vicios del Gobierno Federal y
recibir puntualmente sus pen-
siones.

“Es necesario que la gente
conozca la sucursal ECO-
CENTRO del Banco de
Bienestar ubicada en el
municipio de San Nicolás,
Nuevo León, aquí podrán reti-
rar dinero directo en ventanil-
la, utilizar el cajero, realizar
la recuperación de tu NIP,
solicitar estados de cuenta”.

Dicho ello comentó que la
gente puede arribar a esta
zona tomado las rutas Ruta
105 y  la Ruta 124.

Además de que aunque esta
sucursal es nueva, el personal
no lo es y sabe y esta capaci-

tado para atender oportuna-
mente a los beneficiarios del
Gobierno Central.

“Ya estamos en operación,
solo hay que decirles que por
motivo del operativo de pago
de los bimestres Julio -
Agosto 2024 el horario será
de lunes a sábado 9 de la
mañana a 4 de la tarde, pero
ya estamos trabajando mejor”.

Es de recordar que para
este año se buscan mejoras
integrales, así es que luego de
que pasaran la veda de las
elecciones, la normalidad en
pagos a los  beneficiarios de
la Pensión del Bienestar se
está generando, y hasta
algunos reciben su pago
doble.

Y es que por instrucciones
de la titular de la Secretaría
del Bienestar, Ariadna
Montiel Reyes se  confirmó
que los apoyos  son sólidos.

Además de ello  los adultos
mayores de 65 años que se
hayan registrado en la
Secretaría del Bienestar y
cuenten con su tarjeta del este
banco, recibirán con normali-
dad su pago correspondiente a
los  bimestre al corte de este
año.

Dan banderazo nacional del Operativo de
Seguridad de Vacaciones de Verano 2024

Fue en la Explanada de los Héroes donde se dio el arranque.

Alcanza Cerro Prieto un 98% de su capacidad
Los escurrimientos siguen llegando y ya se piensa en un desfogue

Pintará NL fachadas de dos pueblos mágicos

Se hará una inversión de 1.2 millones de pesos.

Promociona Bienestar Social una nueva
sucursal bancaria en San Nicolás
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Lo anunció la delegada Leticia Vázquez.

Como parte  de un sano
crecimiento de la Nación, el
petista Santiago González
promueve  una fuerte inver-
sión  entre México y
Nicaragua y así detonar
grandes desarrollos entre
ambas naciones como parte
de las labores de la  Cuarta
Transformación.

Y es que en pro del crec-
imiento  entre México y
Nicaragua, se busca  ahora
fortalecer sus relaciones cul-
turales para atraer más inver-
sión afirmó el diputado feder-
al electo, Santiago González

Soto.
Y es que el legislador fue

invitado a los festejos del 45
Aniversario de la revolución
sandinista de Nicaragua que
se celebró en la embajada de
Nicaragua.

Agradeció la invitación al
embajador, Juan Carlos
Gutiérrez Madrigal, para
estar presente en estos feste-
jos que marcan la historia de
la nación hermana.

El embajador, Juan Carlos
Gutiérrez Madrigal, pidió
saludar al líder nacional del
PT, el diputado federal,

Alberto Anaya Gutiérrez.
Santiago González afirmó

que seguirá impulsando que
más empresas mexicanas se
animen a invertir en
Nicaragua.

Igualmente dijo que
espera que empresarios de
Nicaragua se animen a inver-
tir en México y que vean
oportunidades.

En otro orden de ideas
también refirió de la labor de
llevar a cabo cada vez más
las Asambleas Informativas
de cara la sociedad.(AME)

El peteista promociona que emprersas mexicanas vayan al país centroamericano.

Apoya Santiago inversiones entre México y Nicaragua

En impulso de la actividad
turística en la capital industrial
del país, la Secretaría Federal
de Turismo incrementó en un
19 por ciento la presencia de
los Ángeles Verdes en car-
reteras de Nuevo León.

De visita en tierras regias,
Miguel Torruco Marqués, titu-
lar del área, entregó cuatro
nuevas patrullas y firmó un
convenio de colaboración con
Javier Navarro Velasco,
Secretario General de
Gobierno, y Maricarmen
Villarreal, Secretaria de
Turismo en el Estado.

Con un total de 19
unidades, la corporación de
auxilio prevé brindar alrededor

de 14 mil servicios al año en
beneficio de 47 mil 500 turis-
tas, con un recorrido de 652
mil kilómetros.

“A fin de optimizar el traba-
jo diario de los guardianes de
las carreteras en la entidad, la
Secretaría de Turismo Federal
pone a la disposición cuatro
nuevas unidades”, señaló el
funcionario federal.

“Este nuevo parque vehicu-
lar representa un incremento
del 19 por ciento en servicios,
el 14 por ciento en turistas
atendidos, y un 19 por cientos
en kilómetros recorridos en
comparación con el año anteri-
or”.

“Estas acciones incentivan

el turismo de Nuevo León y de
México provocando un mayor
flujo turístico y en consecuen-
cia un incremento de la derra-
ma económica en beneficio de
la población local”, puntual-
izó.

Las radio patrullas están
equipadas con aire acondi-
cionado, localizador satelital,
y las herramientas necesarias
para brindar servicio mecánico
en carretera. 

Detalló que tan solo de enero a
diciembre de 2023 atendieron a
44 mil turistas con 13 mil servi-
cios de asistencia en 26 municip-
ios, un Pueblo Mágico y 12 atrac-
tivos turísticos.

Navarro Velasco destacó la

importancia de crecer la presencia
de estos guardianes que apoyan
en casos de ponchadura de llantas,
fallas mecánicas o faltas de
gasolina, entre otros servicios.

“Celebramos un convenio con
los Ángeles Verdes, que son esas
personas que nos da tanto gusto
encontrarnos en la carretera”,
refirió.

“Estas personas son totalmente
confiables, son personas que están
dispuestas a ayudar”.

Desde hace 64 años, la corpo-
ración ofrece información, ori-
entación, asesoría, asistencia tele-
fónica, mecánica de emergencia
y apoyo los 365 del año a turistas
nacionales, connacionales y
extranjeros.(CLG)

Incrementan presencia de Ángeles Verdes

Se incrementó la presencia en un 19 por ciento.
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Investigan muerte de bebé

Gilberto López Betancourt

Tres detenidos y tres armas de fuego
aseguradas, además de droga, fue el
resultado de cateos realizados ayer por
la Fiscalía de Justicia en San Pedro,
como parte de indagatorias por presun-
tas actividades de narcomenudeo.

Los operativos estuvieron a cargo de
elementos del área del Centro de
Líneas de Investigación Preliminares
de Narcomenudeo y Casos de Alto
Impacto.

Uno de los domicilios cateados se
ubica en calle Álvaro Obregón número
209 A, en la Colonia Unidad
Revolución 2do sector.

En la casa estaba un hombre llama-
do Bernardo Manuel, de 27 años,
arrestado por los efectivos, en tanto en
el sitio aseguraron dos bolsas tipo
ziploc con hierba verde y seca en su

interior.
Además de dos bolsas de plástico

transparente, un arma corta color
negro, un cargador y 05 cartuchos, 12
envoltorios con cocaína, una báscula
gramera, 24 billetes de diferentes
denominaciones, una bolsa con cinco
teléfonos celulares.

La otra vivienda a la que acudieron
las autoridades se ubica en calle Platino
sin número exterior visible, en su cruce
con Manganeso, Colonia San Pedro
400, donde la policía detuvo a Luis, de
30 años.

En la casa se aseguraron ocho bolsas
de plástico transparente tipo ziploc y en

su interior contenía hierba verde y seca,
un frasco con la misma droga, 11
envoltorios que contenían sustancia
sólida cristalina.

También aseguraron las autoridades
dos armas cortas, una báscula grame,
un celular y 11 billetes de diversas
denominaciones.

La última de las casas cateada por la
Fiscalía General de Justicia fue en San
Pedro 400, calle Antimonio 227, donde
se detuvo a otra persona.

El detenido se identificó como
Santiago Alberto, de 29 años y en el
lugar se encontraron 11 bolsas tipo
ziploc transparentes las cuales con-
tenían hierba verde y seca, una báscula
digital color negro, un arma corta en
color negro con café y un cargador en
color negro con 5 cartuchos, diversos
billetes y cinco envoltorios al parecer
con cocaína.

Hallan cadáver encobijado

Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre fue localizado sin vida,
torturado y con manchas de sangre, en
un despoblado que se ubica en el
municipio de García, las autoridades
investigan la muerte violenta.

Los hechos ocurrieron a las 15:55
horas sobre la calle Heberto Castillo
Martínez, en la Colonia Paseo
Alamedas.

Brigadistas de Protección Civil del
municipio acudieron al lugar, tras
recibir el llamado por medio del 911
sobre una persona tirada en la vía
pública.

Los paramédicos atendieron al
hombre pues presentaba manchas
hemáticas, pero solamente confir-
maron que ya no contaba con signos
vitales.

El hombre de unos 30 años vestía
un pantalón gris, playera tipo polo
color azul celeste y no tenía calzado.

Tras el hallazgo del hombre sin
vida, un grupo de agentes ministeriales
se dirigieron al lugar de los hechos e
iniciaron con las investigaciones.

Peritos de la FGJ arribaron a la
escena del crimen y procedieron a la
recolección de evidencias, pero hasta
anoche no había más información.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt 

El cuerpo de un hombre encobijado
y con manchas de sangre en la cabeza,
fue localizado en la vía pública, en
García.

El hallazgo fue reportado a las 12:10
horas sobre la Avenida Lincoln, cerca
de la base de camiones de la ruta 310,
en la Colonia Valle de San Blas.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil municipal, quienes al
revisar a la persona solo confirmaron
que ya no contaba con signos vitales.

El hombre, que no fue identificado
en el lugar, presentaba manchas de san-
gre en la cabeza, espalda y estaba enco-
bijado.

La fuente mencionó que vestía pan-
talón de mezclilla, playera negra con
calaveras y tenis en color rojo.

Agentes ministeriales arribaron al
lugar donde encontraron el cuerpo del
masculino sin vida la tarde del lunes.

Los efectivos ministeriales interrog-
aron a vecinos del sector, para tratar de
obtener información de los asesinos.

Elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia llegaron
a la escena del crimen y comenzaron

con el levantamiento de evidencias.

ZARAGOZA
Cuando se encontraba en la vía

pública, un hombre fue asesinado a ba-
lazos por desconocidos quienes
lograron escapar, en Zaragoza.

La ejecución fue reportada a la tarde
del lunes en las principales calles del
mencionado municipio, ubicado al sur
del estado.

Elementos de Protección Civil acu-
dieron al lugar del reporte atendiendo
al masculino que estaba tirado sobre la

carpeta asfáltica.
Luego de examinarlo por varios

minutos, Rodrigo Soto Rosales de 35
años de edad, ya no contaba con signos
vitales.

Soto Rosales caminaba por las
Calles del primer cuadro del citado
municipio, cuando de maneras repenti-
na se le aproximaron al menos dos
sujetos, quienes le dispararon y se
dieron a la fuga.

Agentes ministeriales y policías
municipales arribaron al lugar de los
hechos, quienes se entrevistaron con

familiares y vecinos de la víctima.

HOMICIDA
Uno de los implicados en el homi-

cidio y decapitación de un hombre,
cadáver posteriormente abandonado en
el municipio de San Nicolás a princip-
ios de abril pasado, fue detenido por
elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones.

El arrestado es Julio César, de 32
años de edad, a quien se le ejecutó
orden de aprehensión por homicidio
calificado.

Elementos de la ministerial inter-
ceptaron al presunto el domingo en
calles de la Colonia Del Norte, en
Monterrey.

En las indagatorias se estableció que
el pasado 7 de abril, la víctima identifi-
cada como Luis Ricardo, de  37 años,
se dirigió a la Colonia Industrial, en
Monterrey, donde se encontraba el
investigado y otros masculinos,
quienes lo golpearon y ocasionaron
lesiones mortales.

Los presuntos posteriormente se
retiraron del lugar y trasladaron el día
siguiente el cuerpo decapitado de la
víctima a la Avenida Munich en su
cruce con Nogalar, en la Colonia
Cuauhtémoc, en San Nicolás.

Ignacio González Bañuelos

José Ramón Rodríguez

Una camioneta que se desplazaba a
exceso de velocidad por la Avenida
Juárez, en Guadalupe, se estrelló contra
el muro divisorio junto al Metro, frente
a la Expo, cobrándola vida de uno de
sus ocupantes y causando lesiones a
cinco más.

Protección Civil de Guadalupe
informó, que los hechos ocurrieron
durante la noche del domingo y
tuvieron que utilizar equipo de rescate
hidráulico para extraer a los tripulantes
de la camioneta porque estaban prensa-
dos.

Los rescatistas en coordinación de
Bomberos atendieron el reporte y sac-
aron el cuerpo del infortunado hombre
que perdió la vida, el cual iba en el
asiento del copiloto.

La víctima de aproximadamente 40
años, no fue identificada en el lugar del
accidente, pasó como NN (no nombre)
al anfiteatro del Hospital Universitario
para la autopsia de ley.

Los lesionados fueron ingresados a
distintos hospitales de la localidad.

De acuerdo a otros automovilistas
que fueron testigos del encontronazo,
la camioneta de color azul iba a exceso
de velocidad.

Tránsito Municipal cerró la Avenida
Juárez por unas horas, hasta que el
cuerpo del infortunado hombre que fal-
leció fue retirado.

El caso quedó en manos del
Ministerio Público que inició la carpe-
ta correspondiente para deslindar
responsabilidades.

CASI SE VUELCA GRÚA
A punto de volcarse, así quedó un

camión de carga tipo grúa que realiza-
ba maniobras de descarga en un domi-
cilio ubicado en el municipio de San
Pedro Garza García.

El accidente, en el que el operador
de la unidad de carga resultó con algu-
nas lesiones, provocó la movilización
de los cuerpos de emergencia y seguri-
dad hacia el sector, para brindar el aux-
ilio al herido y las maniobras para reti-

rar la unidad volcada.
De acuerdo con la información pro-

porcionada, el camión de carga tipo
grúa, realizaba las maniobras corre-
spondientes para descargar un tinaco
en la residencia.

El accidente vial se registró ayer por
la mañana, pasadas las 11:10 horas, en
un domicilio ubicado en el cruce de las
calles Corona y Sierra Azul, en la
Colonia Lomas del Valle, en el referido
municipio.

Hasta el sector arribaron paramédi-
cos de una institución de emergencias,
quienes taras brindar los primeros aux-
ilios al operador de la unidad, pro-

cedieron a trasladarlo a un centro médi-
co para ser atendido por médicos
debido a las lesiones que sufrió.

Oficiales de tránsito de la referida
localidad arribaron al lugar e iniciaron
las investigaciones en torno al per-
cance, para después llevarse a cabo las
maniobras necesarias y retirar la
unidad de carga del lugar de los
hechos.

Se presume que el peso de la carga
que transportaba y que descargaban en
ese momento, propició que el camión
tipo grúa quedara con el frente hacia el
cielo y la pluma recargada sobre el
domicilio. 

Tenía signos de tortura.

Detienen a 3 luego de cateos en San Pedro

Los hechos se registraron en el municipio de García.

La camioneta circulaba a exceso de velocidad.

Andrés Villalobos Ramírez

Una bebé de tan sólo siete meses de
nacida fue encontrada sin vida en su
domicilio, agentes ministeriales inda-
gan un caso de violencia familiar, en
Pesquería.

Asimismo su gemela se encuentra
en total descuido, por lo que la lle-
varían a un hospital para su valoración.

El caso que causó conmoción en la
Colonia Santa Martha, se dio a conocer
la tarde del lunes en el domicilio ubica-
do en la Calle Formello 111, entre
Larizza y Fortuna.

Al lugar arribaron policías munici-
pales y elementos de Protección Civil
del municipio, quienes de inmediato

atendieron a las gemelitas.
Por desgracia una de ellas tras ser

atendida por los brigadistas de
Protección Civil, ya no contaba con
signos vitales.

Mientras que su gemela fue llevada
en una ambulancia a un hospital donde
sería revisada de su estado de salud.

Los oficiales municipales interroga-
ron a los padres quienes se hallaban en
el domicilio, esto para poder determi-
nar el porqué del fallecimiento de la
bebé de siete meses de nacida.

Asimismo los efectivos ministeri-
ales acudieron al sitio de hechos,
quienes llevaran a los padres de la niña
ante el agente del Ministerio Público,
donde rendirán su declaración.

TIRAN FETO
Un feto dentro de un bote de vidrio,

fue abandonado en una tumba de un
panteón municipal ubicado al norte de
la ciudad, agentes ministeriales inda-
gan los hechos.

El hallazgo ocurrió a las 15:35 horas
en el panteón San Jorge, ubicado sobre
la Avenida Lincoln y Rangel Frías, en
la Colonia San Francisco.

Al lugar acudieron ministeriales,
tras recibir el reporte de un feto en una
lápida del panteón antes mencionado.

Ya al interior del panteón, los
agentes localizaron en una de las tum-
bas un frasco de vidrio, en cuyo inter-
ior estaba el feto de unos 20 a 25 cen-
tímetros con líquido rojizo.

Andrés Villalobos Ramírez

Un trabajador sufrió quemaduras en
la cabeza, al recibir una descarga eléc-
trica cuando se encontraba en la azotea
de un domicilio, al poniente de
Monterrey.

Los hechos ocurrieron a las 13:30
horas en la maquiladora JEA, ubicada
sobre la Avenida Ruiz Cortines y 1 de
Mayo, en la Colonia Valle de
Infonavit.

Al sitio del accidente laboral arrib-
aron elementos de PCE, bomberos y
socorristas de la Cruz Roja, quienes se
coordinaron para atender al herido.

Luego de tomar las medidas de pre-
caución necesarias, atendieron al hom-
bre a quien empaquetaron y bajaron
con cuerdas de la azotea.

José Ángel Rico de la Rosa, de 23
años de edad, sufrió quemaduras en el
rostro y en la espalda, por lo cual fue
llevado en la ambulancia al Hospital
de Zona número 21 del Seguro Social.

De acuerdo con la información
brindada por los empleados de la
maquiladora a los brigadistas, fue que
José Ángel estaba en la azotea reparan-
do uno de los cables.

Sin poder especificar como, el
joven tocó de manera accidental los
cables de 13 mil volts, recibiendo la
descarga eléctrica.

El trabajador resultó herido.

Ocurrió en Pesquería.

Decomisaron armas de fuego y droga.

Tiran a un
ejecutado 
en García

Muere tras estrellamiento 
de camioneta en Guadalupe

Sobrevive
a descarga 

eléctrica
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EVENTO O P B T
PARÍS 1900 0 0 1 1

Polo, masculino:
Manuel Escandón y Barrón
Pablo Escandón y Barrón
Eustaquio Escandón y Barrón 
William Hayden Wright

LOS ÁNGELES 1932 0 2 0 2
Box, Peso Mosca: Fco. Cabañas
Tiro, Rifle de aire 50 m:
Gustavo Huet Bobadilla

BERLÍN 1936 0 0 3 3
Baloncesto, Varonil:
Carlos Borja Morca
Víctor Hugo Borja
Raúl Fernández Robert
Silvio Hernández del Valle 
Francisco Martínez Cordero 
Jesús Olmos Moreno
Greer S. Skousen Spilsbury
Rodolfo Choperena Irizarri
Andrés Gómez Domínguez
Luis Ignacio de la Vega Leija 
José Pamplona Lecuanda
Box, Peso gallo: Fidel Ortiz 
Polo, Varonil: Juan Gracia 
Antonio Nava Castillo
Julio Mueller Luján 
Alberto Ramos Sesma

LONDRES 1948 2 1 2 5
Equitación, Salto individual:
Humberto Mariles
Equitación: Salto por equipos:
Humberto Mariles 
Rubén Uriza
Alberto Valdés
Equitación, Salto individual:
Rubén Uriza 
Clavados, Plataforma:
Joaquín Capilla

Equitación, Prueba de los Tres Días: 
por equipos
Humberto Mariles 
Raúl Campero 
Joaquín Solano 

HELSINKI 1952 0 1 0 1
Clavados, Plataforma:
Joaquín Capilla

MELBOURNE 1956 1 0 1 2
Clavados, Plataforma: 
Joaquín Capilla
Clavados Trampolín: 
Joaquín Capilla

ROMA 1960 0 0 1 1
Clavados, Trampolín:
Juan Botella Medina

TOKIO 1964 0 0 1 1
Boxeo, Peso gallo: Juan Fabila

MÉXICO 1968 3 3 3 9
Boxeo, Peso Mosca:
Ricardo Delgado Nogales
Box, Peso Pluma, Antonio Roldán
Natación, 200 m pecho:
Felipe Muñoz
Atletismo, Marcha 20 km:
José Pedraza
Clavados, Plataforma:
Álvaro Gaxiola
Esgrima, Florete individual: 
María del Pilar Roldán
Boxeo, Peso completo:
Joaquín Rocha
Boxeo, Peso gallo:
Agustín Zaragoza
Natación, 800 m libres:
Ma. Teresa Ramírez

MÚNICH 1972 0 1 0 1
Box, Peso gallo: Alfonso Zamora

MONTREAL 1976 1 0 1 2
Atletismo, Marcha 20 km:
Daniel Bautista
Box, Peso pluma: Juan Paredes

MOSCÚ 1980 0 1 3 4
Clavados, Trampolín: Carlos Girón
Equitación, Salto individual:
Joaquín Pérez
Equitación, Salto por equipos:
Joaquín Pérez 
Jesús Gómez 
Gerardo Tazzer 
Alberto Valdés Lacarra 
Equitación, Prueba de los Tres días:
Manuel Mendivil 
David Bárcena 
José Luis Pérez 
Fabián Vázquez 

LOS ÁNGELES 1984 2 3 1 6
Marcha 20 km: Ernesto Canto
Marcha 50 km: Raúl González 
Marcha 20 km: Raúl González 
Boxeo, Peso gallo: Héctor López
Lucha grecorromana: 52 kg, 
Daniel Aceves
Ciclismo, Carrera por puntos: 
Manuel Youshimatz

SEÚL 1988 0 0 2 2
Boxeo, Peso Mosca: Mario Gzz. 
Clavados, Plataforma: Jesús Mena

BARCELONA 1992 0 1 0 1
Marcha 50 km: Carlos Mercenario

ATLANTA 1996 0 0 1 1
Marcha 20 km: Bernardo Segura

SÍDNEY 2000 1 2 3 6
Halterofilia, 58 kg: Soraya Jiménez
Atletismo, Marcha 20 km: 
Noé Hernández

Los medallistas Olímpicos mexicanos

10

Clavados, Trampolín: 
Fernando Platas
Marcha, 50 km: Joel Sánchez 
Box, Peso ligero: Christian Bejarano 
Taekwondo, +80 kg: Víctor Estrada 

ATENAS 2004 0 3 1 4
400 m planos, femenil: Ana Guevara
Ciclismo, Carrera por puntos:
Belém Guerrero Méndez
Taekwondo, -58 kg: Óscar Salazar 
Taekwondo, -57 kg: Iridia Salazar 

PEKÍN 2008 2 0 2 4
Taekwondo, +67 kg:
María del Rosario Espinoza
Taekwondo, -58 kg: Guillermo Pérez 
Clavados, Sincronizado plataforma:  
Tatiana Ortiz y Paola Espinosa
Halterofilia, 75 kg: 
Damaris Aguirrenota

LONDRES 2012 1 3 4 8
Futbol, Varonil:
José de Jesús Corona
Israel Jiménez
Carlos Salcido 
Hiram Mier
Darvin Chávez 
Diego Reyes
Javier Cortés 
Marco Fabián 
Oribe Peralta 
Giovani dos Santos 
Javier Aquino
Raúl Jiménez 
Héctor Herrera 
Jorge Enríquez 
Néstor Vidrio
Miguel Ponce 
Néstor Araujo 
José Antonio Rodríguez.
Clavados, Sincronizado plataforma:          
Iván García y Germán Sánchez
Clavados, Sincronizado plataforma: 
Paola Espinosa y Alejandra Orozco 
Tiro con Arco, Individual femenil:
Aída Román
Tiro con Arco, Individual femenil:
Mariana Avitia
Clavados, Trampolín: 
Laura Sánchez Soto
Taekwondo, +67 kg:
María del Rosario Espinoza
Halterofilia, 63 kg: Luz Acostanota

RÍO DE JANEIRO 2016 0 3 2 5
Marcha 20 km: Ma. Gpe. González
Clavados: Plataforma
Germán Sánchez
Taekwondo: +67 kg, 
María del Rosario Espinoza
Boxeo, 75 kg: Misael Rodríguez
Pentatlón moderno, Masculino:
Ismael Hernández

TOKIO 2020 0 0 4 4
Tiro con arco, Equipos mixtos:
Alejandra Valencia y Luis Álvarez 
Clavados, Plataforma sincronizados  
femenil:
Alejandra Orozco Loza y Gabriela 
Agúndez
Halterofilia, 76 kg. femenil:
Aremi Fuentes
Futbol, Masculino:
Luis Malagón
Guillermo Ochoa 
Sebastián Jurado 
Jorge Sánchez
César Montes
Jesús Angulo 
Johan Vásquez 
Vladimir Loroña 
Adrián Mora
Luis Romo
Carlos Rodrígue
Erick Aguirre
Uriel Antuna 
José Joaquín Esquivel
Sebastián Córdova
Ricardo Angulo          
Fernando Beltrán
Roberto Alvarado
Henry Martín
Diego Lainez 
Alexis Vega
Eduardo Aguirre

MEDALLAS TOTALES
Total 13 24 36 73

MEDALLAS OBTENIDAS POR DEPORTES
Deportista O P B T
Clavados 15 1 7 7
Boxeo 13 2 3 8
Atletismo 11 3 6 2
Taekwondo 7 2 2 3
Ecuestres 7 2 1 4
Halterofilia 4 1 0 3
Tiro con Arco 3 0 1 2
Natación 2 1 0 1
Fútbol 2 1 0 1
Ciclismo 2 0 1 1
Polo 2 0 0 2
Esgrima 1 0 1 0
Lucha grecorromana1 0 1 0
Tiro 1 0 1 0
Basquetbol 1 0 0 1
Pentatlón Moderno 1 0 0 1
Total 73 13 24 36

MÁXIMOS MEDALLISTAS MEXICANOS
Deportista O P B T
Humberto Mariles 3 2 0 1
Joaquín Capilla 4 1 1 2
Rosario Espinoza 3 1 1 1
Rubén Uriza 2 1 1 0
Raúl González 2 1 1 0
Germán Sánchez 2 0 2 0
Paola Espinosa 2 0 1 1
Alejandra Orozco 2 0 1 1
Joaquín Pérez 2 0 0 2

Eleazar Cortez .-                                 

Al menos 8 jugadores de los equipos
regios Tigres y Rayados forman parte
de los convocados por parte de la Liga
MX para enfrentar el Juego de las
Estrellas ante la MLS.

Fue durante el medio día de este
lunes que la Liga MX dio a conocer los
30 futbolistas que representarán a
México, entre los que destacan 14
nominados al Balón de Oro de la
Temporada 2023-2024.

¿Quiénes representarán a la Liga
MX en el All Star Game 2024?

Porteros: Luis Ángel Malagón
(América), Kevin Mier (Cruz Azul) y
Fernando Tapia (Tigres).

Defensas: Jesús Ángulo (Tigres),
Bryan González (Pachuca), Juan
Manuel Sanabria (Atlético San Luis),
Jesús Orozco (Chivas), Gonzalo Piovi
(Cruz Azul), Guido Pizarro (Tigres),
Alexis Peña (Necaxa), Brian García
(Toluca) y Alan Mozo (Chivas).

Mediocampistas defensivos: Carlos
Rodríguez (Cruz Azul), Álvaro Fidalgo
(América), Andrés Guardado (León),
Jonathan Dos Santos (América),
Rodrigo Dourado (Atlético San Luis) y
Delson Deossa (Pachuca).

Mediocampistas ofensivos: Ousama
Idrissi (Pachuca), Maximiliano Meza
(Monterrey), Alan Bautista (Pachuca),

Germán Berterame (Monterrey), Juan
Brunetta (Tigres), Sergio Canales
(Monterrey), Roberto Alvarado
(Chivas), Javairo Dilrosun (América) y
César Huerta (Pumas).

Delanteros: Salomón Rondón
(Pachuca), André Pierre Gignac
(Tigres) y Guillermo Martínez
(Pumas).

¿Cuándo será el All Star Game
2024?

El All Star Game 2024 entre la Liga
MX y la MLS se disputará el próximo
24 de julio en el Lower.com Field de
Columbus, Ohio.

¿Quién será el director técnico de la
Liga MX en el All Star Game 2024?

El director técnico de la Liga MX
para esta nueva edición de All Star
Game 2024 será André Jardine, actual
estratega del Club América y bicam-
peón de la competencia.

Ciudad de México
/El Universal.-                     

Los Juegos Olímpicos de Paría 2024
están cada vez más cerca de iniciar,
después de años de planeación por parte
de las autoridades, todo está listo para
recibir a miles de atletas y fanáticos.

Un ejemplo de eso fue que hace unas
horas la capital francesa recibió la Llama
Olímpica, que luego de días recorriendo

toda Francia llegó a lugares más icóni-
cos de la ciudad como la Torre Eiffel,
Montmartre, el Arco del Triunfo, la
plaza del Trocadero, las pistas de
Roland Garros, entre otros.

En medio de una gran fiesta, la
antorcha recorrió las calles tenien-

do para los habitantes, la posibilidad de
salir de sus casas y ver el tramo final con
figuras culturales y del deporte francés.

¿CUÁNDO INICIAN LOS JUEGOS
OLÍMPICOS DE PARÍS 2024?

Luego de lo ocurrido en la edición de
Tokio 2020, que se realizó en plena pan-
demia del COVID-19, que evitó tener
gente en los escenarios deportivos. Ahora
para París 2024 todo volverá a la normal-
idad.

Iniciando de forma oficial el próximo
viernes 26 de julio, a las 11:30 horas del
centro de México con un innovador des-
file de deportistas en el Río Sena, que per-
mitirá a los aficionados formar parte de la
historia.

Buenos Aires, Argentina.-                   

Lionel Messi lloró desconsolada-
mente al dejar el campo de juego
durante la final de la Copa América por
primera vez en su carrera. Más allá del
fuerte dolor en el tobillo derecho, las
lágrimas del capitán de Argentina eran
síntoma de una angustia más profunda.

En una de sus “últimas batallas”,
como definió al certamen continental,
el astro de 37 años no superó la prueba
física y hoy parece difícil que pueda
disputar su sexto Mundial en 2026.

“Estoy bien, gracias a Dios, y ojalá
pueda estar pronto en la cancha de
nuevo, disfrutando de lo que más me
gusta hacer”, expresó el astro en redes
sociales un día después de consagrarse
bicampeón de América. No dio más
detalles sobre la lesión en el tobillo
derecho que no le permitió completar
el partido decisivo.

Argentina venció 1-0 a Colombia en
tiempo suplementario sin su máxima
estrella, con una prueba de carácter
colectivo que augura una transición

generacional menos traumática de lo
que se imaginaba, incluso si involucra
al mejor futbolista argentino de la his-
toria.

La Albiceleste hilvanó el cuarto títu-

lo consecutivo bajo la gestión de
Lionel Scaloni — Copa América 2021,
Finalissima 2022, Mundial 2022 — y
se convirtió en el máximo ganador del
certamen continental con 16 trofeos.

Messi, sexto Mundial queda en suspenso

Con 37 años, Messi ve difícil que pueda disputar su sexto Mundial en 2026.

Van 8 regios al All 
Star Game 2024 

Entre Tigres y Rayados encabezarán la lista de los convocados para una
nueva edición del All Star Game 2024 el próximo 24 de julio.

La capital francesa recibió la Llama Olímpica,
que luego de días recorriendo toda Francia .
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Rayados se sigue preparando para el
encuentro ante Necaxa a media semana,
este lunes el equipo entrenó en las insta-
laciones de El Barrial.

Quien entrenó al parejo fue Gerardo
Arteaga tras haber superado su lesión en
la espalda durante su participación en la
Copa América con México.

Se espera que Arteaga esté listo para
el encuentro ante los de Aguascalientes
el próximo miércoles en el Estadio
Victoria.

Dicho encuentro se llevará a cabo el
miércoles en punto de las 19:00 horas en
el duelo correspondiente a la Jornada 3
del Apertura 2024.

Monterrey buscará regresar a la senda
del triunfo luego de caer en casa por
goleada ante Cruz Azul el pasado fin de
semana. (AH)

Ricardo La Volpe, ex-entrenador
de la Selección Mexicana, recono-
ció este fin de semana que le gus-
taría estar de vuelta con el equipo
nacional y alzó la mano por si lo
consideran tras la rumoreada salida
de Jaime Lozano.

El ahora analista de TUDN admi-
tió que, si llegaran a llamarlo para
dirigir a México, lo aceptaría sin
pensarlo, ya que se siente en deuda
con el país.

La Volpe declaró que le gustaría
sumarse al equipo de México de
cara a la próxima etapa, ya sea como
entrenador o auxiliar, es algo que no
dudaría en aceptar.

"Por supuesto, para lo que pueda
ayudar, yo le debo mucho a
México", indicó el analista que ha
pasado por equipos como Atlante,
Chivas, América, Toluca y

Querétaro.
Cabe recordar que, tras el fracaso

en la Copa América, los días del
´Jimmy´ al frente del combinado tri-
color estarían contados, por lo que
Javier Aguirre es el favorito para
sustituirlo y volver a dirigir a la
selección. 

¿Cuándo fue la etapa de La Volpe
al mando de la Selección Mexicana?

Ricardo La Volpe estuvo en el
banquillo de México durante cuatro
años, desde 2002 hasta el 2006, año
en el que se enfrentó a Argentina en
el duelo de Octavos de Final de la
Copa Mundial de Alemania.

El partido termino 2-1 en favor
de La Albiceleste y, al terminar ese
año, Ricardo dijo adiós al equipo y
fue sustituido por Hugo Sánchez.

(JEA)
Tigres continúa con su preparación de cara al

encuentro contra América a mitad de semana, el
lunes entrenaron en el Estadio Universitario.

El conjunto felino realizó trabajo en gimnasio,
posteriormente hicieron ejercicios de cancha.

El entrenador del equipo, Veljko Paunovic,
contó con la presencia de Guido Pizarro y Nahuel
Guzmán, elementos que habían viajado el domin-
go a Miami para estar presentes en la final de la
Copa América.

Se espera que para este martes Paunovic
comience a definir el once titular que enfrentará a
las Águilas en la cancha del Estadio Universitario.

Apenas hace un par de semanas Tigres cayó
ante América en el duelo por la Supercopa MX en
Los Ángeles, ahora buscará revancha.

El encuentro se llevará a cabo el miércoles en
punto de las 21:00 horas, correspondiente a la
Jornada 3 del Apertura 2024. (AH)

Lionel Messi conquistó con Argentina la
Copa América 2024, y con esto logró convertirse
en el jugador con más títulos en la historia.

El astro argentino llegó a 45 trofeos ganados
en su etapa con la albiceleste, Barcelona, París
Saint-Germain y el Inter de Miami.

Sin embargo, en sus 18 años como jugador
profesional en 2007, 2014 y 2020 no pudo con-
seguir ningún título.

Tras ganar la Copa América 2024 con
Argentina, Lionel Messi añadió un nuevo récord
al convertirse en el jugador que más finales ha
disputado en dicho torneo.

Fue en 2007, 2015, 2016 y 2021 cuando llegó
a la instancia final, superando a su excompañero,
Javier Mascherano que disputó en 2004, 2007,
2015 y 2016.

Asimismo, Messi cuanta con un récord de
partidos jugados con 39 y de 24 victorias en
Copa América, empatando al brasileño
Zizinho.(AH)

Ciudad de México/El Universal.-
La Máquina Cementera del Cruz

Azul ha tenido un inicio de campe-
onato que nuevamente pone a ilu-
sionar a todos sus aficionados con
otra final y concluir con el ansiado
campeonato.

Este martes Cruz Azul recibe en
el estadio de la Ciudad de los
Deportes (antes Azul) a los Xolos de
Tijuana, en la fecha 3 del Apertura
2024, a las 21:05 horas.

Los dirigidos por Martín Anselmi

comparten el liderato general con su
rival, Xolos, ambos con seis
unidades.

El cuadro de la Frontera, dirigido
por Juan Carlos Osorio, extécnico
mundialista con México en Rusia
2018, hasta ahora lleva un paso per-
fecto.

En este duelo también se medirán
la mejor ofensiva del Apertura 2024,
Xolos con seis goles y la mejor
defensiva, Cruz Azul, que no ha per-
mitido anotaciones en su portería.

Ciudad de México/El Universal.-

Ganar o ganar, así afrontan las
Chivas la Jornada 3 del Apertura
2024, donde esta noche visitan al
Querétaro, en el estadio La
Corregidora. Es una realidad que el
torneo apenas va comenzando, pero
el conjunto de Fernando Gago
todavía no termina por mostrar su
mejor versión y la victoria sigue sin
aparecer, después de un empate
(Toluca) y una derrota (Tijuana).

Contra los Xolos, también en
condición de visitante, el descalabro
terminó siendo más que doloroso
por la cantidad de goles que recibió
Raúl Rangel, aunque —en el último
minuto— la anotación de Armando
González permitió que el marcador
(4-2) no fuera tan escandaloso.

Además, el VAR decidió invali-
dar dos tantos de Javier Hernández,
quien se encontraba en fuera de

juego. El Chicharito sigue con la
pólvora mojada, tras siete partidos
de Liga MX sin poder marcar. Ante
los Gallos Blancos de Mauro Gerk,
la escuadra rojiblanca necesita la
versión que su delantero y capitán
tuvo en la Frontera, para aspirar a
obtener el triunfo.

Ciudad de México/El Universal.-
Los Tuzos del Pachuca reciben al

Atlético de San Luis a las 19:00
horas en la jornada 3 del Apertura
2024 de la Liga MX.

Pachuca buscará romper no solo
la mala racha de la Liga MX, sino
también contra los potosinos, los
cuales se impusieron en los últimos
partidos.

Por su parte, San Luis llegan a
este encuentro de manera invicta,
ganaron a las Águilas del América y
empataron de visitante frente al
Mazatlán.

La escuadra de Domenec Torrent
suman cuatro unidades y se ubican
en el cuarto lugar de la general y sal-
drán a la cancha del Hidalgo por los
tres puntos.

Ciudad de México/El Universal.-
Los Camoteros del Puebla

reciben al León en una semana de
doble jornada y como parte de la
fecha 3, se enfrentarán este martes
16 de julio en el estadio
Cuauhtémoc.

Momentáneamente, los dirigidos
por José Manuel "Chepo" de la
Torre se colocan en la posición 9 de
la tabla general y, aunque apenas ha
comenzado el torneo, no pueden
darse el lujo de perder y menos con
un marcador tan abultado.

Por su parte, los Panzas Verdes
tampoco han tenido los resultados
esperados por su afición y empató a
cero su partido con Pachuca.

Con apenas un punto anotado, los
felinos suman solo una unidad y se
ubican en la posición 17 de la Tabla,
apenas por encima de Querétaro,
quien ha perdido sus dos primeros
encuentros.

El encuentro se llevará a cabo
este martes 16 de julio en punto de
las 21:00 hora centro en el estadio
Cuauhtémoc.

Ciudad de México/El Universal.-

La Liga Mx presentará este
martes fecha doble del Apertura
2024 correspondiente a la Jornada 3
y uno de los cinco encuentros del
día será entre Atlas quien recibirá en
el estadio Jalisco al Santos Laguna
en punto de las 19:00 horas.

Se espera que ambas escuadras
no decepcionen más a su afición y
que, por supuesto consigan sus
primeros tres puntos tras única-
mente lograr el empate en sus due-

los de la Jornada 2.
El último enfrentamiento entre

los dirigidos por Beñat San José y
Marcos Ambriz, respectivamente,
fue en el Clausura 2024, donde los
Rojinegros derrotaron a los
Laguneros 3-0, con goles protagon-
izados por Eduardo Aguirre, Aldo
Rocha y Mateo García.

Hasta el momento, en la tabla
general del torneo, Atlas se encuen-
tra en el puesto 11 con 2 unidades y
Santos Laguna en la posición 14 con
1 punto solamente.

Recuperan los Rayados 
a Gerardo Arteaga

Ya superó su lesión en la espalda 

La Volpe alza la mano para 
la Selección Mexicana

El entrenador argentino podría ser auxiliar técnico de Javier Aguirre o
del nuevo estratega del combinado tricolor

Se preparan felinos
para enfrentar 

otra vez al América

Entrenaron en el Estadio Universitario

Messi, el jugador con más títulos en la historia

El astro argentino llegó a 45 títulos.

Se disputan la cima
Este martes Cruz Azul recibe a los Xolos

Chivas necesita del triunfo

Les urge ganar.

Pachuca, a romper su mala racha

Los Tuzos del Pachuca reciben
al Atlético de San Luis.

Puebla enfrenta al León
No pueden perder.

Van por sus tres puntos

1-La Liga 29 de mayo de 2005.
2- Mundial Sub-20 2 de julio de 2005.
3- Supercopa de España 20 de agosto de 2005.
4- Champions League  17 de mayo de 2006.
5- La Liga 20 de mayo de 2006.
6- Supercopa de España 20 de agosto de 2006.
7- Medalla de Oro en los Juegos Olímpicos 23 de agosto de 2008.
8- Copa del Rey 13 de mayo de 2009.
9- Champions League  27 de mayo de 2009.
10- La Liga  31 de mayo de 2009.
11- Supercopa de España 3 de agosto de 2009
12- Supercopa de Europa 28 de agosto de 2009.
13- Mundial de Clubes 19 de diciembre de 2009.
14- La Liga 16 de mayo de 2010.
15- Supercopa de España 31 de agosto de 2010.
16- La Liga - 21 de mayo de 2011.
17- Champions League - 28 de mayo de 2011.
18- Supercopa de España - 17 de agosto de 2011.
19- Supercopa de Europa - 26 de agosto de 2011.
20- Mundial de Clubes - 18 de diciembre de 2011.
21- Copa del Rey - 25 de mayo de 2012.
22- La Liga - 1 de junio de 2013.
23- Supercopa de España - 28 de agosto de 2013.
24- La Liga - 23 de mayo de 2015.
25 Copa del Rey - 30 de mayo de 2015.
26- Champions League - 6 de junio de 2015.
27- Supercopa de Europa - 11 de agosto de 2015.
28- Mundial de Clubes - 20 de diciembre de 2015.
29- La Liga - 15 de mayo de 2016.
30- Copa del Rey - 22 de mayo de 2016.
31- Supercopa de España - 7 de agosto de 2016.
32- Copa del Rey - 27 de mayo de 2017.
33- La Liga - 20 de mayo de 2018.
34- Copa del Rey - 21 de abril de 2018.
35- Supercopa de España - 12 de agosto de 2018.
36- La Liga - 19 de mayo de 2019.
37- Copa del Rey - 17 de abril de 2021
38- Copa América - 10 de julio de 2021.
39- Liga de Francia - 21 de mayo de 2022.
40- Finalissima - 1 de junio de 2022.
41- Supercopa de Francia - 31 de julio de 2022.
42- Mundial de Qatar de 2022 - 18 de diciembre de 2022.
43- Liga de Francia - 3 de junio de 2023.
44- Leagues Cup - 19 de agosto de 2023.
45- Copa América - 14 de julio de 2024.

Títulos ganados por Lionel Messi:
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El tenista español, Rafael Nadal
regresó a la actividad en el tenis y lo hizo
con victoria en el torneo de Bastad,
Suecia.

Nadal se impuso junto al noruego,
Casper Ruud en dobles masculino al
argentino Guido Andreozzi y el mexi-
cano, Miguel Ángel Reyes Varela por
sets de 6-1 y 6-4.

Rafael Nadal regresó a la actividad en
el deporte blanco luego de que hace mes
y medio quedó fuera del Roland Garros
de Francia frente al alemán Alexander
Zverev.

El tenista español se prepara para dis-
putar los Juegos Olímpicos de París 2024
en dobles junto a su compatriota, Carlos
Alcaraz.

"Rafa me mandó un mensaje pregun-
tándome por jugar juntos, normalmente,
no juego dobles, pero cuando Rafa te lo
pide es fácil decir que sí", expresó
Casper Ruud.

(AH)

Texas, EU.-                                              

Cuando Teoscar Hernández necesitó
un momento de tranquilidad durante el
Derbi de Jonrones, el toletero de los
Dodgers de Los Ángeles recibió un
impulso de un excompañero de equipo,
que resultó ser el campeón de la edi-
ción del año pasado.

Vladimir Guerrero Jr. utilizó una
camisola de los Azulejos con el nombre
de Hernández y el número 37 en la
espalda mientras observaba la compe-
tencia, honrando a su amiigo por su
paso como compañeros en Toronto
entre 2017-22.

“Esa fue la sorpresa de la noche, dijo
Hernández. “Él trae mi camisola de
Toronto, y cuando va al plato, estaba
tratando de calmarme, así que pasó dos
veces y funciona. Dijo que quería ayu-
darme a pasar a la última ronda”.

Hernández, de los Dodgers de Los
Ángeles, ganó el Derbi de Jonrones al
derrotar a la estrella local Bobby Witt
Jr., de los Reales de Kansas City 14-13
en la ronda final el lunes por la noche.

Hernández, de 31 años, bateó 49
jonrones en las tres rondas y totalizó
3,98 millas para convertirse en el
primer jugador de los Dodgers en ganar
el festival de cuadrangulares. Aunque
no participó en el festival de este año,
Guerrero le dio consejos a Hernández
durante los recesos.

“Si tengo que apostar, no importa
contra quién vaya, voy a apostar por mí
mismo”, dijo Hernández cuando se le
preguntó si se sentía como el desvalido.

“La gente tal vez me subestime”.
Witt, necesitando un jonrón para

empatar con un out restante, conectó un
lanzamiento y lo mandó a una de las
zonas más profundas del parque en el
jardín entre el izquierdo y central,
donde impactó a media barda, en la
señal de los 410 pies.

“Cuando lo impacté, supe que no lo

había hecho muy bien. Pero sí, sólo
estaba tratando de soplarle o algo así”,
dijo Witt con una sonrisa. “Lo primero
que pensé fue que no había pop...
Tenemos que hacer un par de curvas
más o algo así”.

Kansas City nunca ha tenido a un
vencedor.

Ambos terminaron los primeros dos

minutos de la ronda final con 11 cuad-
rangulares, antes de los swings de
bonificación. Witt se quedó corto en el
primer intento adicional, después
conectó un par de jonrones consecu-
tivos, uno de 457 pies, que le dio un
turno adicional.

Witt Jr., toletero de 24 años, terminó
con 50 jonrones en total y viajó 3,8

millas.
Witt Jr. dejó en el camino al tercera

base ambidiestro de Cleveland, el
dominicano José Ramírez 17-12 en las
semifinales. Hernández superó al ter-
cera base de Filadelfia Alex Bohm 16-
15 después de un desempate en el que
ambos tuvieron tres swings —
Hernández pegó un par de cuadrangu-
lares y Bohm solamente uno.
Empataron con 14 después del segmen-
to de tres minutos y la ronda de bonifi-
cación, y Bohm estuvo cerca de evitar
el desempate, pero la última pelota que
conectó lelgó hasta la franja de adver-
tencia del jardín entre izquierdo y cen-
tral.

El tercera base ambidiestro de
Cleveland, el dominicano José
Ramírez, y el tercera base de Filadelfia,
Alec Bohm, conectaron 21 jonrones en
la primera ronda del Derbi de Jonrones
el lunes por la noche, avanzando a las
semifinales con Bobby Witt Jr. de
Kansas City y el jardinero de los
Dodgers de Los Ángeles, el también
dominicano Teoscar Hernández.

El intento del primera base de los
Mets de Nueva York Pete Alonso de
ganar por tercera vez el festival de
cuadrangulares para unirse a Ken
Griffey Jr. terminó cuando logró sola-
mente 12 en la primera ronda.

En lugar de un cuadro de elimi-
nación simple como el año pasado, los
cuatro bateadores con más jonrones en
la primera ronda avanzaron a la ronda
semifinal.

Texas, EU.-                                                

El dominicano Adrián Beltré será el
encargado de la ceremonia del primer
lanzamiento en el Juego de Estrellas en
la casa de su primer equipo, los Rangers
de Texas, cinco días antes de su incorpo-
ración como miembro del Salón de la
Fama en la primera votación.

Beltré estará acompañado por otros ex
integrantes de los Rangers en el Salón de
la Fama, los lanzadores Fergie Jenkins y
Nolan Ryan, además del receptor boricua
Iván Rodríguez, el martes por la noche
en Globe Life Field. Beltré ingresará al
recinto de los inmortales el domingo en
Cooperstown.

Beltré, de 45 años, jugó las últimas
ocho de sus 21 temporadas con los
Rangers e hizo su única aparición en la
Serie Mundial en su primer año en Texas
en 2011.

Cuatro veces fue “All-Star” y ganó
cinco Guantes de Oro, terminó con 3.166
hits y 477 jonrones. Sus 2.759 juegos
jugados en la tercera base son menos que
el total de Brooks Robinson. Logró el
ciclo tres veces, la última a los 36 años.

El hit número 3.000 de la carrera de
Beltré se produjo en un partido en casa el
30 de julio de 2017, sólo minutos
después de que Rodríguez terminara su
discurso de incorporación al Salón de la
Fama en Cooperstown.

Rodríguez y Beltré son embajadores

del Juego de Estrellas esta semana, y
dominicano fue el mánager del equipo de
la Liga Americana en el Futures Game
durante el fin de semana.

Beltré está a punto de unirse a

Rodríguez y al rey del ponche Ryan
como los únicos miembros del recinto
que llevan gorras de los Rangers en sus
placas. La de Jenkins presenta una gorra
de los Cachorros de Chicago.

Ciudad de México/El Universal.-

México en cada edición de los
Juegos Olímpicos tiene a la disci-
plina de clavados como una esper-
anza de medalla, en París 2024 no es
la excepción y justo Kevin Berlín y
Randal Willars apuntan al podio, por
ello piden el apoyo de la afición.

"No todo es futbol, hay más
deportes en México que están dando
la cara, poniendo en alto al país",
señaló Kevin. Willars puntualizó
que está seguro que los 107 atletas
que representarán al país en la justa
veraniega tienen el nivel para lograr
un resultado destacado.

"Yo sí creo y estoy convencido de
que no sólo en clavados, si no toda
la delegación mexicana puede hacer
historia en estos Juegos Olímpicos
teniendo un récord en medallas",
comentó Randal.

El propio Willars también
entiende que acudir a unos Juegos
Olímpicos podrían ser ejemplo de
otros jóvenes que empiezan en el
deporte. "Es un sueño convertirnos
en ídolos e inspirar a toda la gente,
que vean que los mexicanos
podemos ser excelentes, los Juegos
Olímpicos son una gran oportunidad
para demostrar que nos tenga como
una referencia", opinó.

Kevin Berlín y Randal Willars
competirán en París 2024 en la prue-
ba de la plataforma de 10 metros
individual y lo harán juntos en sin-

cronizado.

¿Cómo va el tema de las becas y
demandas a Conade?

En los últimos meses se ha vuel-
to constante la gana de demandas de
clavadistas a Conade para que les
sea devuelta la beca deportiva. Entre
los atletas que han recibido este
amparo está Kevin Berlín y Randal
Willars.

"En lo personal lo que más me
importa es la medalla, lo otro es algo
que ya no está en mis manos, lo que
sea de dinero, yo quiero esa medalla
olímpica", sentenció Berlín.

Kevin y Randal viajarán rumbo a
París el próximo 21 de julio, para
Berlín será su segunda justa veranie-
ga, mientras que para Willars sig-
nificará su debut.

Ciudad de México/El Universal.-

El golf esperó más de un siglo para
volver a ser deporte olímpico y México
ha tenido representantes desde Río de
Janeiro 2016 hasta ahora en París 2024.
Al igual que en Tokio 2020, Gabriela
López, María Fassi, Abraham Ancer y
Carlos Ortiz, serán los encargados de
competir en la búsqueda de una medal-
la... E invitan a soñar en grande.

"Los cuatro tenemos posibilidades
bastante reales de hacer las cosas muy

bien. Carlos y Abraham han jugado
muy bien, Gaby ha estado jugando así
todo el año, yo he estado empezando a
sentirme más cómoda, y así podemos
soñar con algo realmente grande. No
muchos países pueden contar con una
Selección tan grande y es algo que da
mucho orgullo como mexicanos", con-
fesó Fassi, quien aseguró su boleto al
ocupar el lugar 44 en el ranking olímpi-
co femenil.

Obtener una presea es el gran sueño
de la golfista de 26 años nacida en

Pachuca, quien aseguró que "lograr una
medalla olímpica sería el mayor honor,
el mayor privilegio, y lo cambiaría por
cualquier cosa. En Tokio, Carlos nos
tuvo al pie del cañón hasta la última
ronda; hice mi parte también, pero esta
vez los cuatro daremos mucho de qué
hablar".

La capitalina López, quien encara
sus terceros Juegos Olímpicos, dijo que
"aspiramos a una medalla los cuatro,
tenemos siempre expectativas altas,
pero daremos lo mejor de nosotros".

López y Fassi van por medallas en golf

Gabriela López, María Fassi, Abraham Ancer y Carlos Ortiz, serán los encar-
gados de competir en la búsqueda de una medalla

Regresa Nadal con victoria en Bastad

El español regresó con triunfo junto a Casper Ruud en dobles masculino

Beltré, listo para el primer lanzamiento 

Quien fuera tercera base de los Rangers es un embajador del Juego de
Estrellas y será introducido al Salón de la Fama en Cooperstown, Nueva York
el domingo 21 de julio.

Berlín y  Willars piden 
el apoyo de la afición

“Hay más
deportes en
México que

están dando la
cara, poniendo
en alto al país"

Kevin Berlín y Randal Willars competirán en la prueba de la plataforma
de 10 metros individual y lo harán juntos en sincronizado.

Gana Hernández el Derbi de Jonrones 

Hernández, de los Dodgers de Los Ángeles, ganó el Derbi de Jonrones al derrotar a la estrella local Bobby Witt Jr.,
de los Reales de Kansas City 14-13 en la ronda final el lunes por la noche.
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El Universal.-                                                  

Ahora son una de las bandas más reco-
nocidas de la música mexicana, logran lle-
nar estadios completos con su presencia y
miles de fans alrededor del mundo corean
sus canciones, pero el camino de Maná no
siempre fue miel sobre hojuelas.

Antes del éxito que ahora gozan, los
tapatíos sufrieron mucho en encontrar dis-
quera, pues ninguna compañía creía real-
mente en su propuesta, y no fue hasta que
llegó a su repertorio el tema "Rayando el
Sol" que recibieron su primera gran opor-
tunidad.

El vocalista Fher Olvera, contó al pro-
grama de Yordi Rosado que antes de com-
poner este tema fueron rechazados muchí-
simas veces; incluso, en una ocasión los
hicieron de menos: "Habíamos ido a una
cita con un tipo hijo de su madre, un argen-
tino (Luis Méndez); dijo: 'yo inventé el
rock en español', dijo ‘pinches mexicanos’.

Pero nosotros estábamos haciendo una
nueva alternativa", dijo.

En otra ocasión, les pidieron que cam-
biaran su estilo, que se asemejaran a lo que
hacía Laureano Brizuela; pero confiados
en lo que hacían decidieron seguir.

"La estábamos tarareando, no tenía
letra; tenía la tonada pegada... el Sol ya
estaba saliendo, (entonces) dije 'rayando el
sol' y me puse a escribir la canción", contó
Olvera sobre el peculiar nombre del tema.

El baterista Alex González, confirmó
que la canción no solo marcó un antes y un
después; sino que hizo toda la diferencia.

"Ninguna compañía nos quería firmar
en México, y esa canción salvó práctica-
mente la carrera de Maná".

Lo demás ya es historia... miles de con-
ciertos, más de una decena de éxitos a nivel
mundial, una estrella en el Paseo de la
Fama de Hollywood y más de 17 millones
de oyentes en plataformas digitales, son
algunos de sus logros.

El Universal.-                                              

El cantante Christian Nodal pasó, en
solo una noche, de ser el artista más cri-
ticado en México, al más aplaudido y
todo gracias a su participación en el fes-
tejo por los 30 años de carrera de Andrea
Bocelli.

Hace unas horas, el tenor italiano ini-
ció con el primero de tres conciertos que
ofrecerá para conmemorar su trayecto-
ria musical y en los que compartirá el
escenario con grandes estrellas interna-
cionales, como Ed Sheeran, Plácido
Domingo, Laura Pausini, Shania Twain
y, representando a México, Nodal.

El cantante dio cátedra de talento al
interpretar, junto a Bocelli, "Por una
cabeza"; un tango escrito nada más y
nada menos que por Carlos Gardel y
que le valió una ovación, tanto en el
Teatro del Silenzio (Italia) como en las
redes sociales.

Y es que, los videos de la actuación
de Nodal no tardaron en hacerse presen-
tes en las distintas plataformas y fueron
tan bien recibidos, que el nombre del
artista se convirtió en tendencia y los
usuarios comenzaron a llamarlo: "orgu-
llo mexicano".

Enfundado en un elegante traje
negro, muy diferente a como solemos
verlo en sus conciertos, Christian presu-
mió su imponente voz y conquistó al
público italiano, incluyendo a las her-

manas Kim y Khloe Kardashian, quie-
nes se enconreaban presentes.

En las redes los halagos también se
hicieron presentes; dejando así atrás el
escándalo en el que se vio envuelto

durante las últimas semanas.
"Nodal es actualmente la mejor voz

de Latinoamérica", "México está bien
representado con Christian Nodal",
"Orgullo mexicano", "digno de admira-

ción lo que está haciendo Christian
Nodal por el regional mexicano",
"Impecable, elegante y magistral", "Mis
respetos y felicitaciones para Nodal",
"Fue mágica, Nodal tiene un enrome
talento", "Eres grande Christian",
"Símbolo de talento y calidad", son solo
algunos de los comentarios que se pue-
den leer.

Antes de subir al escenario, el intér-
prete de "Botella tras botella" compartió
algunos videos de su preparación junto
al tenor y aprovechó para expresar su
emoción y agradecerle al cantante por la
invitación. Cabe destacar que Nodal fue
el único artista mexicano en este home-
naje.

Feliz de acompañar en su 30 aniversario a mi querido amigo Andrea Bocelli,
publicó Nodal en sus redes sociales.

Especial.-                                                   

Johnny Depp, de 61 años, parece
haber encontrado una nueva oportuni-
dad en el amor con la modelo rusa
Yulia Vlasova, de 28 años. Tras el
mediático juicio contra su ex esposa,
Amber Heard, que culminó a su favor
en 2022, Depp ha mantenido una rela-
ción cercana con Vlasova, según infor-
maron fuentes a la revista People.

A pesar de que la pareja aún no ha
etiquetado su relación como formal, se
reporta que "se ven de vez en cuando".
Este nuevo capítulo en la vida del actor
de *Piratas del Caribe* y *La Favorita
del Rey* marca un alejamiento de su
oscuro pasado y un enfoque en su futu-

ro.
"Está concentrado en seguir adelan-

te. Se mantiene ocupado. Hay muchas
distracciones buenas, así que no hay
mucho tiempo para recordar ese perío-
do más oscuro. Ha dejado atrás lo viejo
y se ha embarcado en este nuevo capí-
tulo. Se siente mejor con respecto a
dónde se encuentra en la vida",
comentó una fuente cercana al actor.

Depp y Vlasova se conocieron en
agosto de 2021 durante el Festival
Internacional de Cine de Karlovy Vary
en Praga, donde ella reside. No obstan-
te, fue apenas el pasado jueves cuando
fueron fotografiados besándose e inter-
cambiando caricias en el helipuerto de
Londres, reportó el Daily Mail.

Estrena Johnny Depp romance

Canta Nodal con Andrea Bocelli
en su 30 aniversario musical

El Universal.-                                           

Todo comenzó hace ocho años, con
la misteriosa desaparición de un niño
en un pequeño pueblo de Indiana.
Desde entonces. el mundo entero se
enteró de la existencia de dimensiones
ocultas, criaturas horribles que ame-
nazan al mundo y un valiente grupo de
amigos que han arriesgado su vida para
detenerlas.

Cuatro temporadas han pasado
desde el estreno de "Stranger Things",
una de las series más exitosas de
Netflix y que está punto de llegar a su
fin con una quinta y última entrega, la
cual, según reveló la plataforma ya ha
sido filmada, al menos la primera mitad
de ella.

Este lunes, y a través de sus redes
sociales, el gigante del streaming, sor-
prendió a los fans de Once, Mike, Will,
Dustin, Max y Lucas al compartir las
primeras imágenes oficiales de esta
temporada, que se prevé sea lanzada en
2025 próximo.

En el video de poco más de un min-
uto de duración, se pueden mostrar a
los protagonistas de la serie detrás de
cámaras de algunas de las escenas; y
aunque es muy poco lo que se revela
sobre la trama, podemos ver el regreso
de personajes muy queridos como por
el público, como Steve, Robin y Erika,
y la incursión de nuevos miembros al

elenco que, hasta el momento, no se
sabe la relevancia que tendrán en la
lucha contra Vecna.

Así mismo, algunos actores como
Millie Bobby Brown hablan sobre
cómo ha sido su viaje por Hawkings y
el lado oscuro: "comencé cuando tenía
10, ahora tengo 20 años. Se siente
raro", dice la joven.

Por si fuera poco, aseguran que
"Stranger Things 5" será la temporada
más grande de todas.

Como era de esperarse, los fans no
tardaron en reaccionar, y es que han
tenido que esperar por más de dos años
para este momento: "Estoy llorando, no

puedo creer que esta obra de arte llega
a su fin", "Feliz y triste al mismo tiem-
po. Feliz porque viene la nueva tempo-
rada, triste porque será la última",
"Esto no es un simulacro, esto es un
código rojo", "Espero que valga la pena
la demora", "Mi serie favorita de la
vida", son solo algunos de los comen-
tarios que pueden leer.

Hasta el momento, Netflix no ha
revelado la fecha exacta del estreno,
pues la grabación tuvo que posponerse
a causa de la huelga de actores y
escritores que paralizó Hollywood,
hace algunos meses.

Dan a conocer las primeras imágenes 

de quinta temporada de ‘Stranger Things’

Se prevé sea lanzada en 2025 próximo.

La modelo y empresaria frecuenta Londres, donde vive el actor.

El cantante 

mexicano comparte

este importante

episodio en Italia

¿Será de compromiso con Nodal?

Presume Ángela
lujoso anillo

El Universal.-                                                     

Mientras el cantante Christian
Nodal triunfa con su gira en Europa,
Ángela Aguilar se reincorporó al
tour familiar "Jaripeo Sin Fronteras"
y anuló rumores sobre un distancia-
miento con su padre.

Sin embargo, una convivencia con
Pepe Aguilar avivó las especulacio-
nes que Ángela quiso anular hace
unas semanas: su casamiento con
Nodal.

En sus historias de Instagram,
Pepe compartió una imagen en la
que se ve que él y sus hijos están
compartiendo un agradable momen-
to en familia, ahí se muestra la
menor de la dinastía, quien aparece
con un "look" casual, pero luciendo
una joya que resalta.

SALTA A LA VISTA
La pieza salta a la vista porque

Ángela lo porta en la mano donde
lleva el tatuaje con las iniciales de
"C" y "N", que se habría hecho en
aparente alusión a Christian Nodal
durante su viaje a Italia.

La cantante de regional mexicano
no se ha quitado ese lujoso anillo
con un enorme diamante que lleva en
el dedo anular de su mano izquierda,
pues durante sus recientes presenta-
ciones en Estados Unidos no dejó de
usarlo. 

Se dice que esta sortija habría
sido obsequiada por Nodal para
sellar su compromiso.

Esto representa un nuevo paso en
la meteórica relación de ambos, a
solo unos días de que ya dijeran que
tienene una “bendi”, su cachorro, a
quien además le abrieron un perfil
dentro de la red Instagram.

Sufrieron mucho para encontrar disquera.

‘Confiesa’ Maná que no los querían

El sonorense poco antes del even-
to.
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César López                                                    

Seis docentes de la Facultad de Artes
Escénicas de la UANL participaron en el
“Curso intensivo de verano técnica
Graham”, que tuvo lugar en Venecia,
Italia, y fue impartido por la organización
Graham for Europe. 

El curso busca actualizar sus habilida-
des para ejercer y enseñar el arte de la
danza moderna.

La escuela profesional de danza clásica,
contemporánea y jazz Venezia Balletto fue
sede de seminarios de pedagogía, works-
hops, mesas de diálogos y presentaciones
sobre la técnica Graham, liderados por
coreógrafos e instructores de baile. 

Las docentes fueron parte del programa
que se creó para que los participantes pue-
dan adquirir conocimientos según su expe-
riencia, por lo que se adaptaron las clases
para ofrecer cuatro niveles: adolescentes,
principiantes, intermedios y avanzados. 

La participación del personal académi-
co de la Facultad de Artes Escénicas
(FAE)  informó el rector Santos Guzmán
López, es congruente con el plan de desa-
rrollo institucional, de la casa de Estudios.

“La Universidad Autónoma de Nuevo
León tiene como funciones sustantivas la
academia, investigación y difusión de la
cultura con un eje transversal que es la
internacionalización. La capacitación y
actualización de nuestras docentes en Italia
sobre la técnica Graham es congruente con
esta visión”, expresó Guzmán López. 

TRAYECTORIA
El grupo de maestras conjunta trayecto-

ria profesional, aportaciones al arte y
pasión por la técnica Graham. 

Entre ellas se encuentran, la directora
de la Facultad de Artes Escénicas,
Deyanira Triana; la ganadora del Premio
UANL a las Artes y coordinadora de la
Licenciatura en Danza Contemporánea,
Emma Lozano; Ana González Cantú y
Brenda Calderón Rábago, integrantes de la
compañía de danza de la FAE, y Sofía
Ramos Flores, así como la subdirectora

Adriana Briceño Arreazola.
Para la directoraTriana Verástegui, es

fundamental la actualización continua del
personal académico de la Licenciatura en
Danza Contemporánea. 

“Uno de los objetivos principales de la
carrera es tener a los maestros totalmente
capacitados y actualizados, sobre todo en
materias tan completas como son las téc-
nicas de danza, en particular la técnica
Graham, ya que no hay muchas oportuni-
dades de poder actualizarse con este nivel

de calidad internacional”, declaró.

PROYECCIÓN Y ENERGÍA
Poder, proyección, energía, fuerza, tea-

tralidad y orgánica, así es como las docen-
tes describieron la técnica Graham, que es
un concepto muy común dentro de la
comunidad de artistas dedicados a la danza
contemporánea. Parten de la idea de que
una coreografía no debe ser siempre deli-
cada sino que también debe involucrar
otros aspectos que reflejen la realidad.

Creada por Martha Graham en  1926 en
Nueva York, esta técnica se cuestiona por
qué la danza debía ser siempre estética, por
lo que buscó crear su propio método al
combinar elementos nuevos, nunca antes
vistos en el gremio de bailarines profesio-
nales.

Si bien este curso sirve como un inter-
cambio de conocimientos entre exponen-
tes de todo el mundo, pues viajan desde
México, España, Francia, Alemania, Italia,
entre otras naciones, la Facultad de Artes
Escénicas de la UANL contó por 12 años
con la participación del maestro Jaime
Blanc, quien realizó toda la metodología
de adaptación de la técnica Graham en
México para la Compañía Nacional de
Danza.

Víctor Barrera Enderle

Me parece fascinante, dentro de los
heterogéneos procesos de creación artísti-
ca, el momento en que todo se acomoda,
y la obra se ordena o se organiza en fun-
ción de su propia dinámica interna para
avanzar, posteriormente, a buen destino.
Puede ser algo fortuito (consecuencia del
azar o de la genialidad) o puede ser resul-
tado del arduo trabajo realizado durante
mucho tiempo. Balzac es un ejemplo de lo
último. Tras casi una década consagrada la
producción masiva de novelones, folletos
y otras fallidas empresas editoriales,
encontró su voz y su rumbo. Y cuando
publicó La piel de zapa en 1831 abrió un
nuevo camino para la narrativa moderna.
Stefan Zweig entendió este proceso a la
perfección cuando afirmó: “la enorme
superioridad del Balzac de veintinueve
años sobre el de diecinueve consiste en
conocer al dedillo su capacidad para el tra-
bajo y sus intenciones en la escritura”.  La
gran aventura no residía en la fábula
(como había sido antaño), sino en las fae-
nas y peripecias del fabulador. Raphaël de
Valentin, el protagonista de la obra de
Balzac, aprendió la gran lección de las
sociedades de consumo: a veces el mayor
peligro de desear algo es obtenerlo.

La novela, lo sabemos, es el género
literario epónimo de la modernidad: pro-
ducto de la sociedad burguesa y de mundo
“prosaico” que la rodea. Desde Cervantes
hasta Goethe y Sterne, se narraban en ellas
emociones subjetivas, sentimientos des-
bordados. La realidad y la ficción se
fundían. Un poco más adelante, en el siglo
XIX, llegó la novela histórica y de nueva
cuenta los opuestos se atrajeron hasta la
unificación. El mismo Goethe, en su
senectud y tras leer Ivanhoe (1819), de
Walter Scott, le confesó a su amigo y ama-
nuense Eckermann: “A mí su literatura me
da mucho que pensar; casi diría que des-
cubro en ella arte nuevo, con leyes verda-
deramente propias”. 

Milan Kundera, en El arte de la nove-
la, apuntaba a la crisis existencial del ser
humano moderno como el detonante prin-
cipal para el desenvolvimiento de este
género literario: “El desarrollo de las cien-
cias llevó al hombre hacia los túneles de
las disciplinas especializadas. Cuanto más
avanzaba éste en su conocimiento, más
perdía de vista el conjunto del mundo y a
sí mismo, hundiéndose en lo que

Heidegger, discípulo de Husserl, llamaba,
con una expresión hermosa y casi mágica,
‘el olvido del ser’”. Kundera sostenía la
existencia de una ambigüedad en el desa-
rrollo de la modernidad occidental y
oponía al pensamiento filosófico y cientí-
fico, el cultural y literario: “En efecto, para
mí el creador de la Edad Moderna no es
solamente Descartes, sino también
Cervantes”. 

Una cita de Hermann Broch (“descu-
brir lo que sólo una novela puede descu-
brir es la única razón de ser de una nove-
la”) le servía al escritor checo como prue-
ba para tratar de demostrar cómo la narra-
tiva se había ocupado de ese ser olvidado,
opuesto al modelo racional y coherente
proyectado por el discurso científico. La
piel de zapa es la historia realista de lo que
suele pasar después del “colorín colora-
do”, del final de los cuentos de hadas, y
del supuesto “fueron felices para siem-
pre”. Y a Balzac le tomó años de empeños
caer en la cuenta de que la epopeya que
deseaba relatar   no estaba en la invención
desbordada sino en dar cuenta de las múl-
tiples estrategias de supervivencias que las
personas tenían que desplegar a diario en
las ciudades y pueblos. No tuvo más que
mirarse al espejo. 

En su mesa de trabajo, sonó la hora
precisa cuando, agobiado por deudas y
frustraciones, comenzó a escribir la vida
de un hombre de treinta años que en octu-
bre de 1829 entró a los salones de juego,
apostó su última moneda y la perdió, y
cuando había decidido lanzarse a las
aguas turbias del Sena, se cruzó en su
camino un comercio de antigüedades y
cosas raras, cuyo dueño le entregó el trozo
de piel curtida que cambiaría su vida. La
escritura fue para Balzac su piel de zapa y
estas palabras que salen de la boca de
Valentin son en rigor su propia confesión:
“El orden de las cosas, que antes conside-
raba yo como desgracia, ha engendrado
quizá las facultades de las que más tarde
me he enorgullecido. La curiosidad filosó-
fica, los trabajos excesivos, la afición a la
lectura, que han ocupado constantemente
mi vida desde la edad de siete años hasta
mi entrada en el mundo ¿no me han dota-
do de la facilidad con que, según vosotros,
expreso mis ideas y sé seguir adelante por
el extenso campo del conocimiento huma-
no?” Y realmente lo hizo, recorrió a fondo
ese campo, como lo demostrarían las
siguientes 84 novelas que conformarían
su Comedia humana. 

La hora precisa
Balzac supo encontrar su voz y su rumbo.

Muestran sus ‘cosechas’ 
los Semilleros Creativos

César López                                                      

Miembros de los Semilleros Creativos
presentaron su cosecha a través de Tengo
un sueño Coahuila y Nuevo León 2024
“Mi origen, mi identidad”, ante el público
integrado por sus familias, amigas, ami-
gos, funcionarios federales, estatales y
municipales. 

Dicho evento, que se realizó en el
Teatro del Centro de las Artes de Nuevo
León, fue el segundo de cinco en la moda-
lidad biestatal, que se realizan como parte
del Festival Tengo un sueño 2024.  

EL PROGRAMA 
En esta ocasión, las y los asistentes dis-

frutaron de una programación compuesta
por artes escénicas, música y pintura.  Para
abrir boca a esta gala artística, se realizó un
recorrido por la instalación “Memoria de
los Convites culturales en Arteaga y
Saltillo, Coahuila”, posteriormente, por la
exposición “Pinceladas de mi tierra”,
donde se aprecia el proceso y significado
de las 120 obras que la componen, realiza-
das por integrantes de los Semilleros
Creativos en la disciplina de pintura y ori-
ginarios de Saltillo en Coahuila, así como
de Apodaca, Juárez y El Carmen en
Nuevo León.  

La subsecretaria de Desarrollo Cultural
de la Secretaría de Cultura federal, Marina
Núñez Bespalova,  acudió en representa-
ción de la secretaria de Cultura del
Gobierno de México, Alejandra Frausto.

Cabe recordar que los Semilleros

Creativos son grupos de formación artísti-
ca gratuita para la niñez y las juventudes
del país, donde se promueve su participa-
ción en la vida artística, el pensamiento
crítico y su posicionamiento como agentes
culturales.

La directora general de Vinculación
Cultural, Esther Hernández Torres,
comentó que Tiempos de cosecha como
este, permiten compartir los frutos del tra-
bajo que llevan a lo largo del año las niñas,
niños y jóvenes de Semilleros Creativos.

“Se trata de brindar alternativas a la
niñez y a la juventud”, añadió.

César López                                             

Al levantar el telón para apreciar una
vez más el trabajo que en vida desarrolló el
maestro Jaime Guerrero Hernández con
sus discípulos del Ballet Folklórico
Magisterial Nuevo León, el cual llevó más
allá de las fronteras nacionales, se constató
el valor y perdurable legado del coreógra-
fo pese a su ausencia física.

El Consejo para la Cultura y las Artes
de Nuevo León, en el marco de la edición
número 32 del Mitote Folklórico. Muestra
Nacional de Danza Folklórica, le rindió un
homenaje póstumo a uno de los más prolí-
ficos creadores del arte en movimiento.

“Hoy nos reunimos en este 32 Mitote
Folklórico para rendir un homenaje póstu-
mo a un hombre cuyo legado ha dejado
una huella en la cultura de nuestro estado:
el Maestro Jaime Guerrero Hernández,
quien más que un eximio bailarín y coreó-
grafo; fue un visionario y un pilar en la

promoción”, expuso Melissa Segura
Guerrero, Secretaria de Cultura.

Guerrero Hernández fue parte del
Comité Organizador desde 1992, año de
su creación, hasta su fallecimiento en
diciembre de 2023, además de ser un des-
tacado creador de la danza folklórica.

El trabajo incansable del creador nacido
en Linares, Nuevo León, agregó la funcio-
naria cultural, no solo rescató y preservó
las danzas tradicionales de México, sino
que también fomentó un profundo sentido
de identidad y orgullo entre los habitantes
de Nuevo León.

“El Maestro Jaime fue un embajador de
nuestra cultura, llevando el folclor de
Nuevo León a escenarios nacionales e
internacionales. 

“Más allá de sus logros profesionales,
Jaime fue un mentor y guía para innume-
rables jóvenes apasionados de nuestro fol-
clor”, apuntó Segura Guerrero.

El legado de Jaime Guerrero

Hernández, dijo, es un llamado para conti-
nuar la labor de promover y preservar el
arte nacional con su misma pasión.

Se entregó una placa a integrantes del
Ballet Folklórico Magisterial Nuevo León,
representados por Lorena Guerrero, en un
acto en el que también estuvieron el
Maestro Ricardo Marcos González,
Secretario Técnico de CONARTE; César
Tapia, director del Teatro de la Ciudad, así
como integrantes del comité organizador
del Mitote, ante la audiencia reunida en el
recinto cultural que infinidad de veces reci-
bió el trabajo de Guerrero Hernández.

El Mitote Folklórico. Muestra Nacional
de Danza Folklórica organizada por
CONARTE, es considerada la máxima
fiesta de la danza en Nuevo León.

Dio inició el 6 de julio y continuará con
actividades dentro y fuera de Monterrey
hasta el 28 de julio, en diferentes sedes de
la entidad para disfrute de las familias, en
este  periodo vacacional de verano.

Celebran en ‘Mitote’ legado de Jaime Guerrero

El curso busca actualizar habilidades para ejercer la danza moderna.

César López                                                

Para estas vacaciones de verano, la
Biblioteca Central “Fray Servando Teresa
de Mier” ofrece actividades extramuros de
fomento a la lectura como cuentacuentos,
tertulias literarias, actividades creativas y
de juego, talleres y capacitación en biblio-
tecas metropolitanas y  rurales. 

Durante el mes de julio continúa los
servicios en su espacio y horario habitual,
y ante el avance de los trabajos de remo-
delación implementarán actividades extra-
muros como: “Mis Vacaciones en la
Biblioteca 2024”, la estrategia “Mochila
Viajera”, el programa de “Vinculación
Biblioteca-Escuela”, entre otros. 

Respecto al programa Mis Vacaciones

en la Biblioteca, se invita a las familias a
llevar a sus hijas e hijos a los campamen-
tos de verano en la Red Estatal de
Bibliotecas Municipales para que disfruten
de cuenta cuentos, dibujo, pintura, experi-
mentos, música, teatro, lectura, y activida-
des lúdicas con libros. 

Los campamentos se están ofertando
en más de 100 espacios y se llevarán a
cabo desde el 15 de julio hasta el 16 de
agosto, en turnos matutinos y vespertinos.

Se invita a los usuarios y público en
general, a consultar las redes sociales de la
Biblioteca Central “Fray Servando Teresa
de Mier”, llamar al teléfono 20209239 y/o
pedir información al correo electrónico
redestataldebibliotecasnl@gmail.com,
para mayor información y despejar dudas.

“Tengo un sueño biestatal”, fue el
nombre del festival.

Melissa Segura se refirió a Guerrero como un gran embajador de nuestra cultura.

Capacitan a maestras de la
UANL en técnica Graham

Dará Biblioteca Central actividades extramuros

La escuela Venezia Balletto fue sede
del evento.

Hay fomento a la lectura, talleres y
actividades creativas.


